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Cumplirá un máximo de 25 años

Rodr^ez, 
condenado a 
34 años de 
cárcel

La sentencia impuesta a 
Pedro Rodríguez le condena a 
34 años de prisión por dos deli
tos de asesinato contra Merce
des Colado y Julián Villanueva 
y a arresto durante quince fines 
de semana como autor de un 
delito de lesiones por impruden
cia grave contra M^ del Rosa
rio Rubio Lillo.

El tiempo máximo de cum
plimiento efectivo de las conde
nas impuestas es de veinticinco 
años de prisión.

El juez decidió imponer una 
pena de 18 años de prisión por

el asesinato de Mercedes Cola
do y de 16 años por el asesinato 
de Julián Villanueva. También 
pide indemnizaciones de 25 mi
llones para el hijo de Mercedes 
y Juliány de 16 millones para los 
padres de ambas víctimas. Para 
indemnizar a M^ del Rosario Rubio 
Lillo solicitó la cantidad de dos 
millones seiscientas noventa mil 
pesetas. Contra esta sentencia 
cabe presentar recurso ante el 
Tribunal Superior C-LM en un 
plazo de diez días.

(Pág. 7)

A las doce de la mañana llegaron a la Catedral de Cuenca los 300 jóvenes procedentes de 40 países. FOTO-RES

La ruta Quetzal muestra
Cuenca a sus

El consejero de Cultura, Justo Zambrana, asistió 
a Cuenca para atender a los 300 jóvenes que 
viajan en la ruta Quetzal. Cuenca y Toledo son 
las dos ciudades elegidas en Castilla-La Man-

300 viajeros
cha para integrar esta ruta. Está cofinanciada 
por Argentaría, la Junta de Comunidades de C- 
LM y Castilla y León. (Págs. 3y4)

CCOO se reúne 
hoy con los 
trabajadores de 
Fricuenca y los 
interventores

' '.<Pág.5)

La familia de Miguel Angel 
Blanco pide unidad sin fisuras

La familia de Miguel Angel 
Blanco, edil asesinado porÉTA, 
pidió ayer a los políticos que «re
capaciten» sobre el ‘espíritu de 
Ermua’ para conseguir de nue
vo la unidad sin fisuras frente a 
los violentos, ya que «es algo muy 
beneficioso» para lapaz en Eus
kadi que «la sociedad no ha per
dido».

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, recibió ayer 
en el Palacio de la Moncloa a los 
padres y a la hermana de Miguel 
Angel Blanco, casi un año des
pués de que ETA secuestrara y 
ejecutara a este concejal del Par

tido Popular del ayuntamiento 
vizcaíno de Ermua.

A la salida de esta reunión, 
la hermana de Miguel Angel, 
María del Mar Blanco, expresó 
su deseo de que los políticos re
tomen el espíritu de unidad frente 
a los terroristas, «tan intenso» 
en aquellos días, y manifestó su 
postura respecto al diálogo con 
HB : «Cuando una personate da 
la mano y con la otra te apunta, 
el diálogo simplemente queda 
aparte». Asimismo, agradeció 
«el apoyo» y el «cariño» de Az
nar con su familia.

(Pág.26) La familia de Miguel Angel Blanco se reunió ayer con Aznar. EFE

Aplazada la 
reunión en 
Cuenca del Grupo 
de Ciudades 
Patrimonio

(Pág. 6)

Más de 200.000 
castellano- 
manchegos no 
declararán a 
Hacienda en 1999

- - (Pág.22)
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TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECÜENCA-

Albacete...........................................................8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
........................................................ 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcazar de San Juan ....................................................... 15’00 (L-V labor )
Belmonte............................................................................................. 15’00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14'30
Canalejas..........................................................'. ....................................... 14'45
Cañaveras................................................................................................................. 14'45
Casasimarro................................................................................ ’. Í4'3o'(L-V labor.)
Castejón...............................................  14'45
ElRecuenco.......................................................................................15'00 (L-V.’labor)
Fresneda.............................................................................................................. 14'00
Honrubia........... . ..........................................8'15 (L-V îabor.’).Ï4’30(L-siabor.)
•...... -.................................................................................... 17'00 (D o fin de puente)
LaAlmarcha............................................................................................................ 14'15
Las Pedroñeras........................................................................................ 15'00
Madrid (diarios).........................7'30 (exc. D)-8'0d-ÍÓ’30-Í2'00’(exc?S y D)
.......................................................................  14'00-14'30-16’30-18'30-20'00-22'00’
Minglanilla ..................................................................... 16’00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................................. 15’00 (L-V)
Motilla......................................................... 10’00 (L-S Iabor.)-16'15 (L-V labor.)
.............. ................................................................................................17'00 (D y festiv.)
Pflego........... . ........................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.......................................................................... 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.........................................................................................................  14'45
San Clemente............................................................................................................ 15'00
San Martín de B............................................. '.............................................. 15'00
Sta. Cruz de Moya ............................................... 14'Ód(Sab.j-Í5'Ó0(L-V)
Socuéllamos.......................................................... 14'30(Sab.)-15’30(L-V)
Tarancón (diarios)................................... 8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)-14'00
.................................................................................................. 16'30-18’30-20’00-22'00
Tragacete......................................................................................... 14'30
Teruel............................................................................................................................ 9'30
Valdeolivas....................................................................................... 14'45
Valencia...... 7’00 (directo, L-V labor.)-7’30 (L-S labor.j-lÓ'ÓÓ (L-S, labor) 
........................................................................ 16'00 (L-S labor.)-17’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar.................................... T3Q (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................. 14’30
Villar dellnfantado...............................................................................................  14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
José Luis Jover Olmeda
San Lázaro, 4
MAÑANA:
Carmen Gil Sanjuan
Avda. Reyes Católicos, 56

| PRIMITIVA
Martes 30 58.074
Miércoles 01 44.416
Jueves 02 54.612
Viernes 03 11.667
Lunes 06 08.652

»3

M
Ü

MlIlKINtSCUENCA
SALA^
UN GESTO MÁS
Todos los días: 8’30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0’45
LAS ALAS DE LA PALOMA
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 6 y 10'45
SALA 2:
LA ESPADA MÁGICA
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 6 y 8'30 
EL GRAN LEBOWSKl
Todos los días: 10'45
Viernes y sábados, madrugada'. Pase: 0'45
SALA 3:
LA SIRENITA
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 6 y 8'30
KUNDUN
Todos los días: 10'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 4:
MUCHO MÁS QUE AMIGOS
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10’45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA^
MR. MAGOO
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y domingos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45

SANTORAL DE HOY: Edgar, Auspicio, 
Adriano, Eugenio y PriscilaDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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El consejero de Cultura creyó 
oportuno que realizasen una parada 
en Cuenca por ser la provincia de 
los conquistadores de Venezuela CCENCA

Fueron recibidos por responsables de la Junta de Comunidades de C-LM El acceso para 
minusválidos al

Los tresdentos jóvenes de la 
ruta Quetzal visitaron Cuenca
Toledo y Cuenca han sido 
las dos ciudades elegidas 
para formar parte de la ruta 
Quetzal 98^ que conmemora 
el descubrimiento de Vene
zuela. Hasta la capital con
quense se desplazaron ayer 
los 300 jóvenes que viajan 
con este programa, donde 
visitaron el Casco Antiguo y 
el campus de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

Inma SALA

El consejero de Cultura, Jus
to Zambrana, acudió a Cuenca 
para recibir a los trescientos jó
venes procedentes cuarenta paí
ses de los cinco continentes que 
participan en la Ruta Quetzal 98; 
estuvo acompañado del delega
do provincial de Cultura, Ángel 
Valiente, y del delegado de la Junta 
en Cuenca, José Manuel Martí
nez Cenzano, quien es posible que 
contacto de nuevo en tierras 
americanas con estos viajeros.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha aporta
do veinte millones de pesetas a 
este proyecto, presupuesto del que 
Justo Zambrana comentó que "es 
un programa caro pero merece 
la pena que veinte jóvenes de la 
región tengan una experiencia que, 
sin duda alguna, recordarán para 
toda la vida; además, contribui
mos a que muchos niños latinoa
mericanos que no tienen muchas 
posibilidades económicas puedan 
participar en la ruta Quetzal".

Los otros mecenas que han 
participado en lafmanciación "de 
manera importante" son la Junta 
de Castilla y León y la entidad 
bancaria Argentaria.

Los veinte castellano-man
chegos beneficiados son de las 
cinco provincias y han sido ele
gidos por la presentación de tra
bajos específicos que ha selec
cionado un tribunal. De la pro
vincia de Cuenca, participa en la 
ruta Quetzal unajoven de Taran
cón.

Zambrana recordó que en la 
historia de las conquistas apare
cen nombres de personajes na
cidos en la provincia de Cuenca 
que participaron en la conquista 
de Venezuela que se conmemo
ra en esta ruta Quetzal. "Cuan
do tuvimos la primera entrevista 
con Miguel de la Cuadra Salcedo 
le dijimos que, junto aToledo, lugar 
habitual de visita de la ruta 
Quetzal, también este año sería 
oportuno una visita a Cuenca", 
explicó el consejero.

Los jóvenes llegaron en la mañana de ayer a la Catedral, una de las citas de su visita turística. FOTO-RES

"IncorporarCuencaen la ruta 
va a servir para que en los próxi
mos años la participación desde 
los centros escolares de Cuenca 
sea más activa", añadió 
Zambrana.

Ruta por Cuenca
Los integrantes de la ruta 

Quetzal llegaron a las diez de la 
mañana a Cuenca, donde una guía 
turístico les mostró el camino 
conocido como "ruta turística", y 
a continuación, les mostró las 
calles, los edificios y vistas que 

Sólo una joven de Tarancón 
participa en la Quetzal

I. S.

Tania Fernández López es la 
única participante en la ruta 
Quetzal de la provincia de Cuen
ca, concretamente es de Taran
cón.

Ha conseguido ser tripulan
te de este ambicioso viaje gra

se suceden desde el Castillo, las 
vistas a las Hoces, calle San 
Pedro, Plaza Mayor, Catedral, 
Casas Colgadas y alrededores, 
con el relato cultural e histórico 
pertinente.

A continuación, los jóvenes se 
trasladaron al aula magna del 
edificio Antonio Saura de la 
Universidad regional, donde es
taba preparada lacelebración de 
una conferencia sobre Alonso de 
Ojeda -descubridor conquense 
importante en la conquista de 
Venezuela-, pero a última hora 
el catedrático de la Universidad

cias a que el trabajo que pre
sentó para ello fue selecciona
do por los tribunales competen
tes.

Juan de Saavedra
Su trabajo de naturaleza li

teraria, según relata la propia 
Tania Fernández, versa sobre un

Complutense que la iba a pronun
ciar informó de que no podía acudir 
y tampoco hizo acto de presen
cia el organizador de la ruta, 
Miguel de la Cuadra Salcedo.

El consejero de Cultura, Jus
to Zambrana, improvisó un dis
curso de bienvenida para el au
ditorio de la ruta Quetzal.

Estos jóvenes estuvieron el 
lunes en Madrid -donde fueron 
recibidos por los Reyes de Espa
ña- y en Toledo -donde también 
les recibió José Bono, presiden
te de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha-.

descubridor de Valparaíso (lo
calidad de Cuenca): Juan de 
Saavedra.

La joven taranconera expli
có que con esta ruta Quetzal se 
está conmemorando el tercer 
viaje que realizó Cristóbal Co
lón atierras americanas, llegando 
a la desembocadura del río 
Orinoco.

Museo de la 
Ciencia está 
en estudio

I. S.

Justo Zambrana, conseje
ro de Cultura, mantiene que 
el Museo de la Cienciade Cas
tilla-La Manchaubicado en le 
Casco Antiguo de Cuenca se 
inaugura este otoño.

Las obras de este edificio 
están casi acabadas, pero exis
te un problema de acceso que 
se estudió en una comisión ce
lebrada ayer en la que un ar
quitecto, Mario Muelas, plan
teó una solución novedosa a 
la que el consejero de mostró 
favorable. Justo Zambrana 
concretó que "el acceso del 
Museo, por su ubicación, pre
senta dificultades para los 
minusválidos y hay que cum
plir con la normativa vigente 
para que todo tipo de edificios 
públicos sean accesibles para 
todos los ciudadanos".

La Administración regio
nal, con la consulta y colabo
ración de las autoridades 
municipales, está buscando la 
solución "que más encaje den
tro del entorno". El consejero 
espera que la propuesta para 
facilitar obtenga el consenso 
entre el Ayuntamiento y la 
Junta y pueda salir adelante.

La empresa constructora 
comenzará en las próximas 
semanas el montaje de los 
módulos. Se prevé que el 
Museo de la Ciencia esté 
perfectamente equipado a fi
nales de septiembre.

Sobre el presupuesto que 
finalmente está costando el 
edificio que albergará el Mu
seo, Justo Zambrana recono
ció que al final "este tipo de 
obras suelen resultar más ca
ras de lo que inicialmente se 
estima, pero entre continente 
y contenido, costará unos 
2.000 millones de pesetas".

Zambrana no quiso refe
rirse alas transferencias edu
cativas a la región tras las 
últimas declaraciones del pre
sidente regional, José Bono.

Tania Fernández López. FOTO-RES
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Más de la mitad de 
los jóvenes de la 
ruta Quetzal son 
de nacionalidad 
española

De los 300 participantes de la 
ruta Quetzal, unos 160 son espa
ñoles. Este viaje comenzó el pa
sado 19 de junio y acabará el 14 
de agosto; durará, por tanto, 36 días. 
La última ciudad española que se 
visitará será Cartagena (en Mur
cia). A mediados de este mes, 
partirán para Venezuela.

Esta ruta Quetzal partió de 
Madrid, bajó hasta Ceuta y 
Algeciras, Sevilla, Huelva, Lisboa 
-con la presencia en la Expo-, 
Coimbra, Oporto, atravesó el 
Duero en un crucero, volvió a 
España con la visita a Salamanca, 
Valladolid -donde les recibió el 
presidente de Castilla y León, Juan 
José Lucas-, regresaron a Madrid 
y desde allí han viajado a Toledo 
y Cuenca. Hoy, los trescientos jó
venes parten a la Comunidad 
Valencianay a la de Murcia, don
de termina la ruta española.

Los jóvenes visitaron los rincones más conocidos de la capital conquense en pocas horas. FOTO-RES

FOTO-RES Los jóvenes pertenecen a cuarenta países de los cinco continentes.FOTO-RESEl Puente de San Pablo fue uno de los lugares de paso hacia El Parador de Turismo.

Justo Zambrana, consejero, improvisó unas palabras ante el auditorio. Los trescientos participantes llenaron el aula Magna del edificio Antonio Saura de la Universidad de C-LM. F-RES
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El subdelegado del Gobierno criticó la postura del Grupo Socialista respecto a la OCM del aceite

Casero: "Hemos conseguido en Bruselas 
más de lo que propuso el PSOE en el 97"

Laura DEL CAS TI Í^LO

El subdelegado del Gobierno, 
Luis Casero, manifestó ayer que 
no entendía la postura tomada por 
el Partido Socialista, una vez que 
ha sido aprobada la OCM del 
Aceite "con tan buenos resulta
dos".

El subdelegado hizo una com
paración de lo que la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
ha conseguido "gracias también 
al apoyo del sector y de toda la 
sociedad española", con las pro
puestas que el PSOE hizo hace 
tan sólo un año. -

Así, según Casero, la Propo
sición No de Ley presentada por 
el Grupo Socialista en Andalu
cía el 13 de junio de 1996 y en el 
Congreso de los Diputados, el 27 
de febrero de 1997, pretendían 
pasar de 1.350.000 toneladas, de 
cantidad máxima garantizada, a 
1.550.000; cifrar la producción 
española entre 600.000 y 650.000 
toneladas y ayudas a la produc
ción real. "Con estas cifras, no 
comprendo cómo puede haber 
críticas de este partido cuando 
hemos conseguido 1.777.261 
toneladas , de cantidad máxima 
garantizada, una cuota máxima 
de 760.000 toneladas y las ayu
das a la producción real que el 
PSOE solicitaba".

En cambio. Casero recordó las 
negociaciones que el Partido 
Socialista hizo en 1986 por un 
periodo transitorio de 10 años que 
hizo perder a España subvencio
nes por 300.000 millones de pe

setas, mientras que en Grecia fue 
de cinco años.

Los datos anteriores fueron 
presentados por el jefe provin
cial del FEGA, José Ignacio Sáez 
de Castro, y valorados positiva
mente por el subdelegado, quien 
manifestó que gracias a las ne
gociaciones realizadas porel Go- • 
bierno se han conseguido más 
ayudas que nunca para el olivar 
español, "por lo que quiero de
cirles a los agricultores que es
tén tranquilos, ya que el futuro 
de este sector está garantizado".

Casero resaltó los aspectos 
más importantes de la nueva 
OCM del aceite que tendrá una 
validez de tres años. Para comen
zar, puso de manifiesto la impor
tancia que tiene haber obtenido 
la ayuda a la producción y no al 
árbol debido a que no todos los 
olivos producen lo mismo y los 
agricultores saben que cuanto más 
produzcan más dinero recibirán. 
También mencionó el aumento de 
la cantidad máxima garantizada 
y el hecho de que, por primera 
vez, se establece la posibilidad 
de dar ayudas a la aceituna de 
mesa, cuya producción en nues
tro país es de 300.000 toneladas, 
de Ias que dependen 6 millones 
de jornales.

Asimismo, el subdelegado tu vo 
palabras para los productores de 
menos de 500 kilos a quienes se 
les ha quitado las subvenciones 
de tanto alzado y se les ha dado 
también por producción, como lo 
solicitó en su momento la Mesa 
Nacional del Aceite para evitar

Luís Casero y José Ignacio Sáez, en rueda de prensa. FOTO-RES

fraude.
El mecanismo de intervención 

para ayudas de almacenamiento 
de aceite, por su parte, supon
drá la intervención eficaz en los 
precios, en el caso de que haya 
superproducción y, si no la hay, 
"no será necesario intervenirlos", 
como afirmó Casero, ante las 

críticas que el PSOE hizo tam
bién en este punto.

El subdelegado mencionó las 
ayudas medioambientales que el 
Ministerio de Agricultura se com
promete a dar a aquellos oliva
res de baja producción. Unas 
subvenciones que sin duda afec
tan a la provincia de Cuenca

porque su rendimiento es inferior 
que al del resto de España.

Finalmente, Casero reconoció 
que uno de los aspectos que que
dan por tratar es el de la mezcla 
de aceites en los países consu
midores que, por ahora, ha que
dado pendiente para un futuro 
próximo.

Comisiones Obreras se reúne hoy con los
trabajadores de Fricuenca y los interventores

L.D.C.
El secretario provincial de 

Comisiones Obreras, Miguel 
Ángel Sáiz, se reunió ayer en 
Toledo con el Comité de Empre
sa de Fricuenca para decidir una 
serie de medidas de actuación a 
llevar a cabo a partir ahora.

De momento, ayer por la tar
de, Sáiz manifestaba que se ha
bían quedado bastantes cosas en 
el aire, pero que hoy iba a man
tener una reunión con los inter
ventores judiciales para tratar el 
tema de la venta de la parcela 
con la que pagar a los trabajado
res "porque tenemos muy claro 
que ese dinero tiene que ser des
tinado a ellos". Precisamente, 
también va a mantener hoy con 
éstos un encuentro para informar- 
les sobre los aspectos que se 
trataron en Toledo y cómo sigue 
la situación.

El secretario provincial ade
lantó a La Tribuna que posible
mente se celebre mañana una 
reunión en Córdoba, ya que hay 
una empresa de allí interesada en 
Fricuenca y otra en Cuenca, si 
la primera no tiene resultados.

Malos informes

Cabe recordar que Comisio
nes Obreras criticó hace unos días 
las actuaciones de los interven
tores judiciales, puesto que la 
empresa que se iba a quedar con 
el matadero renunció a hacerlo 
por los informes que habían 
emitido.

Estos informes recogían una 
serie de exigencias que debían 
ser cumplidas por la empresa 
compradora y que, en opinión de 
Sáiz debería de haber sido favo
rable como condición para que 
Fricuenca pudiera seguir con su

actividad.
Asimismo, laempresaexigía 

que los trabajadores abandona
ran su convenio colectivo para 
acatar el nacional del sector y 
que la Caja Castilla-La Mancha, 
uno de los acreedores, no hicie
ra efectivo su embargo de hipo
teca.

Entonces, el secretario provin
cial calificaba la situación de "tre
mendamente grave" y, con res
pecto a los interventores, mani
festó que "si no hay un cambio 
de actitud va a ser muy difícil que 
a alguien se le ocurra repetir lo 
que han pretendido hacer este 
grupo de empresas que quería 
quedarse con Fricuenca".

La solución parece que podría 
alcanzarse esta semana, una vez 
que Sáiz se reúna hoy con los in
terventores y se traslade a Cór
doba para negociar la venta del 
matadero. Los trabajadores llevan cinco meses sin cobrar.
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El alcalde no descarta miciar los trámites para que Cuenca obtenga este título

Cenzano soBdtó en febrero del 97 
el Real Patronato para Cuenca

L. D. C. /I. S.

El concejal socialista José 
Manuel Martínez Cenzano men
cionó que el pasado lunes el 
Consejo de Ministros decidió 
crear el Real Patronato en la 
ciudad de Toledo, y recordó que 
en febrero del año 97 él solicitó 
la misma concesión "y estamos 
esperando ser llamados". Con 
este nombramiento, Toledo con
seguirá atraer un plan de inver
siones. En el Real Patronato de 
Santiago de Compostela se han 
invertido, según Cenzano, 37.000 
millones de pesetas.

El concejal socialista afirmó 
que "desgraciadamente, nuestro 
alcalde -Manuel Ferreros- en
terró bajo siete llaves una pro
puesta formulada en términos de 
absoluta colaboración y segui
remos esperando", y añadió: 
"Confío en que en el futuro, que 
preveo tan extenso como la his
toria de Cuenca, haya alguien que 
se ocupe en serio de las cosas".

El alcalde, Manuel Ferreros, 
contestó a estas declaraciones 
añadiendo que "no sé a qué vie
ne tanta historia", y aludió aque 
"hace algún tiempo que hemos 
iniciado la campaña electoral y 
eso se nota en los plenos", ya que 
las alusiones de Martínez Cen
zano del Real Patronato se rea
lizaron durante la sesión plena
ria del lunes.

No obstante, no descarta ini
ciar los trámites para que Cuenca

El pleno celebrado el lunes fue el escenario en el que se recordó la petición de Real Decreto para Cuenca. F-RES-

obtenga esta calificación "en su 
momento". Recomendó que an
tes hay que plantearse "si esto 
es operativo o no, porque todo lo 
que se financia a través de pa
tronatos, aunque a corto plazo 
pueda atraer inversiones hasta 
la ciudad, hay que observar que 
éstas se pueden emplear para 

financiar otro tipo de patronatos 
y necesidades de la ciudad, por 
ejemplo, para la puesta en mar
cha del Edificio Palafox". El al
calde se mostró escéptico ante 
el Real Patronato, y afirmó: 
"Nadie nos asegura que fuera 
viable".

Ferreros se mostró favorable

a dar salida a los patronatos que 
actualmente funcionan en la ciu
dad, y mencionó varios ejemplos, 
como el de música religiosa o el 
de la Fundación Antonio Saura 
"del que es necesario asegurar 
su financiación y hacer un es
fuerzo económico desde todas 
las partes implicadas".

El pleno da luz 
verde al estudio 
de un proyecto 
de construcción 
en Buenavista

La Tribuna
En el pleno que celebró el 

pasado lunes el Ayuntamiento 
de Cuenca fue aprobado por una- 
nimidad el estudio en detalle de 
la Unidad de Ejecución número 
tres (en Buenavista) del Plan 
General de Ordenación Urba
na de Cuenca.

Concesión Casas Colgadas
También en esta sesión, el 

alcalde de la capital, Manuel 
Ferreros, pidió alos concejales 
del pleno que permitiesen la 
retirada del pliego de condicio
nes sacado para el arrendamien
to del Mesón Casas Colgadas, 
que desde hace años obtiene el 
empresario restaurador Pedro 
Torres.

Su petición fue apoyada por 
los votos de los concejales po
pulares y socialistas -17 en to
tal- y se abstuvo el concejal del 
grupo mixto -integrado por 
IU-, Miguel Cañas. Por tanto, 
este documento de declaró nulo 
el lunes.

Manuel Ferreros se discul
pó porque el pliego de condiciones 
"no se ajusta alo dicho en el pleno 
para asegurar la calidad que ha 
adquirido el mesón a lo largo de 
la historia", y detalló que "sólo 
se pide acreditar una inversión 
y una experiencia profesional de 
cinco años".

El nuevo decreto presenta
do ante el pleno del lunes anu
lará el anterior estudio de deta
lle; será una comisión munici
pal la que estudie este nuevo 
documento modificado para 
garantizar que se cumplan re
quisitos de calidad.

Aplazada la reunión de los alcaldes del 
Grupo de Ciudades Patrimonio en Cuenca

LaTríbuna/Efe

Los alcaldes y representan
tes del Grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad celebra
rán hoy por la mañana en Ma
drid una reunión, donde al me
diodía serán recibidos por la mi
nistra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre.

En Segovia, donde se reuni
rán por la tarde, estudiarán di
versas propuestas de los alcal
des, aparte de proceder al nom
bramiento del nuevo presidente 
y vicepresidente del grupo, inte
grado por Avila, Cáceres, Cór
doba, Salamanca, Santiago de 
Compostela,Segoviay Toledo. 
Nombramientos provocados por 
la dimisión del presidente, el al
calde de Santiago, y que han 
obligado a aplazar el acto oficial 
de ingreso de nuestra ciudad, 
previsto para el próximo día 11 

en Cuenca.
Una incorporación ya aproba

da pero que requiere ser celebra
da, oficialmente, en lacapital que 
aspira al ingreso para, apartir de 
ese momento, pasar a participar 
en todas las actividades organi
zadas por el grupo. Fuentes del 
Ayuntamiento manifestaron ayer 
a esta redacción que ha queda
do pospuesta y sin fecha fija la 
celebración de dicho acto, aun
que se pretende que sea después 
de agosto.

Tras la reunión de los alcal
des de las ciudades que actua
lmente componen ese grupo, se 
firmará un convenio entre dicho 
grupo y el Ayuntamiento de San
tiago de Compostela, con el fin 
de facilitar su participación en 
diferentes actividades que se 
celebrarán en esta ciudad galle
ga durante los dos próximos años.

El alcalde de Segovia, Ramón

Escobar, declaró hoy a Efe que 
con este acuerdo se pretenden 
asegurar la proyección nacional 
e internacional del grupo en 
Santiago de Compostela, que será 
sede de la Asamblea de la Aso
ciación Mundial de las Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad, en 
1999, y Capital Cultural Europea, 
en el año 2000.

La dimisión del 
presidente ha 

obligado a 
aplazar el acto 
oficial previsto 
para el sábado

La fecha de la incorporación oficial de Cuenca podría ser en septiembre.
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La sentencia establece unapena de 18 años por el asesinato de Colado y otra de 16 por el de Villanueva

El juez condena a Pedro Rodríguez a 34 
años de prisión, de los que cumplirá 25

Inma SALA

El juez magistrado que actuó 
en el proceso judicial de los ase
sinatos de la Plaza de España dio 
a conocer ayer la sentencia con
denatoria contra Pedro Rodríguez 
Fontano como autor de dos deli
tos de asesinato por los que se 
estima una pena de 34 años de 
prisión y de un delito de lesiones 
por imprudencia grave del que se 
deriva una pena de arresto de 
quince fines de semana.

Se establece como tiempo 
máximo de cumplimiento efecti
vo de las condenas impuestas el 
de veinticinco años de prisión. 
Contra esta sentencia cabe pre
sentar recurso de apelación ante 
la.sala de lo civil y lo penal del 
Tribunal Superior de Justiciado 
Castilla-La Mancha, que deberá 
interponerse dentro de los diez 
días siguientes a la última notifi
cación de la sentencia.

Detalle de la pena
Pedro Rodríguez fue recono

cido como autor de un delito de 
asesinato en la persona de Mer
cedes Colado Arias a la pena de 
dieciocho años de prisión, con la 
pena accesoria de inhabilitación 
absoluta durante el tiempo de la 
condena, debiendo indemnizare! 
condenado al hijo de ambos, 
V.R.C., en la cantidad de veinti
cinco millones de pesetas como 
consecuencia de la muerte de su 
madre. Igualmente, Pedro 
Rodríguez deberá indemnizar a

A.C.C.M. y aM.M.A.A., padres 
de la misma víctima, en la canti
dad de dieciséis millones de pe
setas -ocho millones por cadauno- 
por el fallecimiento de su hija.

El juez condenó también a 
Pedro Rodríguez como autor de 
un delito de asesinato en la per
sona de Julián Villanueva Mar
tínez a la pena de dieciséis años 
de prisión, con pena accesoria de 
inhabilitación absoluta durante la 
condena. La indemnización para 
los padres de esta víctima, E. V. V. 
y N.M.M., en lacantidad de die
ciséis millones de pesetas -ocho 
millones para cada uno- por el 
fallecimiento de su hijo.

El juez también condena a 
Rodríguez como autor de un delito 
de lesiones por imprudencia grave 
a la pena de arresto de quince 
fines de semana; debe indemni
zar a M® del Rosario Rubio Lillo 
en la cantidad de dos millones 
seiscientas noventa mil pesetas 
en concepto de reparación por 
las lesiones causadas.

Todo ello, con expresa impo
sición al acusado de las costas 
de este juicio, incluidas en las 
acusaciones particulares.

Penas solicitadas

El abogado de la defensa del 
condenado, Luis Miguel Mohorte, 
solicitó que se aplicara la pena 
mínima por asesinato que es de 
quince años, apoyado en que el 
jurado rechazó las agravantes. El 
defensor propuso indemnizar al 
hijo del matrimonio entre Mer-

La sentencia condenatoria de Pedro Rodríguez por los asesinatos del 10 de mayo del 97 se dio a conocer ayer.

cedes Colado y el acusado con 
18.576.000 pesetas; a los padres 
de esta víctima con 2.064.000 
pesetas; a los padres de la se
gunda víctima, Julián Villanue
va, con 8.256.000 pesetas; y M^ 
Rosario Rubio, con 549.706 pe
setas por secuelas, días de baja 
y hospitalización.

La fiscal y los letrados de la 
acusación particular solicitaron 

al juez-magistrado veinte años de 
cárcel por el asesinato de Mer
cedes, dieciocho por el de Julián 
Villanuevay por el delito de im
prudencia grave la pena de arresto 
de 24 fines de semana.

En cuanto a las indemnizacio
nes, la fiscal consideró que de
bía aplicarse unaindemnización 
de 20 millones para el hijo de 
Mercedes Colado y de 16 para

los padres. Para los padres de Ju
lián Villanueva, también 16 mi
llones ; y para M’ del Rosario Rubio 
2 millones por secuelas, 8.000 pe
setas por cada uno de los 75 días 
de inhabilitación y 6.000 porcada 
uno de los días que estuvo impe
dida parcialmente.

La acusación pidió 25 millo
nes para le hijo y 20 millones para 
los padres de los fallecidos.

Blanco anuncia la inversión de mas de 
10.000 millones en la cabecera del Tajo

Geles LÓPEZ/Efe

El secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blan
co, que visitó ayer los embalses 
de la cabecera del Tajo acompa
ñado del presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Tajo, 
José Antonio Llanos, y los sub
delegado del Gobierno de 
Guadalajara y Cuenca, Jónás 
Picazo y Luis Casero, respecti
vamente, informó que en los em
balses que existen en esta zona 
está previsto invertir más de 
10.000 millones de pesetas en di
ferentes proyectos para mejorar 
las instalaciones hidráulicas de 
la zona. Entre las obras que se 
realizarán se encuentra la termi
nación del refuerzo y revestimien
to de la fabrica y adecuación de 
las acequias de la zona regable 
del canal de! Henares, que con

tará con una inversión de 1.017 
millones, con lo cual se pretende 
ahorrar en el agua gastada en la 
comarca.

Otro de los proyecto consis
tirá en el complemento de abas
tecimiento de la Comunidad del 
Algodor, Tarancón y la zona in
ferior deí embalse de Almogera, 
que contará con un presupuesto 
de más de 4.500 millones de 
pesetas. El acondicionamiento del 
cauce de los arroyos Albares, 
Alboñiga! y de la vega, junto con 
las obras de urgencia que se lle
varán a cabo en almogera serán 
otros de los proyectos que se 
desarrollarán próximamente y 
quejunto con la presa de Atance, 
que contará con un presupuesto 
de 959 millones para su ejecu
ción y con las mejoras del abas
tecimiento de là mancomunidad 
de Almogera- Mondéjar que 

contarácon 6.926 millones, me
joraran notablemente la situación 
de la zona. Para finalizar los res
ponsables de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo informa
ron de que el proyecto de am
pliación de la conducción a la 
mancomunidad de Aguas del 
Sorbe en el trama comprendido 
entre Yunquera y la presa de 
Beleña contará con un presupues
to de 1.156 millones de pesetas.

Por otro lado, Blanco infor
mó que el Consejo de Ministros 
tiene previsto aprobar el 17 de 
julio los planes hidrológicos de 
cuenca, lo que posibilitará que a 
finales de año se pueda presen
tar el anteproyecto del Plan 
Hidrológico Nacional, según Efe. 
Blanco señaló que si finalmente 
la próxima semana se termina el 
proceso de planificación de las 
cuencas hidrográficas, como se 

prevé, se podrá empezar a tra
bajaren el debate público del Plan 
Hidrológico Nacional, yaque el 
orden lógico era aprobar prime
ro los planes de cuenca. Blanco 
dijo que el debate público se va 
a llevar a cabo a través de la 
iniciativa que ha propuesto el 
Ministerio de Medio Ambiente de 
elaborar un «Libro B lanco», que 
pretende ser un estudio teórico 
de qué medidas debe recoger el 
Plan Hidrológico Nacional. En 
este sentido, afirmó que no le gus
taría que una ley de tanta impor- 
tancia como va a ser el Plan 
Hidrológico Nacional, con un 
horizonte de a! menos 20 años de 
planificación, fuese una imposi
ción unilateral de! Ministerio de 
Medio Ambiente (MIMAN) por 
lo sus planteamientos serán so
metidos al debate social más 
amplio posible, a través del «Li

bro Blanco». De momento, una 
vez que se aprueben los planes 
de cuenca se iniciará un debate 
sobre el «Libro Blanco», que 
durará hasta finales de este año, 
«por lo que en consecuencia 
haremos una presentación del 
anteproyecto del Plan Hidrológico 
Nacional antes de que termine 
1998», añadió. Blanco además, 
se mostró dispuesto a hacer las 
gestiones oportunas, no sólo en 
el Ministerio de Medio Ambien
te, sino ante otros departamen
tos del Gobierno, «para de algu
na manera compensar a los pue
blos de la zona de la cabecera 
del Tajo». En relación con este 
asunto, señaló que se intenta 
definir un plan convenido entre 
los ayuntamientos de los pueblos 
de los pantanos y la Administra
ción del Estado, a los que podría 
añadirse también la Junta.
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Programadas numerosas actividades a partir del 11 de julio

’’Campicultura 1998” 
mostrará La Manchuela

Laura DEL CASTILLO

La Asociación para el Desa
rrollo Integral del Campichuelo 
Conquense, formada por los 
Ayuntamientos de la Manchue
la, y el Plan Cultural de Desa
rrollo Rural, perteneciente a la 
Diputación Provincial, han orga
nizado, un año más, ’'Campicul
tura 1998" que comenzará el 
próximo 11 de julio y durará hasta 
el 27 de noviembre.

Según manifestó Jesús Ca
rrascosa, del área de Cultura de 
la Diputación, con este progra
ma se pretende potenciar la zona 
de la Manchuela, sus raíces y 
costumbres, formas de vida, 
recursos y posibilidades, ya que 
es una propuesta que integra, 
coordina y globaliza una serie de 
actividades.

Dichas actividades se encie
rran dentro de cinco grandes 
bloques: el primero de ellos com
prende varios recorridos por la 
comarca de los que seis son a 
pie, uno en autobús y otro, en 
bicicleta. Los que se van a rea
lizar caminando comienzan el 11 
de julio en Collados, seguido por 
la Ruta de la Fuente de los Vi
llares (Ribagorda), el 4 de agos
to; la de la Dos Vertientes (Zar
zuela), el 8 de agosto; la del 
Estrecho (Portilla), el 22 de agos
to; la de la Ciudad Encantada- 
Villalba de la Sierra, el 23 de 
agosto y la de Castillejo de la 
Sierra, el 19 de septiembre.

En cuanto al recorrido en 
autobús, éste se iniciará el 16 de

Cartel de Campicultura 1998.

julio para conocer la arquitectu
ra popular del Campichuelo, con 
la colaboración del Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Cuenca. 
La vuelta cicloturista será el 25 
de julio y en ellas los participan
tes podrán disfrutar de comidas 
populares al final del trayecto.

El segundo grupo es el de la 
"Recreación en vivo de usos y 
costumbres" con el que los asis
tentes participan de forma acti
va pudiendo servir de comple
mento a la oferta turística. Aquí, 
las actividades son la ruta de la 
Resina y el Pastoreo (Sotos), el 
18 de julio; un recorrido micoló
gico (Zarzuela), el 7 de noviem
bre; elaboración de quesos y 
mermeladas (Ribatajada), del 26 
al 30 de octubre) y de aguardien

tes, licores y matanza (Castille
jo de la Sierra), del 23 al 27 de 
noviembre.

Además, se celebrará la I 
Fiesta Comarcal del Campichuelo 
el 26 de julio en Ribatajada y la 
I Muestra Comarcal de Música 
de Raíz Tradicional con actua
ciones folklóricas en todas las 
localidades de la zona. Asimis
mo, tendrá lugar la II Mesa Sec
torial sobre Experiencias de 
Agricultores y Ganaderos Eco
lógicos en Ribatajada, del 26 al 
30 de octubre y las I Jornadas 
de Turismo Rural en Villalba de 
la Sierra, el 23 de noviembre.

Campicultura 1998 está pa
trocinado por La Junta de Co
munidades, la Diputación y 
PRODESE.

La Consejería subvenciona 14 
proyectos culturales en Cuenca

Uno de ellos, la Escuela Provincial de Teatro.

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura acaba de aprobar sub
venciones por un importe máxi
mo de 27 millones de pesetas, 
dentro del capítulo de ayudas de 
carácter extraordinario para el 
desarrollo de actividades de in
terés regional, con lo que 74 
nuevos proyectos culturales pre
sentados por ayuntamientos y 
asociaciones culturales de la 
región podrán llevarse a cabo.

La Escuela Provincial de 
Teatro que organiza la asocia
ción cultural Engatos de Cuen
ca o el proyecto Campicultura 
1998, que va a desarrol lar la Aso- 
ciación para el Desarrollo Inte
gral de la Comarca del Campi
chuelo, son dos de los 14 pro
yectos culturales que la Conse
jería ha subvencionado en Cuen
ca.

En Albacete, la Consejería ha 
apoyado 5 proyectos, entre ellos 
el festival de teatro de escolar 
que organiza el grupo La Toya, 
de Villarrobledo. En Ciudad Real 
saldrán adelante 19 actividades 
culturales, entre las que desta

can el certamen de pintura y 
fotografía del Ayuntamiento de 
Alcázar, el festival de teatro 
"Lazarillo" de Manzanares o la 
exposición de Artes Plásticas de 
Valdepeñas.

En Guadalajara se beneficia
rán 15 actividades, entre las que 
destacan el maratón de Cuen
tos que organiza cada año la 
Biblioteca Pública Provincial y 
el Congreso Internacional de 
Caminería que promueve el 
Patronato "Arcipreste de Hita", 
y que tiene lugar en esta villa 
alcarreña.

En la provincia de Toledo se 
han subvencionado 21 proyec
tos, entre ellos, el 8° Coloquio 
Internacional de Cervantistas que 
se celebra cada año en El Tobo
so, o la realización de un corto
metraje "Roso", en el que inter
vendrán numerosos vecinos de 
Castillo de Bayuela.

En el ámbito de toda la co
munidad se desarrollará el pro
grama de acercamiento del 
mundo de los archivos a los es
colares "La casa de la escritu
ra", promovido por la Asociación 
de Bibliotecarios de la región.

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Españolen la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 15 de julio.

Círculo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación. 
Exposición de Pérez Siquier. 
Del 9 de junio al 15 de julio.

Antiguo Convento de las Carmelitas 
Antología de Pedro Mercedes. 
Del 12 de junio al 12 de julio.

Café París
Exposición de Rafael Aranda. "Peces 
de colores".

Café Central
Exposición colectiva de obras relacio
nadas con el café. 
Hasta el 15 de agosto.

Café Liceo
Exposición de Ansel Cabús. 
Hasta el 15 de julio.

Galería de Arte Pilares 
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.

Galería de Arte Paul Klee (Saelices)
Muestra colectiva de artistas contem
poráneos.

Del 4 al 26 de julio

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta". Edito
res.
Del 26 de junio al 23 de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía "Ciudad de Tarancón"
Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000,100.000 y 75.000 ptas. 
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.

XII Muestra Nacional de Arte Contem
poráneo "Ciudad de Tarancón"
Obras de pintura de técnica y temática 
libres con un sólo premio de un millón de 
pesetas. Adminsión de obras hasta el 1 
de agosto en la Casa de la Juventud de 
Tarancón.
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"Si la gente no va al teatro, nosotros vamos a la gente". Carlos Molina y Ángel Suarez, en los extremos, junto a un socio.

La Asociación se creó en los años 70 y ha sido apartirde 1993 cuando ha tomado un nuevo impulso

La Asociación Amigos del Teatro 
revive en Cuenca el arte de interpretar

Laura DEL CASTILLO

”Yo oigo todos los días, que
ridos amigos, hablar de la crisis 
del teatro, y siempre pienso que 
el mal no está delante de nues
tros ojos, sino en lo más oscuro 
de su esencia; no es un mal de 
flor actual, osea de obra, sino de 
profunda raíz, que es, en suma, 
un mal de organización. Mientras 
que actores y autores estén en 
manos de empresas absolutamen
te comerciales, libres y sin con
trol literario ni estatal de ninguna 
especie, empresas algunas de 
todo criterio y sin garantía de 
ninguna clase, actores, autores 
y el teatro entero se hundirá cada 
día más, sin salvación posible".

Aunque parezca increíble, 
estas palabras las decía ya Fe
derico García Lorca allá por los 
años treinta. Y es que siempre 
se está diciendo que el teatro está 
en crisis, pero lo que también es 
cierto es que, afortunadamente, 
esa crisis nunca es definitiva. 
Quizá se lo debamos a personas 
que, como los integrantes de la 
Asociación Amigos del Teatro de 
Cuenca, luchan por sacarlo ade
lante día a día sin que sucumba 
al popular Ronaldo o a las gran
des producciones de Holly wood.

La Asociación Amigos del 
Teatro nació a principios dedos 
años 70 y, desde entonces, ha 
pasado por varias etapas.

En su periodo de existencia 
más antiguo destacaban por su 
importancia las Semanas de 
Teatro Independiente que se 
estuvieron realizando desde 1975 
a 1979. Por aquel entonces pa
saron las mejores compañías de 
este tipo de teatro como eran El 
Búho o los Juglars. Además, se 
hicieron muestras que iban des
derepresentaciones en la escuela, 
de las que llegó a haber ocho 
ediciones, hasta el teatro local 

pasando por el provincial. Este 
último consistía en coger a todos 
los grupos de la provincia y dar
les giras que los llevaran a todos 
los puntos posibles. Según Car
los Molina, secretario de la Aso
ciación «esto les hacía saber que 
al año siguiente tendrían también 
un número de representaciones 
que realizar, por lo que las mues
tras llegaron a congregar hasta 
dieciocho compañías.en la pro
vincia». Para ver el retroceso que 
se ha producido, cabe señalar que 
el año pasado, la muestra de teatro 
que se hizo a nivel regional con
tó con la actuación de tan sólo 
cuatro grupos.

Nueva etapa
«La Asociación funcionó muy 

bien hasta que los intereses de 
las pocas compañías que queda
ban se sobrepusieron a los de la 
propia Asociación», señala Jesús 
Caballero, uno de sus miembros. 
Según sus palabras llegó un 
momento en el que decidieron 
nombrar una nueva directiva y 
cambiar la trayectoria que la 
Asociación había tomado. Fúe 
entonces, apartir de 1993, cuando 
hacogido un nuevo impulso y le 
ha dado cabida a los socios. 
«Pensamos que una asociación 
sin socios no tenía sentido y en
tonces comenzamos a abrirla a 
todo aquel que estuviera intere
sado por el teatro y a hacer pro
gramas que todavía son los mis
mos qué pensamos en aquel 
momento», afirma Molina.

Estos programas son cinco 
representaciones anuales y las 
muestras que realizan de forma 
bianual; BITA (Bienal Interna
cional de Teatro de Actor) y 
Titiricuenca, con las que han 
tenido un gran éxito de partici
pación tanto por parte de las 
compañías como del público. La

La Asociación ha traído obras tan importantes como "Fresa y chocolate".

primera vez que trajeron una obra 
fue con la actriz Nuria Espert y 
también consiguieron contar con 
la presencia de Sánchez Siniste
rra, uno de los autores vanguar
distas vivos más importantes de 
hoy en día.

Socios
Molina afirma que lo que pre

tendían era fomentar el teatro en 
Cuenca «y, para eso, necesitá
bamos el respaldo de los socios 
que afortunadamente nos llegó. 
Ahora son cien y gracias a ellos 
las funciones que hacemos tie
nen un público fijo».

Y es que cuando comenzó la 
nuevadirectiva, hubo algunafun- 
ción en la que tan sólo vendieron 
diecisiete entradas. «Aquel año 
tuvimos un déficit de dos millo
nes y medio de pesetas, perdi

mos todo y tuvimos que planteár
noslo de otra manera», apunta el 
presidente de la Asociación, 
Ángel Suárez. El bajo presupues
to con el que cuentan, que ni si
quiera les permite tener un local 
donde ubicar su sede, hace que 
tengan que contar con subven
ciones del Ayuntamiento, la Di
putación y la Junta de Comuni
dades para poder subsistir y traer 
buenas compañías que, sobre todo 
en los festivales como el de BITA, 
suben la cal idad y la categoría de 
los encuentros teatrales.

Para estos tres aficionados al 
teatro es necesario cambiar la 
mentalidad de la gente y no dejar 
de programar con el fin de que el 
público se vaya aficionando cada 
vez más. Caballero manifiesta 
que cuando una persona ve una 
película mala no dice «no me 
gusta el cine» y, sin embargo. 

cuando asiste a una representa
ción que no le ha entusiasmado 
el comentario suele ser «no me 
gustad teatro». «La gente debe 
aprender a ser crítica y a protes
tar si una obra no les gusta para 
que se traigan otras mejores», 
afirma Molina. Suárez, por su 
parte, añade que «es curioso 
observar que a los espectadores 
les dan miedo los autores vivos, 
prefieren ir a ver la obra de uno 
que ya haya muerto porque pa
rece que tiene más prestigio. Es 
como ir a lo seguro y saber que 
no se van a equivocar».

En cualquier caso, la Asocia
ción Amigos del Teatro está 
haciendo todo lo que está én su 
mano para acercar la belleza y 
el arte teatral a los conquenses. 
Nosotros tan sólo debemos com
prar una entrada y asistir: lo de
más lo ponen ellos.
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A diferencia de las elevadas 
cosechas, los precios que se están 
pagando son bastante bajos, 
de 18 a 19,50 pesetas por kilo

De momento, la cantidad de cebada recosida es de 4.000 kilos por hectárea

Buenas expectativas en las 
cosechas reo^das en Tarancón
La cosecha que se está recogiendo en estos momentos en la 
comarca de Tarancón, fundamentalmente de cebada, está 
respondiendo a las expectativas creadas hace un mes. Las 
producciones están siendo bastante altas debido a la cli
matología durante la primavera con unas recogidas por 
encima de los 4.000 kilos por hectárea.

.Tulio CLEMENTE

Las cosechas de cebada que 
hasta el momento se están re
cogiendo en la comarca de 
Tarancón son bastante altas, de 
acuerdo a las previsiones que los 
agricultores hacían un mes atrás.

La razón principal es la bue
na climatología de la pasada 
primavera, un factor fundamental 
para que la cebada y el trigo que 
se recoge por estas fechas es
tén en buen estado.

La cantidad de cebada que se 
está adquiriendo ahora es de 
4.000 kilos por hectárea y, en 
cuanto a los precios, el caso es 
muy distinto, ya que se están 
pagando precios muy bajos, desde 
las 18 a las 19,50 pesetas parala

cebada, siempre en referencia 
a la fecha de cobro, puesto que 
se están realizando operaciones 
a medio plazo de aquí a septiem
bre con una posible subida en 
torno a 50 céntimos con respec
to al precio actual.

Buenas expectativas
El dato positivo, sin embar

go, es que las expectativas se 
están cumpliendo por lo que sólo 
se pueden temer las posibles 
tormentas, que, a pesar de la 
bonanza del tiempo son del todo 
factibles, ya que no en vano 
castigaron durante la pasada 
semana, sobre todo en la zona 
de Carrascosa del Campo en 
nuestra provincia. Dentro de unos días comenzará a recogerse el trigo.

Un total de 24 mujeres reciben un 
curso de geriatría en San Clemente

Entrepeñas y 
Buendía reducen
sus reservas en 
15 hni’ durante 
la última semana

Efe -Guadala jara

Los embalses de la Cabe
cera del Tajo, Entrepeñas y 
Buendía, han disminuido su 
reserva global en la última 
semana en 15 hectómetros cú
bicos y se sitúan ligeramente por 
encimadel 59 por cien, con 1.466 
hectómetros cúbicos frente a los 
2.474 de capacidad total.

Según el último parte de la 
Comisaría de Aguas de la 
Confederación Hidrográficadel 
Tajo (CHT), el embalse de 
Entrepeñas ha registrado en los 
últimos siete días un incremen
to de 3 nuevos hectómetros 
cúbicos en sus reservas hídricas, 
frente alos 18 hectómetros que 
ha descendido Buendía, situa
ción que se ha repetido en las 
últimas mediciones.

El nivel de agua del embal
se de Entrepeñas, con capaci
dad para 835 hectómetros cú
bicos, se sitúa en 613 hectóme
tros, es decir, casi al 73’5 por 
cien de su capacidad.

Respecto al pantano, de 
Buendía, con capacidad para 
albergar 1.639 hectómetros cú
bicos, esta semana ha registra
do un nuevo descenso, esta vez 
de 15 hectómetros cúbicos que 
lo situán en los 853 hectóme
tros cúbicos, es decir, a algo más 
del 52 por cien de la misma.

La Tribuna

El Ayuntamiento de San Cle
mente a través del C.I.E.M. 
(Centro Integrado de Empleo e 
Igualdad de Oportunidades para 
la Mujer) ha clausurado el Cur
so de Auxiliar de Geriatría, que 
durante más de un mes ha rea
lizado actividades de formación, 
manteniendo ocupadas a veinti
cuatro mujeres. La clausura del 
curso fue realizada por el alcal
de de San Clemente, Miguel 
Ángel Ruiz, quien dirigió a los 
presentes unas palabras de feli
citación y ánimo porel curso que 
acababan de finalizar, alentán
doles a no bajar la guardia ante 
la búsqueda o creación de nue
vos puestos de trabajo. También 
asistió a la clausura la concejala 
de Bienestar Social, Herminia 
Esteso, y técnicos del C.I.E.M.

Durante este acto se puso de 
manifiesto el grado de conoci
mientos que las alumnas había 
recibido durante este curso así 
como ladinámica que había lle
vado durante el mismo la coor
dinadora, Fuensanta Gil.

La valoración final del curso 
ha sido muy positiva, superando 
las expectativas más optimistas. 
En opinión de los técnicos del 
CIEM y el Ayuntamiento, esto 
es debido a que en los últimos 
años se está viendo un aumento 
de la población anciana, la cual 
se considera como un grupo 
necesitado socialmente y al que 
se responde para satisfacer sus 
necesidades básicas y mejorar 
la calidad de vida en la vejez.

Prácticas

En el transcurso de este cur
so, se han abordado todos los te
mas que en mayor o menor 
medida afectan a los ancianos, 
desde los servicios sociales a los 
sanitarios; además Ias sesiones 
han sido muy dinámicas comple
tándose con la realización de 
prácticas de geriatría en la Re
sidencia de Ancianos de San 
Vicente Paul de San Clemente 
y en el Centro de Rehabilitación 
y Fisoterapia FIRECEN, lo que 
ha servido a las alumnas a cono
cer de primera mano las necesi-

Ei mayor número de ancianos hace que, cada vez, haya más cursos.

dades de nuestros mayores.
Con este curso, el Ayunta

miento de San Clemente pretende 
aumentar la calidad de vida de 
las mujeres y de los ancianos 
como sector receptor, formar y 
apoyar a las mujeres en los pro
cesos de búsqueda y mejora de

empleo, incidiendo en la poten
cialidad de los servicios a la 
comunidad como una forma de 
encontrar trabajo. Además se ha 
constatado que el campo de la 
geriatría es uno de los nuevos 
yacimientos de empleo que está 
creciendo cada día más.

El servicio social 
de Diputación 
ayuda a 
residencias 
de Tarancón

Efe -Guadalajara

La presidenta de la Diputa
ción de Cuenca, Marina Moya, 
anunció ayer que la residencia 
Santa Emilia y la residencia San 
Ramón y La Milagrosa de la 
localidad percibirán fondos de 
los servicios sociales de la Di
putación. A la primera le han 
concedido 1.012.000 pesetas y 
a la Residencia San Ramón y 
La Milagrosa se le han dado 
1.327.060. La diputadade Bien
estar Social, Mercedes Nava
rro, explicó que los criterios del 
reparto de estas ayudas están 
en función del número de resi
dentes.

En cuanto a las asociacio
nes sin ánimo de lucro, ha sido 
merecedora de estas ayudas la 
Asociación de Minusválidos 
Físicos de Tarancón " Amifita" 
que haobtenido 100.000 pese
tas para desarrollar un progra
ma propio.
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Martínez padece una enfermedad de esquizofrenia y desapareció el 5 de junio

Hallada ropa y documentación de 
Julián Martínez en un camino

Laura DEL CASTILLO

El misterio sigue envolvien
do el caso de Enguídanos al ha
berse encontrado el pasado sá
bado ropa y algunos objetos 
personales de Julián Martínez, 
el hombre de 43 años que des
apareció el 5 de junio en la loca
lidad conquense.

Desde entonces, sus herma
nos no han dejado de buscarlo 
recurriendo a todos los medios 
queestán asu alcance. En cuanto 
se enteraron del suceso pusieron 
una denuncia en la Comisaría 
Local de la Policía de Cerdanyola, 
pero son efectivos de la Guardia 
Civil de Minglanilla, Campillo, 
de Altobuey y Motilla del 
Palancar los que el sábado ini
ciaron un rastreo por las inme
diaciones de Enguídanos.

Uno de los hermanos del des
aparecido, Francisco Martínez, 
los acompañó en todo momento 
hasta que encontraron en el ca
mino de las Hoyuelas, que co
mienza en un desvío de la carre
tera de dicha localidad a Cam
pillo, la cartera con 5.000 pese
tas y las gafas de Julián, a 2'5 
kilómetros en el paraje de laOlia 
del Carrizal. Los rastrea-dores 
continuaron andando y hallando 
a 30 metros de distancia los cal
zoncillos y el cinturón del des
aparecido.

Tres kilómetros más adelan
te encontraron seis monedas de 
25 pesetas, un caramelo, una

Tarancón registró 37 parados 
menos en el mes de junio

La Tribuna

Los datos del paro registra
dos en las oficinas del INEM a 
nivel de toda la provincia de 
Cuenca ya son públicos.Lo más 
destacable es que se mantiene la 
tendencia positiva en la evolu
ción del empleo sobre todo en la 
oficina comarcal de Tarancón, 
que engloba una cantidad consi
derable de municipios conquen
ses. Así, la oficina del INEM en 
Tarancón refleja una bajada de 
37 personas inscritas en espera 
de encontrar trabajo.

Por sectores, los servicios y 
la construcción son los motores 
de la recuperación de empleo en 
la comarca con 17 y 12 contra
taciones nuevas respectivamen
te. La recuperación se completa 
con once empleos nuevos en la 
agricultura y una contratación 
más para el sector de la indus
tria. Son 17 las nuevas inscrip

Los hermanos de Julián Martínez, en la foto pequeña, continúan buscándolo.

linterna, seis pilas y dos mone
das de 100 pesetas, aun lado del 
camino y en un arbusto, un bi
llete de 1.000 pesetas.

A tres kilómetros y medio 
aproximadamente, aparecieron 
las cartillas de los Bancos, va
rios billetes de tren y distintos 
papeles, que fueron completados 
con un calcetín, una camiseta 

ciones en busca de empleo den
tro del sector de los nuevos de
mandantes de empleo.

Tarancón vive su quinto més 
consecutivo en lo referente a la 
evolución positiva de las cifras 
del paro. Esta tendencia hace 
albergar a los taranconeros la 
esperanza de que esta situación 
se prolongue por el mayor espa
cio de tiempo posible. Hay que 
tener en cuenta que, encontrán
donos en época estival , no se 
puede analizar el turismo en 
Tarancón como impulsor del 
crecimiento momentáneo del 
empleo, así como en buena par
te del territorio español se pue
de achacar la subida de empleo 
en verano al hecho del turismo.

Hay que destacar el descen
so del número de personas para
das en la provincia de Cuenca en 
los Últimos meses. Según datos 
registrados en las oficinas del 
INEM en la última oleada de 

blanca, una camisa y una cha
queta.

Al día siguiente, un teniente 
de la Guardia Civil encontró un 
zapato, siendo ésta la última 
prueba que, de momento, ha 
aparecido, a pesar.de que ese 
mismo día los efectivos trajeron 
dos perros de Madrid para que 
rastrearan la zona.

La construcción, uno de los motores de la recuperación de empleo.

datos,elparohabajadode7118 tas en estas oficinas en el pasa- 
parados a 6302 personas inscri- do mes de junio.

Francisco Martínez está con
vencido de que alguien le ha hecho 
algo a su hermano "porque él 
jamás hubiera ido por ese cami
no intransitable y se hubiera 
dejado tiradas sus cosas. Yo creo 
que una tercera persona ha puesto 
sus cosas intencionadamente-en 
esa zona; ahora lo que nos que
da es encontrar el cuerpo".

Trágico accidente 
en las carreteras 
conquenses con 
un muerto y un 
herido grave

La Tribuna

El pasado lunes falleció una 
persona en las carreteras con
quenses como consecuencia de 
un trágico accidente ocurrido en 
el término municipal de San 
Clemente(Cuenca).

El incidente se produjo a las 
seis de la tarde en la N-301 
(Madrid-Cartagena) al colisio
nar frontalmente un camión 
Renault, matrícula de Orense, 
contra la parte posterior de un 
turismo Jaguar matrícula 
deAlbacete.El conductor del 
camión, B.G.F., de 51 años de 
edad, resultó ileso.

El conductor del turismo, 
J.L.R.R., de 55 años, falleció en 
el acto siendo trasladado el ca
dáver al depósito municipal de 
San Clemente.

Por su parte, la ocupante del 
mismo vehículo, E.C.Î., DE 51 
años de edad, resultó gravemente 
herida siendo trasladada al hos
pital de Albacete.

Las diligencias las instruye 
el Equipo de Atestados del Des
tacamento de Tráfico de Las 
Pedroñeras, para el juzgado de 
instrucción número uno de San 
Clemente.

J. Ramón Bustos 
expondrá su obra 
"Bajo tristes 
bosques" 
en Iniesta

M. .Tose CELADA

El próximo día 11 de este mes, 
sábado, se inaugurará en la 
galería Ègelasta de la localidad 
conquense de Iniesta unaexpo- 
sición de pintura realizada por 
Jose Ramón Bustos. El autor 
nacido en Madrid en enero del 
año 1.957, realizó estudios de 
Arte en laciudad de Palma de 
Mallorca. En esta isla se empe
zó a fraguar su carrera artísti
ca.

Una vez terminados sus es
tudios comenzó a proyectar su 
obra en rincones de la geogra
fía española como Palma de 
Mallorca, Albacete o Cuenca.

Técnica empleada 
en la obra

El autor ofrecerá en su próxi
ma exposición una obra reali
zada a base de collages sobre 
papel y sobre madera. Las com
posiciones están integradas por 
diferentes tipos de materiales, así 
como por objetos encontrados 
en la calle. La obra de la que 
podremos disfrutar a partir del 
próximo día 11 en Iniesta tam
bién incluirá algunas esculturas 
elaboradas con la técnica ante
rior.

La obra "Bajo tristes bos
ques" estará expuesta hasta el 
26 de julio en la Galería Ege- 
lasta situada en la calle Oma 
número tres de Iniesta.
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El valor de la mujer

La Tríbuna
de Cuenca'

MIGUEL
TIRADO

C
uando el Creador extrajo del cuerpo del pri 
mer hombre una costilla, llevó a cabo, sin lu 
gar a dudas, la mejor obra de la creación, ya 
que con ella vino a producir la figura más trascen

dental del universo: LA MUJER. Sin ésta la huma
nidad no habría tenido razón de ser, digan lo que 
digan las mentes pensantes y preclaras de nuestra 
sociedad. Ese vacío no 
hubiese sido posible cu- 
bririo nadie y la nada 
continuai'ía siendo naday 
el hombre sólo sería un ser 
taciturno, insensible y 
pasivo.

Desde Eva, la mujer ha 
venido siendo motivo de 
"dimes y diretes", favore
ciéndola en ocasiones 
pero aíacándola la mayo
ría de las veces. No obs
tante, digamos lo que di
gamos, la mujer es la cé
lula fundamental de la 
humanidad y piedraesen- 
cial en la vida del hombre. 
¡ Qué absurda sería la vida 
sin unos bonitos ojos de 
mujer!. Su figura pícara, 
señorial, su sagacidad e 
inteligencia, su dulzura y 
sexto sentido la han situa
do en el campo de la fan
tasía, de la fábula, de la 
leyenda y del mito.

Recuerden aquel dicho manchego que hacía esta 
comparación "La mujer verdadera se parece a la 
uva de parra, es un producto tan elevado que sólo 
está al alcance de vendimiadores expertos", y real
mente es así, ya que el valor de la mujer es de alta 
cotización cuando se trata de una mujer en toda la 
extensión de la palabra.

De la mujer se han dicho muchas cosas, se han 
vertido y se continuarán vertiendo verdaderos ríos 
de tinta, ya que se trata del personaje más singular 
y llamativo de la sociedad, el más amado y el más 
temido..

"...No cabe duda que la 
mujer pertenece a una 

"casta" especial, es astuta, 
luchadora nata que jamás 

abandona una empresa 
hasta que consigue lo que 
se propone. Sabe llegar a 

lo más profundo del 
corazón humano, es 

generadora de vidas, es 
dura cuando quiere, 

sensible y dulce cuando 
se lo propone..."

Para 27 miUanes de refugiadas, 
esta es to más parecido a un bagar,

1 Tuvieran que huir de su país para salvar la vida. Hasta que/puedan volver a sus casas 
I sin peligro vivirán en campamentos de refugiado-s. /

, ACNUR proave y asiste a los refugiados./te hace,en ^n medida.^acias a! interés

Si quieres ayudar, infórmace.
Envía ci cupón o Hama;
Te!: (9Î) 369 06 70
Fax: (91) 369 «0 69

ACNUR ayuda a! retegiado. 
ayúdanos tú.

•AOMÍR*
O55TfEFDBnn3tR

La mujer ha sido y seguirá siendo la protagonista 
de infinidad de frases. Repasemos algunas: La mujer 
de Leónidas dijo a un embajador persa cuando éste 
le había preguntado la razón de que en Sacedemonía 
se tratase con tanta consideración alas mujeres: "Sólo 
ellas saben hacer hombres". Nuestro dramaturgo Ja
cinto Benavente, decía: "El hombre sería el más extra

ño animal del mundo si no 
existiese la mujer".

El escritor inglés 
OSCAR WILDE, dijo: "La 
mujer ha nacido para ser 
amada, no para ser com
prendida". En plan irónico 
decía Jardiel Poncela: "La 
mujer adora al hombre igual 
que el hombre adora a Dios; 
pidiéndole todos los días 
algo".

WILLIAN 
SHAKESPEARE, solía 
decir: "La mujeres un man
jar digno de los dioses; pero, 
a veces lo guisa el diablo". 
Y pai'a los que no dudan del 
valor de la mujer, ahí tie
nen loque dijoel gran his
toriador Tucidides: "La 
mujer sólo es algo, pero el 
hombre es nada".

No cabe duda que la 
mujer pertenece a una "cas
ta" especial, es astuta, lu
chadora nata que jamás 

abandona una empresa hasta que consigue lo que se 
propone. Sabe llegar alo más profundo del corazón 
humano, es generadora de vidas, es dura cuando quiere, 
sensible y dulce cuando se lo propone.

RAMÓN Y CAJAL Íblía decir: "La mujer es como 
la mochila del soldado. Sin ella se lucha con desem
barazo; pero, ¿y al acabar?".

Vaya desde estas líneas mi felicitación a todas las 
"mujeres" para que continúen siendo la ilusión de este 
mundo, y sobre toso a "esa mujer" que cada cual 
guardamos celosamente en nuestro corazón y que ilu
mina en cada momento nuestra existencia.

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Cuenca, C/ 
Cervantes, 26 - 2- D, 16004 
CUENCA.
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Lo que debían hacer

L
os socialistas vascos han hecho lo que 
debían hacer, desmarcarse del partido 
con el que coaligadamente, gobernaban 
el País Vasco. Cabe esperar que no se trate 

de un gesto electoralista si no de una cues
tión de principios, aunque mucho me temo 
que en política los principios brillan por su 

CARMEN ausencia. Los populares no terminan de creér- 
FERRERAS ®®^® y ^^^ propios socialistas vascos, por boca 

de su secretario general, hablan de «conve
niencias políticas». Y ahora conviene, cara a 
la próxima cita electoral, no posicionarse junto 
a los Hijos de Belcebú, con los que el PNV y 
EA han votado lo que en algún momento les 
ha convenido.

El PNV para unos casos cita el «espíritu 
de Ermua» y para otros, si los necesita por
que se ve muy apurado, se agarra a los 
batasunos como el que se agarra a un clavo 
ardiendo. No olvidemos la tradicional buena 
relación que uno y otro pseudopartido han 
mantenido. No está tan lejos en el tiempo, 
aquella época en la que Arzalluz visitaba el 
santuario francés donde se dice que «presun
tamente» se tomaba algún que otro «chikito» 
con miembros de ETA. 0 sea, que la relación 
PNV-HB no es tan mala como en algún 
momento y ante alguna circunstancia se ha 
pretendido decimos.

Claro que, luego, las noticias que no ce

san hablan de que el PSOE, casualidades de la 
vida, coincide con HB en la votación de una 
proposición de norma en las Juntas Generales 
de Guipúzcoa. ¡Que me aspen si lo entiendo! 
Como no entiendo que el presidente Aznar, 
amigo de coger al toro por los cuernos, pida 
a su partido que reprima sus deseos de rom
per con el PNV. Quizá por su boca hable la 
audiencia, no sé. Bien cierto es que, para 
edificante, el detallazo. de Nuevas Generacio
nes, ofreciéndose para integrar las listas mu
nicipales del PP vasco. Y en Nuevas Genera
ciones no se trata de un simple gesto cara a la 
galería, sino de la actitud de valentía que pre
side su trayectoria. Las cosas en el País Vas
co no están bien para el PP cuando algunos de 
sus cargos públicos han debido salir de Eus
kadi para evitar coovertirse en objetivos de 
ETA. Gracias a un periódico de tirada nacio
nal sabemos en qué provincias se encuentran. 
Para ETA, tratar de averiguar el lugar exacto 
es pan comido gracias a tan excelentes pistas. 
Y a eso le llaman «deber informativo».

Unos, los socialistas vascos, y otros los car
gos públicos populares, han hecho lo que debían 
hacer. En un caso dejar solos y desenmasca
rar a quienes practican la doble moral política 
según convenga y en otro poner tierra por medio 
para evitar la sangría segura con la que ETA 
nos va a obsequiar durante el verano.

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «El PNV debe rectificar 
sus posiciones políticas por el bien de 
la sociedad vasca y de la lucha 
antiterrorista»

JOAQUIN ALMUNIA, secretario 
general del PSOE: «El PNV intenta 
borrar el espíritu de Ermua por unos 
cuantos votos».

EHUD BARAK, líder laborista is
raelí: «»Netanyahu está llevando a Is
rael de la esperanza a la guerra»

RAFAEL 
ARI AS- 
SALGADO, minis
tro de Fomento: «En 
Barajas padecemos 
una situación here
dada de gobiernos 
anteriores».

JORDI PUJOL,
presidente de la Generalitat de Catalu
ña: «Ya sé que al PP le cuesta mucho 
to*do esto de aceptar el catalán, pero 
todos hacemos sacrificios».

JUANJO PUIGCORBE, actor: 
«Madrid es fruto de la voluntad políti
ca; Barcelona, de la razón práctica»

¿Indiferencia?
RAMON PASTRANA

R
esulta cuando menos sorprendente la 
habilidad de los proetarras para con 
laminar todo cuando tocan. Las 
pancartas colocadas en la mismísima plaza del 

Ayuntamiento pamplonés, abarrotada por los 
miles de ciudadanos que esperaban impacientes 
el chupinazo de los sanfermines, es otro ejem

plo de la absoluta falta de sensibilidad de quie
nes hace apenas dos meses asesinaron allí mismo 
al concejal de Unión del Pueblo Navarro (UPN) 
Tomás Caballero. Y resulta igualmente sor
prendente la pasividad demostrada por esos 
mismos ciudadanos. ¿Indiferencia? Espero que 
no.

EMILIO 
ARAGON, actor: 
«No hay que inco
modar al público 
con escenas de sexo 
y violencia».

EDSON 
ARANTES DO

NASCIMENTO, «PELE», futbolis
ta retirado: «Italia y España descuidan 
a los jóvenes futbolistas, importan ta
lentos y sus selecciones se resienten».

JOSE 
LOPEZ 
MAKIINEZ

La hora de la verdad

E
l verano, al contrario de lo que cabía 
esperar, no está quitando tensión a 
la vida política en España. Existe cris- 
pación y desconcierto entre los ciudada

nos. El conflicto del Partido Popular en 
Asturias, la falta de convicción democrá
tica en los perdedores de las primarias 
socialistas de Madrid y tantos otros pro
blemas. No cabe duda de que somos un país 
difícil donde cualquier desazón del viento 
levanta su remolino; aunque, como se ha 
dicho tantas veces, el problema principal y 
más grave continúa afincado en el País 
Vasco, donde no hay manera de dar con la 
piedra filosofal de la paz, asignatura pen
diente de nuestros gobiernos democráticos.

La violencia que continuamente se ma
nifiesta en Euskadi rebasa los límites de lo 
que humanamente se puede y se debe tole
rar, hasta el punto de que comienzan a alzarse 
voces de muy altos representantes de la 
política y de la vida social en las que se 
advierte que algo debe intentar hacerse para 

que el caos no aparezca en cualquier mo
mento. El candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, José Borrell, acaba 
de decirlo con rotundidad: «A ver si nos 
enteramos todos de que aquello es la gue
rra». Y esto otro no menos preocupante: 
«Los violentos están ganando la batalla». 
Así es en verdad, aunque nos resistamos a 
admitirlo. La impotencia de la sociedad 
resulta evidente.

Dentro de unos días, como se sabe, va 
acumplirse el aniversario del asesinato del, 
concejal de Ermua Miguel Angel Blanco, 
el cual motivó las mayores manifestacio
nes de rechazo al terrorismo jamás cono
cidas en España. El pueblo español se echó 
a la calle para decir «'basta!», pidiendo a 
los políticos que no se diera un paso atrás 
en la marcha hacia la paz y el pleno cum
plimiento de la ley. Un pueblo herido y 
humillado por el fanatismo de quienes cada 
vez se alejan más del comportamiento de
mocrático. Todos recordamos con emoción 

la rotunda solidaridad de los españoles en 
favor del entendimiento y de la marginación 
de los que desprecian la letra y el espíritu 
de la convivencia civilizada.

El Popular, al que hoy corresponde la 
gobernabilidad de España, tiene la obliga
ción de dar la cara y resolver los proble
mas que hoy afectan al País Vasco, con
tando con la colaboración de los demás 
partidos democráticos. Porque ha llegado 
la hora de la verdad. Se trata de un asunto 
tan grave y trascendente que afecta a la 
sociedad entera. El ya citado candidato José 
Borrell comentaba también ante los micró
fonos de una emisora de radio catalana que 
lo que está sucediendo en Euskadi no es 
otra cosa que la guerra y que ante un con
flicto de esta envergadura «hay que respe
tar las leyes de la guerra, que también las 
tiene». Lo que pretendo decir, en definiti
va, es que urgen una profunda regenera
ción de la vida política española en todos 
los aspectos.
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22 Miércoles, 8 de julio de 1998 Costa destacó que los beneficiados por esta 
reforma serán los trabajadores y los 
pensionistas y recordó que el principal 
objetivo de la medida es apostar por el empleo

Así lo anunció ayer el secretario de Estado de Hacienda, Juan Costa

Unos 72.000 casteUanomanch^os 
no pagarán a Hadenda en 1999
La reforma del IRPFprevis
ta por el Gobierno central 
permitirá que unos 72.000 
trabajadores y pensionistas 
de Castilla-La Mancha que 
actualmente pagan el im
puesto, no abonen nada a 
partir del año que viene, se
gún dijo ayer el secretario 
de Estado de Hacienda, Juan 
Costa.

SA.M. - Toledo

El secretario de Estado, que 
inauguró ayer en Toledo un se
minario sobre la reforma del IRPF 
organizado por la Universidad 
regional, aseguró que uno de los 
objetivos de esta medida es ha
cer este impuesto más sencillo y 
más fácil de gestionar, lo que 
propiciará que en Castilla-La 
Manchaunos 215.000 contribu
yentes no tengan que hacer la de- 
claración de la renta.

Juan Costa destacó que los 
principales beneficiados por esta 
reforma -que por primera vez en 
España supondrá una rebaja del 
Impuesto sobre la Renta- serán 
los trabajadores y los pensionis
tas, y recordó que el objetivo 
prioritario de la medida es apos
tar por el empleo, la inversión y 
la mejora del gasto social. En con
creto, el Gobierno ha previsto una

Costa: la región renuncia a 
ingresos cuantiosos por no 
aceptar el modelo autonómico

Conde asegura que no pidió 
nada a cambio de ayudar en 
las transferencias educativas

S.A.M. - Toledo

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, afirmó 
ayer que Castilla-La Mancha ha 
renunciado atenerunos ingre
sos «significativos» al no adhe
rirse al modelo de financiación 
autonómica, que beneficia, se
gún dijo, alas comunidades con 
menor capacidad económica. 
Costa aseguró que en comuni
dades como Castilla-La Man
cha, con un crecimiento por 
encima de la media, no aceptar 
el modelo de financiación «su
pone renunciar a ingresos sin 
unajustificación razonable mas 
allá de lo que pueden ser intere
ses políticos». Por su parte, el

Costa firmó un convenio con el consejero Hernández Perlines. EFE

rebaja media del impuesto en tor
no al 11 por ciento, si bien Cos
ta afirmó que un trabajador con 
una renta inferior a los dos mi
llones de pesetas «tendrá una 
bajadadel impuesto ocho veces 
superior a la que tendrá un con
tribuyente con mayor capacidad 
económica».

El nuevo Impuesto sobre la 
Renta mejorará además, según 
el Gobierno, las ayudas a la 
compra de vivienda, un aspecto

consejero de Economía, Isidro 
Hernández Perlines, insistió en 
que el sistema de financiación 
autonómica perjudica a las re
giones menos desarrolladas y 
aseguró que el modelo no ga
rantiza que el crecimiento fis
cal aumente como mínimo al 
nivel del PIB nominal. Hernán
dez Perlines recordó que el Go
bierno central «nos vino a dar 
la razón» cuando en la última 
reunión del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera (CPFF), in
trodujo una «rectificación» del 
sistema vigente para garantizar 
que la recaudación autonómica 
se incremente como mínimo al 
PIB nominal de cara a la refor
ma del IRPF.

que beneficiará a 123.000 con
tribuyentes de Castilla-La Man
cha, especialmente a los que ten
gan rentas más bajas y en los 
primeros años de compra.

En este sentido, la reforma 
supone que nadie pagará IRPF 
por ser propietario de su vivien
da, lo que repercutirá favorable
mente en 428.000 propietarios 
de Castilla-La Mancha de los que 
106.000 son pensionistas, según 
los datos del Ministerio de Eco

MS. - Toledo

El presidente regional del 
Partido Popular, Agustín Con
de, aseguró ayer que este parti
do no pidió «nada a cambio de 
ayudaren la negociación de las 
transferencias educativas», en 
la reunión mantenida el pasado 
viernes con el responsable au
tonómico, José Bono.

En declaraciones realizadas 
tras la clausura de la Casa de 
Oficios Municipal del Vidrio, 
Conde señaló también que se 
sentía «decepcionado» de la ci
tada reunión del pasado viernes, 
en la que el Partido Popular, se
gún él, planteó la posibilidad de 
llegár a un gran consenso con 
el Partido Socialistaen temas que

nomía y Hacienda. Por otra parte, 
Costa se refirió a la campaña de 
la Declaración de la Renta co
rrespondiente a 1997 y destacó 
que más de dos millones de con
tribuyentes, cuyas declaraciones 
fueron negativas, han recibido 
sus devoluciones en el mes de 
junio, con lo que «hemos supe
rado los objetivos previstos al 
inicio de la campaña».

Más de 100.000 devoluciones

En Castilla-LaMancha, se han 
emitido durante el mes de junio 
un total de 106.048 devolucio
nes, lo que supone un 31 por ciento 
más de las previsiones iniciales. 
Este conjunto de devoluciones 
supone un importe de 7.259 
millones de pesetas, un 23 por 
ciento más de lo previsto para este 
mes.

El secretario de Estado de Ha
cienda aprovechó su estancia en 
Toledo para suscribir, con el 
consejero de Economía de la Co
munidad Autónoma, Isidro 
Hernández Perlines, un convenio 
de colaboración en materia de 
cooperación tributaria. Este 
acuerdo tiene por objeto poner 
en marcha en la región el proyecto 
de gestión de recursos económi
cos (GRECO) para la implan
tación en la Administración re
gional de un sistema informático 
integrado para gestionar los in
gresos de la Junta.

interesan a toda la región, «con 
independencia de pugnas polí
ticas estériles».

El también alcalde de Toledo 
puntualizó que «es desolador 
que cuando uno va con buena 
intención a ofrecerse a traba
jar por la región. Bono te reci
ba con una bofetada».

«José Bono se cree que está 
por encima de todos y es 
autosuficiente como para no 
aceptar nuestras ayudas dirigi
das con buena intención», aña
dió Agustín Conde, quien recor
dó al presidente autonómico que 
«esos desprecios también se los 
hace al medio millón de caste
llano-manchegos en nombre de 
quien hablael Partido Popular».

José Molina, de 
ICAM, cree que 
habrá acuerdos 
electorales con el 
PSOE

E.C. - Toledo

El diputado regional de 
ICAM-NI, José Molina, se mos
tró ayer optimista y cree que la 
formación política que preside 
a nivel regional llegará a un 
acuerdo con el PSOE para ir 
juntos en las próximas eleccioens 
municipales y autonómicas. 
Molina, que ofreció ayer un ba
lance sobre el periodo de sesio
nes en las Cortes Regionales, 
indicó que aunque estos acuer
dos son «necesarios» y «reco
mendables» no lo son acualquier 
precio.

Restó importancia al hecho 
de que el PSOE haya posterga
do el asunto para después de 
las elecciones primarias en el 
Partido Socialista, que tendrán 
lugar el 7 de noviembre próxi
mo, aunqueel momento más ade
cuados «nos parece ahora», dijo 
Molina. Creo que habrá acuer
do entre el PSOE e ICAM-NI 
para ir conjuntamente en las 
próximas elecciones», dijo 
Molina, quien no cree que un 
eventual pacto electoral con los 
socialistas asuste a nadie» por
que nosotros «no estamos en las 
barricadas», dijo tras ser pre
guntado por la imagen de izquier
das que puediera dar el PSOE 
con estos pactos.

Recordó que la formación po
lítica que preside en la región se 
caracteriza por la defensa de las 
libertades, de la solidaridad y la 
tolerancia y «eso no asusta a 
nadie». «El mejor regalo que le 
podemos hacer a Agustin Con
de -presidente regional del PP- 
es que haya tres candidaturas 
distintas disputándose el espa
cio electoral de la izquierda», 
agregó el único diputado de 
ICAM-NI,

Molina: el asunto empieza 
a oler mal

Respecto a la propuesta que 
habría hecho el PP al presiden
te Bono para apoyar las trans
ferencias educativas, Molina 
afirmó que el asunto de las trans
ferencias «empieza a oler mal». 
«Da la impresión de que el PP 
condiciona el apoyo alas trans
ferencias si se modifica la Ley 
de la Sindicatura de Cuentas», 
dijo el diputado de ICAM-NI, 
quién agregó que tener esta vi
sión de la política enlin asunto 
de esta envergadura como es la 
Educación es «inexplicable». Ur
gió a ambas administraciones, 
a la Regional y a la Central, a 
saldar el problema» cuya falta 
de resolución supone un «fra
caso» de ambas partes en un 
asunto que afecta a más de 
22.000 docentes, a unos 300.000 
alumnos y a más de un centenar 
de centros de enseñanza, recor
dó el diputado.
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Matilde Valentín explicó que no serán financiados los medicamentos excluidos

La Junta cifra en 1500 millones el
Sanidad puntuará 
con 15 puntos a 
farmacéuticos que 
siguieron el Curso 
de Salud Pública

coste del medicamentazo para CLM
E.C, - Toledo

El Gobierno regional ha eva
luado en unos 800 millones el 
coste que para los pensionistas 
de la región tendrán los medica
mentos excluidos definitivamente 
de la sanidad pública y hasta 
1.500 para todos los usuarios, 
mientras que el número de enva
ses excluidos anualmente lo ci
fró la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, en casi 2,4 mi
llones de unidades en Castilla- 
La Mancha.

La consejera de Sanidad, Ma
tilde Valentín, recomendó ayer 
alos jubilados y pensionistas de 
la región que cuando un médico 
les prescriba un medicamento le 
pregunten si está o no financia
do por la Seguridad Social por
que el Gobierno Regional no 
pagará los fármacos excluidos.

Valentín, que compareció ayer 
ante los medios de comunicación 
para dar cuenta de la postura 
contraria de Castilla-La Mancha 
alos acuerdos adoptados ayerpor 
el Consejo Interterritorial de 
Salud, recordó que los médicos 
de la Seguridad Social podrán 
prescribir mediante las denomi
nadas «recetas blancas» medica
mentos excluidos de la financia
ción pública.

La consejera reiteró que el Go
bierno de Castilla-La Mancha no 
financiará en la región el «medi
camentazo» porque «no podemos 
crear desigualdades entre las 
Comunidades Autónomas ni ir ta-

La región destina 150 millones para
la inserción laboral de discapacitados

E.G.M. - Toledo

El Consejo de Gobierno de
cidió en su reunión de ayer au
torizar un gasto de 150 millones 
de pesetas destinado al conve
nio marco de colaboración que 
suscribirá con la Fundación 
ONCE y con la Federación de 
Asociaciones Pro-personas con 
discapacidad de Castilla-La 
Mancha (FAPMAN). Este con
venio marco tiene como objeti
vo la construcción, reforma y 
mejora de las instalaciones y los 
equipamientos de los centros de 
atención a discapacitados, con el 
fin de promover la inserción 
socio-laboral de las personas con 
discapacidad, según informó la 
Oficina del Portavoz.

La aportación del Gobierno 
regional aeste convenio ascien
de a 150 millones de pesetas, 
mientras que la Fundación ONCE 
destinará casi 126 millones y

Valentín explicó la postura a los acuerdos del Consejo de Salud. EFE

pando los agujeros que va dejando 
el Gobierno Nacional, que es úni
co responsable y el competente 
en la materia», dijo la conseje
ra. Precisó que no se trata de una 
cuestión económica, sino de fi
losofía y recordó que así lo ex
pusieron también cuando se apro
bó la financiación de la Sani
dad. Valentín aclaró que el Go
bierno regional no se opone al 
uso racional de los medicamen
tos, aunque añadió que si exis
ten fármacos ineficaces que se 
retiren también del mercado. 
Acusó al Gobierno Nacional de

FAPMAN será la encargada de 
la recopilación de los proyectos 
de inversión que se presenten en 
el marco de este acuerdo.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Sanidad, el 
Consejo aprobó el Decreto de 
creación del registro de organi
zaciones de consumidores y usua
rios de Castilla-La Mancha, tal 
y como contemplaba el Estatuto 
del Consumidor de la comunidad 
autónoma. En este registro ha
brán de inscribirse todas aque
llas organizaciones de laregión 
cuya finalidad principal sea la 
defensa, de los intereses de los 
consumidores y usuarios, para 
que se les reconozcan los dere
chos y beneficios establecidos en 
el artículo 28 del Estatuto del 
Consumidor. Asimismo y tam
bién a propuesta de Sanidad, el 
Consejo aprobó un Decreto por 
el que se modifica el punto 1 del 
artículo cuarto del Decreto 180/ 

regirse por criterios economi
cistas al intentar ahorrar así más 
de 32.000 millones de pesetas 
«a costa» de los usuarios y la
mentó que el ministro de Sani
dad, que «estuvo muy ligado a 
la industria farmaceútica», haya 
tenido en cuenta los intereses de 
ésta para no perjudicaría. '

Por su parte, el diputado de 
ICAM-NI en las Cortes Regio
nales, José Molina, anunció ayer 
que en el próximo periodo de se
siones de la Cámara Autonómi
ca presentaráuna iniciativa para 
ver si a través de la Ley de So

Ayudas para los discapacitados.

1993, de acreditación de centros 
y servicios para realizar trata
mientos de deshabituación con 
opiáceos. Con esta modifica- 

lidaridad se puede ayudar, a los 
sectores más perjudicados por 
el «medicamentazo». Pregun
tada sobre este particular, lacon- 
sejera indicó que esperarán aco- 
nocer la propuesta de ICAM-NI 
para pronunciarse al respecto.

En la reunión del Consejo 
Interterritorial de Salud también 
se vio el proyecto de decreto por 
el que se crea la Agencia Espa
ñola del Medicamento, cuya im
parcialidad fue cuestionada por 
la consejera de Sanidad porque 
la propia industria farmaceútica 
pueda financiar este órgano, 
según dij o V alentín. La titul ar de 
Sanidad también criticó el hecho 
de que las Comunidades Autó
nomas solo intervengan en laco- 
misión que determina la seguri
dad de los nuevos medicamen
tos, pero no en los órganos cole
giados que deciden la convenien
cia o no de un nuevo fármaco sus
ceptible de financiación o no. 
También criticó el decreto sobre 
la Incapacidad Laboral que per
mitirá a los inspectores de la Se
guridad Social y a los médicos 
de las mutuas laborales conce
der las altas médicas de los tra
bajadores que previamente han 
estado acogidos por la ILT (In
capacidad Laboral Transitoria). 
En este sentido, Valentín indicó 
que lo más sensato sería que 
fueran los médicos de cabecera 
los que determinaran cuando un 
paciente se puede incorporar al 
trabajo por ser quienes mejor 
conocen al enfermo.

ción se atribuye la presidencia 
de la Comisión al director del 
Plan Regional de Drogas y se 
concede representación especí
fica a quienes tienen responsa
bilidad en materia de orden 
público, a los colegios oficiales 
de farmaceúticos y alas ONG’s. 
A propuesta de la Consejería de 
Obras Públicas, el Consejo apro
bó la modificación puntual nú
mero 6 de las normas subsidia
rias de Alovera (Guada-lajara) 
con la finalidad de ampliar y 
mejorar unas importantes ins
talaciones avícolas de este mu
nicipio. El Gobierno regional 
también acordó, a propuesta de 
la Conse-jería de Administracio
nes Públicas, la declaración de 
urgente ocupación de los bienes 
y derechos adquiridos por la ex
propiación incoada por el Ayun
tamiento de Galápagos (Guadala- 
jara) para las obras de amplia
ción del cementerio municipal.

E.C. - Toledo
La Consejería de Sanidad ca

lificará con quince puntos a aque- 
llos farmaceúticos que siguie
ron el año pasado un Curso sobre 
Asistencia Farmaceútica y Sa
lud Pública en Castilla-La 
Mancha dentro del concurso 
público para optar a una de las 
casi trescientas nuevas oficinas 
de farmacia en la región.

Dentro del baremo de méri
tos que se tendrán en cuenta - 
según el decreto publicado en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha- y sobre una puntua
ción total de cien puntos, se 
valorará la experiencia profe
sional hasta con veinte puntos, 
otros veinte computarán los 
méritos académicos y treinta la 
formación post-licenciatura. 
En este último apartado es don
de se engloba el curso sobre 
AsistenciaFarmaceúticaconvo- 
cado por la consejería de Sani
dad y al que «se admitió a todo 
el mundo que quiso», dijo la 
consejera, qu ien precisó que ini- 
cialmente fue convocado para 
700personas y se recibieron 879 
solicitudes, de las que sólo el siete 
por ciento eran de fuera de la 

•región. «Nosotros no tenemos 
una lengua» propia de la Comu
nidad ni «estandartes apolilla
dos» para valorar como hacen 
otras Comunidades Autónomas, 
dijo la titular de Sanidad para 
justificar la puntuación de este 
curso. Respecto a las conversa
ciones que se han mantenido con 
los colegios de farmaceúticos 
de la región, Matilde Valentín 
precisó que«hasidoimposible» 
el acuerdo en algunas materias, 
como en el caso del traspaso o 
la herencia de las farmacias. 
Aunque en este asunto no ha 
podido encontrarse el acuerdo 
entre ambas partes, en otras 
cuestiones se han tenido en cuen
ta los criterios de los colegios 
profesionales con los que se han 
mantenido «múltiples reuniones 
durante horas y horas».

Nodeías óreves

Albacete, al mismo nivel 
que otras ciudades 
europeas en eliminación 
de barreras

La ciudad de Albacete se 
encuentra en el mismo nivel que 
otras grandes poblaciones euro
peas en cuanto a eliminación de 
barreras arquitectónicas, según 
informó ayer el concejal de Ur
banismo del Ayuntamiento de la 
capital, Agustín Fernández. El 
concejal informó ayer sobre las 
conclusiones del encuentro que 
se desarrolló en laislagriegade 
Rodas, adonde acudieron repre
sentantes de Finlandia, Austria, 
Francia y España para analizar 
el proyecto denominado Carta 
por la Accesibilidad, que está 
financiado con fondos europeos.
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DIW
El Claustro votó ayer en contra de 
limitar a dos el número de cargos 
unipersonales a desempeñar por una 
misma persona de forma consecutiva

Se ampliarán los Íniembros de la Junta de Gobierno y del Claustro

El Claustro aprobó la reforma 
de los estatutos de la UCLM
El Claustro de la Universidad de Castilla-La Mancha, 
aprobó, en la reunión mantenida ayer en el Aula Magna del 
Edificio de Servicios Generales del Campus de Ciudad 
Real, diversas propuestas de reforma de los Estatutos de la 
institución académica, presentadas por la Comisión de 
Conflictos y Estatutos tras su estudio.

La Tribuna

Entre Ias modificaciones apro
badas destaca la ampliación de 
los miembros de la Junta de Go
bierno con 1 becario de inves
tigación y dos representantes más 
del Personal de Administración 
y Servicios; la prórroga automá
tica del presupuesto del año 
anterior si el primer día del ejer
cicio económico correspondiente 
noestuvieseaprobado;el incre
mento del número del Claustro 
entre 14 y 20 miembros, sin al
terar la proporción entre los dis
tintos sectores del Claustro, la 
regulación de la representación 
estudiantil en los Departamen
tos, etc. Según señala la Univer
sidad en una nota de prensa, 
también fue aprobado ayer por 
el Claustro la inclusión en los 
Estatutos de la actual estructu
ra de representación estudiantil 
que vendría recogida en los 
Artículos 80.1,80.2,80.3,80.4, 
80.5 y 80.6. En estos artículos 
se define el Consejo de Repre
sentantes como el órgano que 
coordina y canaliza la represen
tación de los estudiantes en el 
marco de la UCLM, y sus com
petencias, tales como elegir y re
vocar ai delegado de Alumnos 
de la UCLM, promover la for

mación de cuantas comisiones 
estime oportunas, aprobar la dis
tribución de fondos asignados a 
la representación estudiantil... 
También quedan reguladas las 
Delegaciones centrales de 
Cajnpus y de Centros, sus com
petencias y la figura del Dele- 
/gado de Alumnos.

''No limitar el número de 
mandatos

Finalmente el Claustro votó 
-en votación secreta- la propuesta 
planteada por el vocal Ramón 
Caballero Klink y el profesor 
Joaquín González Cuenca para 
limitar a 2 el número de manda
tos de los cargos unipersonales 
a desempeñar por una misma 
persona de forma consecutiva. 
La decisión del Claustro fue 
negativa a dicho límite. De los 
85 votos emitidos, 62 votaron en 
contra de la limitación, 15 a fa
vor y 8 en blanco.

Por otro lado, los miembros 
del Claustro fueron informados 
ayer del Plan de Consolidación, 
Integración y Ampliación, así 
como del desarrollo de la nueva 
estructura organizativa del Per
sonal de Administración y Ser
vicios aprobada en Junta de 
Gobierno de Diciembre de 1997.

El rector hablando en un momento del Claustro celebrado ayer. RUEDA

Solidaridad con la familia de 
Rosana Maroto

Ante la desaparición de la alumna Rosana Maroto, el 
Claustro ha redactado el siguiente comunicado: «El Claustro de 
la UCLM, como máxima representación de la comunidad 
universitaria, ante la desaparición de una de nuestras alumnas, 
Rosana Maroto Quintana, quiere hacer llegar a la familia de 
esta alumna su solidaridad en estos momentos de dolor a la vez 
que repudia todo tipo de actuaciones que atenten contra los 
derechos fundamentales de cualquier persona. Esperamos que 
se produzca un rápido y feliz desenlace de este triste 
acontecimiento y que Rosana pueda estar pronto con su familia, 
compañeros y amigos».

Los sindicatos 
apoyan la petición 
de los alumnos de 
Magisterio de 
Ciudad Real

La Tribuna

Los sindicatos CC.OO.,UGT 
y CSI-CSIF han querido mani
festar su apoyo y solidaridad para 
con los alumnos y trabajadores 
de la Escuela Universitaria de 
Magisterio de Ciudad Real, 
debido a las declaraciones ver
tidas por el rector de la UCLM, 
Luis Arroyo, en los medios de 
comunicación; en ellas hablaba 
de la mayor importancia que para 
su gestión tenían los 50 alum
nos de Ingeniería de Caminos 
sobre los 900 de Magisterio.

Estos sindicatos, únicos con 
representación en la UCLM, han 
considerado estas declaraciones 
comounadiscriminación elitista, 
y además añaden, "Los que 
amamos la educación, los que 
siempre hemos defendido al 
maestro y la repercusión de éste 
en la sociedad, los que enten
demos que todos los alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha deben tener los mismos 
derechos y obligaciones, los que 
apostamos por el verdadero 
cambio que nace de la defensa 
del pobre frente al poderoso, los 
que siempre estaremos en la 
brecha de la defensa a ultranza 
de los valores de las humanida
des apostamos porque el 
elitismoque usted defiende no 
tenga ningún valor y menos cuan
do pretende que unos pocos 
estudiantes de caminos sean 
mucho más importantes que los 
casi mil alumnos de magisterio".

Por último, los sindicatos 
consideran que la dirección, la 
Junta de Escuela y los alumnos 
de Magisterio están exigiendo 
que se cumplan los compromi
sos y reclaman su derecho a un 
centro digno, ya que, según 
señalan, el actual no puede ser 
certificado como tal.

Costa elogia el nuevo IRPF 
ante los universitaros toledanos

María RUBIO

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, fue el 
encargado de inaugurar el Cur
so de Verano de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, "El Nuevo 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas", que tuvo lu
gar en el edificio de San Pedro 
Mártir, Facultad de Ciencias 
Juridico-Sociales de la UCLM, 
en Toledo. A la presentación, 
además del director del curso y 
el secretario, asistió Carlos Moro, 
delegado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha y el director general

de Tributos, Enrique Giménez- 
Reyna.

El secretario de Estado de 
Hacienda despejó algunas notas 
características de este nuevo im
puesto, al que calificó de "bene
ficioso para el sector de la po
blación con menos capacidad eco
nómica". Destacó, en su interven
ción,cuatro apuestas del gobier
no popular para mejorar la cali
dad de vida de los ciudadanos 
españoles: "el nuevo impuesto 
introduce unareducción genera
lizada, con una rebaja media del 
15% y un 30% para los mayores 
del conjunto contributivo". Tam

bién, el nuevo impuesto se cen
tra en la solidaridad y la familia, 
pues la capacidad económica 
depende de la situación familiar. 
El peso que soportan las rentas 
de trabajo se reducen, con el nuevo 
planteamiento del gobierno, los 
asalariados tendrán una rebaja 
media de algo más del 50 %, 8 ó 
9 veces menos que los asalaria
dos con mayor poder adquisiti
vo. Por último, Juan Costa ha 
manifestado la transparencia en 
el tratamiento del ahorro, "para 
que el inversor se preocupe de la 
rentabilidad y se olvide de la ren
tabilidad financiero-fiscal". Pensionistas y asalariados principales beneficiados del nuevo IRPF. M. SOTO
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La sesión matinal del juicio por el 
secuestro de Marey estuvo dedicada 
a la presentación de las conclusiones 
de las acusaciones populares
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Una de las acusaciones particulares destaca que Marey pudo ser asesinado

La defensa de Domínguez y 
Amedo pide inocencia o indulto
La defensa de José Amedo y Michel Domínguez pidió al 
Tribunal Supremo el indulto total de los ex policías en caso 
de que sean condenados por el secuestro de Segundo 
Marey, aunque destacó la legalidad de su actuación al 
hacerse cargo del detenido en España y creer que era un 
miembro de ETA.

F»P. - Madrid

Por su parte, el abogado José 
Luis Galán, que ejerce la acción 
popular en nombre de 103 ciu
dadanos, pidió a la Justicia que 
en la sentencia por el caso Marey 
restablezca el Estado de Dere
cho «frente al Estado de dese
cho que reinó durante aquello^ 
años en el Ministerio del Inte
rior».

La otra acusación popular que 
dirige el letrado Kepa Landa en 
nombre de las víctimas de los 
GAL subrayó que una sentencia 
absolutoria en este asunto supon
dría una «flaco servicio» a una 
«solución futura» al problema 
de la violencia en el País Vas
co.

En este juicio, que comenzó 
el pasado 25 de mayo, el Supre
mo juzga a la ex «cúpula» del 
Ministerio del Interior del pri
mer Gobierno socialista por el 
secuestro en Francia de Marey, 
en.1983, primera acción asumi
da por los GAL y por la que se 
sientan en el banquillo doce acu
sados, entre ellos el ex ministro 
José Barrionuevo.

Durante cerca de dos horas, 
el abogado Jorge Manrique de
fendió una sentencia absolutoria 
para sus defendidos Amedo y 
Domínguez por varios motivos.

En el caso de Amedo, desta

có que se limitó a detener en Es
paña aMarey -de quien creía que 
era un etarra- después de que se 
lo entregaran los mercenarios 
que lo secuestraron horas antes 
en Hendaya (Francia), por lo que 
equiparó este caso al del cono
cido terrorista francés «Carlos», 
que fue capturado en el Líbano 
y detenido por la Policía gala en 
el aeropuerto parisino de Orly.

El papel de Domínguez
Sobre Domínguez, el letra

do indicó que su intervención en 
el secuestro fue de unas horas 
en las que su misión fue tranqui
lizar al secuestrado y, como en 
el caso de Amedo, lo hizo cum
pliendo órdenes.

Jorge Manrique resaltó que 
los dos ex policías no habían 
hecho más que «grandes servi
cios para España» y se mostró 
convencido de que el secuestro 
se realizó «de la mejor manera 
posible para salvar la vida de al
guien que la tenía perdida (el ca
pitán Martín Barrios) y la per
dió».

Este defensor pidió la pres
cripción de los delitos y la nuli
dad de lo actuado por Garzón ai 
presionar a Michel Domínguez 
para que prestara declaración 
contra sus ex superiores, y mani
festó que el secreto profesional

El abogado José Luis Galán a su llegada ayer al Tribunal Supremo. EFE

le impide hacer de «fiel de la ba
lanza» para apoyar la denuncia 
que en este sentido ha hecho el 
ex policía contra el juez.

Durante la jornada de ayer, 
la decimonovena del juicio, el 
abogado Galán concluyó en su 
informe que no sólo el secues
trado Marey necesita una senten- 
cia condenatoria, sino «este 
país», el cual, asu juicio, requie
re «conocer la verdad, que se 
haga Justicia».

«Necesita -agregó- conocer 
estos hechos y que estos hechos 
nunca más, según la celebre frase 
de Sábalo, vuelvan a repetirse».

Este acusador aseguró que los 
GAL actuaron ante «el silencio 
cómplice de una buena parte de 
los partidos políticos vascos y 
la sociedad española» y con «un 

criterio de impunidad y recom
pensa» a sus participantes.

Destacó el notable paralelis
mo existente entre las operacio
nes de intento de detención del 
etarraLarretxea Goñi, el secues
tro de Segundo Marey y el caso 
de secuestro, torturas y asesinato 
de los presuntos etarras Lasa y 
Zabala, por el que están proce
sados el ex gobernador civil de 
Guipúzcoa Julen Elgorriaga, 
Rafael Vera y el general Rodrí
guez Galindo.

Para Galán, si en el secues
tro de Marey no hubieran con
currido dos circunstancias, que 
no era etarra y que se le utilizó 
para la liberación de unos «geos» 
en Francia, «mucho me temo que 
lafinalización hubiera sido igual 
que la de Lasa y Zabala».

Andrés Ollero 
acusa al PSOE de 
bloquear la 
renovación del 
Constitucional

Efe - Avila

El portavoz del PP en la Co
misión de Justicia del Congre
so de los Diputados, Andrés 
Ollero, acusó ayer en Avila al 
PSOE de falta de responsabili
dad y protagonismo en la reno
vación de los órganos de gobier
no del Consejo General del Po
der Judicial.

Los cinco meses de retraso 
en esta renovación producen en 
la actualidad una «situación po
lítica muy grave», según dijo 
Ollero en rueda de prensa con 
motivo de su participación en los 
Cursos de Verano de la Uned, y 
manifestó que «es muy desea
ble que esa situación se desblo
queara cuanto antes».

«El PSOE juega -punlualizó- 
con poca responsabilidad ya que 
parte de la caprichosa idea de que 
el tiempo jugará en contra del 
gobierno», y añadió que «pare
ce claro que quieren asumir unas 
dosis de protagonismo diferen
tes de las que él mismo conce
día a otros partidos cuando esta
ban en su misma situación».

Aseguró que el PSOE inten
ta imponer sus propuestas de re
novación por la vía de prolon
gar de una rñanera perturbado
ra el cierre de esa negociación.

Recordó que, aunque desde 
el Grupo Socialista se hacen 
ofertas más o menos teóricas y 
declamatorias de pactos por la 
justicia, cuando se repasa su con
tenido se ve que es un intento 
de perpetuar sin debate alguno 
el modelo de justicia que los go
biernos del PSOE consolidaron 
a lo largo de catorce años.

Puntualizó que «no hemos 
visto ni el mínimo asomo de fle
xibilidad a la hora de hablar de 
la elección de los miembros del 
Consejo General del Poder Ju
dicial».

Desestimado el recurso 
presentado por Mario Conde

El juez Gómez de Liaño presenta recurso 
contra el instructor de la causa contra él

Efe

La jueza de la Audiencia 
Nacional Teresa Palacios ha 
desestimado el recurso de refor
ma presentado por el ex banquero 
Mario Conde contra el embar
go que pesa sobre las socieda
des que poseen las fincas de 
Ciudad Real y Sevilla, Las 
Salcedas y Los Carrizos, según 
fuentes judiciales.

Este embargo tiene por ob
jeto cubrir los 10.127 millones 
de pesetas que se exigen a Mario 
Conde como fianza por respon
sabilidad civil en el «caso 
Banesto».

Pese a que el ex banquero 
adujo que las citadas fincas eran 
propiedad de una serie de socie
dades extranjeras, lajueza des
taca en el auto que mientras se 
desvela su titularidad real no 
queda «otra posibilidad legal» 
que el embargo decretado.

En el auto, la magistrada, 
Teresa Palacios da a entender 
que dichas fincas continúan sien
do propiedad del acusado, al 
decir que «se está a la espera de 
si por terceros se aduce» la titu
laridad de las mismas o por el 
contrario «se está en el camino 
más que acertado» con el em
bargo.

Efe-Madríd

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
recusó al magistrado del Tribu
nal Supremo Joaquín Martín 
Canivell para que deje el caso 
en el que le ha procesado por tres 
supuestos delitos de prevarica
ción por decisiones que tomó en 
el «caso Sogecable».

Esta recusación es plantea
da por el abogado de Liaño, Jorge 
Trías, en un escrito presentado 
ayer en el Supremo, que acom
pañan otros tres, en los que pide 
que Liaño vuelva a declarar, pre

senta un recurso de nulidad de 
actuaciones contra el auto de Ca
nivell que confirma el procesa
miento deljuez y pide a Canivell 
que remita toda la causa a la Sala 
de lo Penal del Tribunal.

Trías explica que Canivell 
debió abstenerse en su condición 
de instructor de la querella del 
presidente del grupo Prisa, Je
sús de Polanco, contra Liaño por 
seguir siendo ponente de un re
curso contra el archivo del «caso 
Sogecable» acordado por la 
Audiencia Nacional, para lo que 
había sido designado más de tres 
meses antes de que la querella 
fuera admitida» el Supremo.

El escrito, firmado por el abo
gado Jorge Trías, recuerda que 
las acusaciones particulares del 
«caso Sogecable» interpusieron 
un recurso de queja contra el ar
chivo del «caso Sogecable» de
cretado por la Audiencia Nacio
nal y Martín Canivell formaba 
parte de la Sala que debía cono
cerlo y de hecho cuatro días más 
tarde fue designado ponente.

Agrega que el 19 de mayo, 
tres meses después de admitir
se a trámite la querella contra 
Liaño y ser designado instruc
tor Canivell, éste se dirigió al pre
sidente de la Sala pidiendo abs
tenerse del recurso de queja.

MCD 2022-L5



26 Miércoles, 8 de julio de 1998 NACIONAL La Tribuna

Aznar recibió en La Moncloa a los familiares del concejal de Ermua asesinado

La familia Blanco pide que los 
políticos piensen en la unidad

D.S.P. - Madrid

La familia de Miguel Angel 
Blanco, edil asesinado por ETA, 
pidió ayer a los políticos que «re
capaciten» sobre el ‘espíri
tu de Ermua’ para conseguir de 
nuevo la unidad sin fisuras frente 
a los violentos, ya que «es algo 
muy beneficioso» para la paz en 
Euskadi que «la sociedad no ha 
perdido».

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, recibió ayer 
en el Palacio de la Moncloa a los 
padres y a la hermana de Miguel 
Angel Blanco, casi un año des
pués de que ETA secuestrara y 
ejecutara a este concejal del Par
tido Popular del ayuntamiento 
vizcaíno de Ermua.

A la salida de esta reunión, 
la hermana de Miguel Angel, 
María del Mar Blanco, expresó 
su deseo de que los políticos re
tomen el espíritu de unidad frente 
a los terroristas, «tan intenso» 
en aquellos días, y manifestó su 
postura respecto al diálogo con 
HB : «Cuando una persona te da 
la mano y con la otra te apunta, 
el diálogo simplemente queda 
aparte».

Mar Blanco, quien agradeció 
«el apoyo» y el «cariño» de Az
nar con su familia, recordó que 
el denominado ‘espíritu de Er
mua’ se creó «por la unificación 
de las fuerzas políticas y, sobre

Rodríguez evoca el diálogo 
PSOE-ETA y Jáuregui dice 
que el PP estaba de acuerdo

Almunia afirma que lo que 
necesita la política vasca es 
recomponer las rupturas

B.B. - Madrid

El secretario de Estado de 
Comunicación y portavoz del 
Gobierno, Miguel Angel Rodrí
guez, dijo ayer que es «de risa» 
la actitud contradictoria del 
PSOE en cuestiones como su ac
tuación en el País Vasco y re
cordó que los socialistas esta
ban de acuerdo antes con el PNV 
en dialogar con los terroristas.

Rodríguez, en una reunión 
en el Congreso con la Asocia
ción de Periodistas Parlamen
tarios (APP), defendió que el 
Gobierno y el PP hayan mante
nido siempre una actitud de re
chazo a ese diálogo y conside
ró que el PSOE tiene un proble
ma en este y otros asuntos con 
su «batiburrillo» de líderes.

El portavoz del Gobierno ca
lificó el abandono de los socia
listas del Ejecutivo vasco de de
magógico, oportunista y elec
toralista y destacó que Joaquín 
Almunia y Nicolás Redondo 
mantienen opiniones distintas 
sobre la posibilidad de volver 
a negociar con el PNV.

La familia Blanco pasea con Aznar y su esposa por La Moncloa. EFE

todo, del pueblo español» y, por 
eso, los ciudadanos españoles en 
este último año «no han perdi
do» esta actitud de manifestar
se contra la violencia.

«A lo mejor no existe con la 
misma intensidad, pero -añadió- 
en el País Vasco se continúa res
pondiendo de forma increíble, 
cuando antes -incluida yo-no sa
líamos a pedir la libertad o a pro
testar (tras los atentados) por 
miedo y porque enfrente tenía
mos a los de siempre, de los que,

Esta situación «es una risa» 
frente a la «seriedad» del Go
bierno y del PP, según Rodrí
guez, quien recordó que el PSOE 
y el PNV han estado de acuer
do en el Gobierno de la nación 
y en el Ejecutivo vasco en ma
teria antiterrorista para «hablar 
con los terroristas».

A su vez, el secretario de Po
lítica Autonómica del PSOE, 
Ramón Jáuregui, replicó a Mi
guel Angel Rodríguez, que cual
quier iniciativa de diálogo du
rante la etapa del Gobierno so
cialista «en favor de la paz», in
cluidos los contactos con ETA 
en Argel, «fue siempre consen
suada con el PP».

El responsable socialista 
sostuvo que Miguel Angel Ro
dríguez «olvida» que Argel fue 
un «proceso consensuado» con 
todas las fuerzas políticas demo
cráticas, y agregó que el Ejecu
tivo socialista mantuvo enton
ces con el PP una «interlocución 
permanente y leal» que «no per
mite que un responsable del Go
bierno apele hoy al pasado para 
agredir al PSOE».

como poco, recibíamos amena
zas».

La hermana de Miguel An
gel Blanco comparó la perma
nencia de esta actitud entre los 
ciudadanos con lo sucedido entre 
las fuerzas políticas, que «des
graciadamente» han perdido esta 
unidad frente a los terroristas y 
su entorno.

«Los políticos -según Mar 
Blanco- deben recapacitar sobre 
lo que se produjo aquellos días, 
porque es algo muy beneficio

M.R. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia asegu
ró ayer que «lo que necesita la 
política vasca no es buscar luga
res de ruptura, sino tratar de re
componer rupturas que se ha
yan producido», aunque aseguró 
quelas razones del desencuentro 
entre PSOE y PNV son «muy 
profundas». '

El secretario de los socialis
tas culpó al PNV, en declaracio
nes a RNE, de mantener «una 
estrategia diferente, disidente 
del criterio de los demás parti
dos» así como de dejar que «la 
Mesa de Ajuria Enea vaya lan
guideciendo», por lo que la pre
sencia del PSOE en el Gobier
no vasco era «no sólo incómo
da, sino imposible».

Sobre el mantenimiento de 
los acuerdos en los ayuntamien
tos, Almunia comentó que «más 
razonable sería no fijamos en 
donde rompemos, sino qué 
podemos hacer entre todos para 
eliminar las causas que nos han 
llevado a la ruptura».

so para el País Vasco y para Es
paña: 'ojalá, lo que se produjo 
aquellos días vuelvacon la mis
ma intensidad! «.

En breves declaraciones a los 
periodistas, tras su encuentro con 
José María Aznar, Mar Blanco 
habló del año transcurrido des
de el asesinato de su hermano, 
que -recordó- hizo reaccionar a 
los españoles «como nunca en 
la historia» frente al terrorismo, 
frente a lo que denominó «una 
pena de muerte anunciada» por 
ETA.

La hermana del concejal ase
sinado -el segundo edil del PP 
de los siete que ya han perdido 
la vida a manos de ETA- relató 
que, en este año, la familia de 
Miguel Angel Blanco no hadeja- 
do de recibir «llamadas de apo
yo, cartas y flores de todas las 
partes de España y ánimos de los 
partidos políticos, especialmente 
el PP, que nos ha apoyado mu
chísimo».

Mar Blanco señaló que la 
familia ha salido «muy emocio
nada» del encuentro con José 
María Aznar que fue, según sus 
palabras, «bonito, interesante, 
simpático, agradable y nos ha 
fortalecido muchísimo para 
hacer frente a este fin de sema
na» en el que se cumplirá un año 
del secuestro del concejal que 
movilizó a millones de españo
les.

Almunia se refirió también 
a que el PNV «ha pactado con 
el PP en todo menos en mate
ria antiterrorista», y aseguró que 
en los años de gobierno socialis
ta en España y gobierno de coa
lición en Vitoria, «nunca se lle
gó aproduciruna situación co
mo la actual» y los «acuerdos 
en materia antiterrorista siem
pre fueron prioritarios».

Consenso anterior
Destacó el «momento de 

fuerte consenso entre todas las 
políticas democráticas» que se 
vivió durante la etapa de gobier
no socialista, y lamentó que en 
la actualidad el gobierno del PP 
está dando «un margen excesi
vamente grande al PNV».

Almunia lamentó el retraso 
en su entrevista con el presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar, por las «conversaciones 
extraordinariamente lentas y 
desesperantes» del PP y del Go
bierno en la negociación para 
cubrir las cuatro vacantes del 
Tribunal Constitucional.

La condena de 
ETA dominó la 
reunión 
interministerial 
franco-española

Efe - Blois (Francia)

El XVII Seminario ministe
rial francoespañol concluyó 
ayer en Blois con una inequívo
ca condena francesa del terro
ri smo etarra y la firma de un con
venio de cooperación fronteri
za con el que se quiere mejorar 
la colaboración contra la gran 
criminalidad.

Al informar de los resulta
dos de la reunión ministerial que 
sirve para preparar las cumbres 
anuales bilaterales entre Madrid 
y París, el titular francés de In
terior, Jean-Pierre Chevene- 
ment, dejó claro en rueda de 
prensa que lacooperación anti
terrorista con España es un «eje 
preferente» de la política fran
cesa.

Chevenement expresó la 
«sincera indignación de todos 
los democrátas» por el recien
te asesinato del concejal popu
lar de Rentería Manuel Zama
rreño, y tras evocar la reacción 
que provocó hace un año el cri
men del que fue víctima Miguel 
Angel Blanco, lo calificó de 

' «ataque al principio mismo de 
la democracia».

El Seminario, que congregó 
a los titulares de Asuntos Exte
riores, Interior, Agricultura, Fo
mento y de Asuntos Europeos, 
se inició el lunes con una cena 
informal en el castillo de Cham
bord y terminó ayer con decla
raciones coincidentes de amplio 
acuerdo en casi todos los temas 
tratados.

En concreto, las delegacio
nes firmaron un acuerdo de coo
peración transfronteriza por el 
que cuatro comisarias en Irún, 
Biriatou, Canfranc y La Junque
ra coordinarán actuaciones con
juntas contra la criminalidad y 
el fraude y permitirán interve
nir a agentes de uno y otro país, 
con limitaciones, en el otro te
rritorio.

Chevenement -que recordó 
la inmportancia de los puestos 
de enlace policial existentes en 
París y Pau (sur de Francia) y 
en los españoles de Madrid, Vi
toria y Málaga- recordó que la 
cooperación hispanofrancesa ha 
permitido la detención en terri
torio francés de terroristas, su 
enjuiciamiento y las posterio
res expulsiones y extradiciones.

A juicio de su colega espa
ñol, Jaime Mayor Oreja, la coo
peración antiterrorista entre Pa
rís y Madrid es «ejemplar» y 
«excelente» aunque, dijo, 
«siempre se puede perfeccio
nar».

Lacooperación, según Che
venement, seguirá siendo eje 
prioritario de la política france
sa contra el terrorismo, en el que 
también incluyó el de origen 
islámico, así como la represión 
de la emigración clandestina.

Además del acuerdo firma
do por Mayor y Chevene-ment, 
los ministros de Exteriores, Abel 
Matutes y Hubert Vedrine, ru
bricaron otro convenio que des
peja el camino hacia la amplia
ción del puerto de Fuenterrabia.
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Aznar analizó 
con seis ex 
ministros de 
Hacienda la 
economía

Efe- Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, analizó ayer 
con seis ex ministros de Hacien
da de ejecutivos del PSOE y la 
UCD la situación económica 
que vive España, tras su ingre
so en el grupo de países de la 
UE que estarán en el euro a partir 
del 1 de enero de 1999.

Los ex ministros Enrique 
Fuentes Quintana, Jaime Gar
cía Añoveros, José Luis Leal, 
Miguel Boyer, Carlos Solchaga 
y Pedro Solbes, además del vi
cepresidente segundo y titular 
de Economía, Rodrigo Rato, 

‘ asistieron aun almuerzo ofreci
do por el presidente José María 
Aznar en el Palacio de La Mon
cloa, según fuentes del Gobier
no.

En la reunión, Aznar tuvo 
oportunidad de conocer la vi
sión de los asistentes -ministros 

■ de Finanzas en diferentes épo
cas de los veinte últimos años 
de democracia en España- so
bre el momento económico que 
vive el país, un día después de 
que se conociesen unos datos del 
paro valorados positivamente 
por el Gobierno. Según las ci
fras del INEM, el número total 
de desempleados registrado en 
España está en su nivel más bajo 
desde agosto de 1982.

Junto al empleo, encima de 
la mesaestuvieron posiblemente 
otros temas de actualidad eco
nómica, en la agenda del Gobier
no de José María Aznar, como 
la reforma fiscal, la consolida
ción de España en el euro y las 
reformas económicas y libera
lizaciones que pretenden aco
meter hasta el año 2001.

El Gobierno y trece partidos, representados en la fima

El pacto "antitránsfugas” 
reúne un amplio apoyo

S.O, - Madrid

El Gobierno y trece partidos 
políticos, a los que a finales de 
mes se sumaráUPN, suscribie
ron ayerel «Código de Conducta 
Política», cuyo objetivo es aca
bar con el transfuguismo en las 
corporaciones locales y elimi
nar los efectos negativos de esta 
fenómeno en estas administra
ciones.

El documento contra el trans
fuguismo fue suscrito por el mi
nistro de Administraciones Pú
blicas, Mariano Rajoy, y repre
sentantes del PP, PSOE, IU, 
CDC, UDC, PNV, CC, IC, BNG, 
ERC, EA, ÚV y PAR en un acto 
al que asistió la presidenta de 
la Federación Española de Mu
nicipios y Provincias (FEMP), 
Rita Barberá. Unión del Pueblo 
Navarro firmará el pacto a fina
les de mes, una vez que lo rati
fique su Consejo Político.

Antes de la fírma, de la foto 
de familia y del brindis con 
champán, Rajoy, en nombre de 
todos los firmantes, se congra
tuló por el consenso alcanzado 
entre todos los partidos, que se 
han comprometido a solucionar 
el problema del transfuguismo.

Rajoy recordó que este fe
nómeno se ha configurado como 
una «patología política» y «pue
de suponer el falseamiento de 
la representación política, la 
debilidad del sistema de parti
dos, favorecer la corrupción, 
deteriorar la cultura política

Mariano Rajoy departe con los firmantes durante el brindis. EFE

democráticae, incluso, inducir 
a la abstención».

Añadió que las medidas 
acordadas permitirán «superar 
los efectos perversos de este fe
nómeno y dar un paso funda
mental que regenere y revitalice 
el comportamiento ético de la 
vida política» y solucionarán un 
problema «que en caso contra
rio podría instalarse de forma 
endémica» en la política.

El secretario de Política Mu
nicipal del PSOE, Alfonso Pe
rales, valoró el pacto aunque «no 
va más allá de un pacto de caba
lleros», y destacó el compromi

so de todos los partidos para 
rechazar la figura «antipática y 
despreciable del que se cambia 
de chaqueta por razones a ve
ces inconfesables».

Perales añadió que el pacto 
ha significado un paso más en 
la desaparición del transfuguis
mo en todas las administracio
nes, reto que los socialistas asu
men, pero lamentó que el acuer
do no sea posible en otras mate
rias que afectan a los ayunta
mientos, como el traspaso de 
competencias a los municipios 
o el incremento de su financia
ción.

IU atribuye a 
Almunia una 
actitud 
"sorprendente y 
poco seria"

Efe ■ Madrid
Izquierda Unida considera 

que el secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, ha 
mantenido en los últimos días 
una actitud «sorprendente y po
co seria» en relación con la pro
puesta de diálogo efectuada por 
la coalición a los socialistas.

El coordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, ase
guró ayer, en una rueda de pren
sa en la que informó de la re
unión del lunes de la Comisión 
Permanente, que Almunia 
aceptó «por escrito» entablar 
conversaciones sobre una se
rie de asuntos en la carta que 
envió el pasado 1 de junio al 
líder de Izquierda Unida, Ju
lio Anguita.

Ríos añadió que esta postura 
contrasta «con la actitud de las 
últimas ejecutivas socialistas 
de dialogar a los ritmos posi
bles o con afirmaciones térmi
cas» como la que hizo el lunes 
Almunia, quien aseguró que 
«no se pude pasar del frío po
lar al calor caribeño» en las re
laciones con IU.

El coordinador de la Presi
dencia de IU señaló además que 
desde la semana pasada ha in
tentado sin éxito ponerse en 
contacto con el secretario de Or
ganización del PSOE, Cipria 
Ciscar, para analizar la posibi
lidad de proseguir los contac
tos entre las dos formaciones, 
tras la reunión que mantuvie
ron Almunia y Anguita el pa
sado día 23.

Ríos se mostró dispuesto a 
reunirse con Ciscar en cuanto 
«las urgencias» del dirigente 
socialista «lo permitan».

Más de 16.000 
jóvenes solicitan 
ingresar en el 
Ejército como 
profesionales

Efe - Madrid

Más de 16.000 jóvenes pre
sentaron solicitud para el Ejér
cito Profesional cuando falta
ba todavía un día para que con
cluyera el plazo de presentación 
de instancias para la segunda 
convocatoria del año, indicaron 
fuentes del Ministerio de De
fensa.

Las 16.131 solicitudes con
tabilizadas ayer suponen la ci
fra más alta registrada nunca en 
esta segunda convocatoria que 
ofrece este año 5.074 plazas más 
las 352 reservadas a los Insti
tutos Politécnicos.

La segunda convocatoria 
coincide con el comienzo del ve
rano y es, según las fuentes, 
siempre menos concurrida que 
las otras tres que se ofrecen du
rante el año. El año pasado se 
presentaron 13.435 solicitudes, 
por lo que este hay 2.696 más.

Rodríguez y Pujol se acusan de 
avivar la polémica del catalán
P,Q.L. - Barcelona/Madríd

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, y el 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, se acusaron ayer de 
avivar la polémica sobre la en
señanza de castellano en Catalu
ña desatada a raíz de las decla
raciones hechas por la ministra 
Esoperanza Aguirre cuestionan
do la calidad de la misma.

La titular de Educación y 
Cultura matizó ayer las ma
nifestaciones que hizo el pasa
do domingo a la cadena COPE 
y aseguró que la enseñanza del 
castellano está garantizada en 
Cataluña, aunque lamentó que 
los resultados de esta enseñan
za no sean buenos.

Sin embargo, la controver
sia sobre la enseñanza del cas
tellano en Cataluña incrementó 
ayer las tensiones entre CiU y 
el PP, y en la polémica han ter
ciado representantes de otras 
formaciones políticas, como el

socialista José Borrell, o el pre
sidente de Iniciativa por Cata
luña, Rafael Ribó.

Pese a las diferencias, Jordi 
Pujol mantiene de momento la 
intención de entrevistarse con 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, este mes de julio, 
antes de sus vacaciones veranie
gas, tal y como estaba previs
to.

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, criti
có en un desayuno con informa
dores parlamentarios que Jordi 
Pujol «reparta carnés de catala
nidad y ahora de permisos para 
hablar», en relación a la peti
ción que hizo a los ministros pa
ra que no hagan consideracio
nes sobre el catalán.

El presidente de la Generali
tat replicó horas después al por
tavoz del Gobierno, y le acusó 
de actuar con «ignorancia cul
pable».

Jordi Pujol recordó que él 
siempre ha afirmado que «es 

catalán aquel que vive y traba
ja en Cataluña y quiere serlo», 
definición que a su juicio «inva- 
lidacualquier acusación que di
ga este u otro señor».

En consonancia con las crí
ticas de Pujol, el secretario ge
neral de CDC, Pere Esteve, sos
tuvo que el portavoz del Gobier
no «empeora» las diferencias 
entre PP y CIU por sus «descon
sideradas formas», y el líder de 
Unió, Josep Antoni Duran Llei
da, aseguró que incrementa la 
división entre Cataluña y el resto 
de España» difundiendo «fal
sedades» respecto a la situación 
del castellano.

Mientras tanto, el candida
to del PSOE a la Presidencia del 
Gobierno, José Borrell, afirmó 
que jefe del Ejecutivo, José Ma
ría Aznar, y Jordi Pujol están 
«en una escenificación perma
nente» y agregó que la polémi
ca actual sobre el uso del cata
lán es «un nuevo acto del vode
vil».

Uno de los 
secuestradores 
de Cordón pide 
que le condenen 
a sólo diez años

Efe ■ Madrid
El miembro de los GRAPO 

José Ortín Martínez ha pedido 
a la Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional, que le juz
gará por el secuestro del empre
sario Publio Cordón, que le con
dene a tan sólo diez años de pri
sión como autor de estos he
chos.

La defensa de José Ortín 
Martínez presentó ayer el es
crito de conclusiones provisio
nales, al que tuvo acceso Efe, 
en el que solicita que se le im
ponga una pena de diez años, 
frente a los treinta solicitados 
por el fiscal, veinticinco por el 
secuestro deí empresario Publio 
Cordón, más otros cinco por 
falsificación. En el mismo es
crito, su abogado Juan Manuel 
Ruiz rechaza la indemnización 
de 450 millones de pesetas que 
el fiscal pide para la familia.
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La sentencia la leyó la presidenta 
del Tribunal de Milán, Francesca 
Manca, con algún retraso sobre el 
horario anunciado inicialmente

Se le considera culpable de sobornos para evitar inspecciones a sus empresas

Berlusconi, condenado a dos 
años v nueve meses de cárcel
El ex presidente del gobier^ 
no italiano Silvio Berlusconi 
fue condenado ayer a dos 
años y nueve meses de reclu
sión por el tribunal de Milán 
que le Juzgó por el pago de 
comisiones ilegales a la 
Guardia de Finanza para 
evitar controles fiscales en 
sus empresas.

V.P. - Roma

Su hermano Paolo, que com
parte responsabilidades en la 
gestión de la Fininvest, fue, en 
cambio, absuelto por el mismo 
Tribunal.

El tribunal de Milán, presi
dido por lajuez Francesca Man
ca, se había retirado a deliberar 
a mediodía, anunciado que dic
taría sentencia hacia las 16,00 
horas (14;00 GMT), pero el 
anuncio de la pena impuesta a 
Berlusconi se retrasó.

El fiscal Gherardo Colombo 
había pedido, el pasado 30 de 
enero, la condena de todos los 
imputados, incluyendo a Silvio 
Berlusconi, para quien había 
insistido en una condena a tres 
años de reclusión.

Para su hermano Paolo, Co
lombo había solicitado dos años 
y cuatro meses de cárcel, otros 
dos años para Massimo Maria 
Berruti y dos años y dos meses 
para Salvatore Sciascia, los prin
cipales imputados.

El fiscal, que sostenía que la 
secretaria privada y la asistente 
de Berlusconi habían prestado 
falso testimonio, pidió también 
la condena de Alfredo Zuccotti

Murió de un infarto el líder de la 
oposición nigeriana, Moshud Abiola

I.N.T. - Abuya

El líder de la oposición de 
Nigeria, Moshud Abiola, murió 
ayer de un ataque al corazón, se
gún fuentes oficiales.

Según la secretaría de Pren
sa de la Presidencia de Nigeria, 
Abiola, de 60 añosi falleció a las 
15.00 GMT poco después de sen
tirse indispuesto durante unareu- 
nión entre altos funcionarios de 
Estados Unidos y autoridades ni
gerianas.

«El Gobierno federal lamenta

Berlusconi en la única sesión del juicio en la que estuvo presente. EFE

(un año y seis meses), Giovanni 
Árces, Giuseppe Capone (dos 
años y ocho meses para cada uno 
de ellos), Francesco Nanocchio 
(dos años y seis meses) y Vicenzo 
Tripodi (tres años y diez meses).

Con la sentencia dictada ayer 
por la VII sección del Tribunal 
de Milán concluye el proceso que 
se inició el 17 de enero de 1996, 
por las comisiones ilegales pa
gadas por la Fininvest, la empresa 
de Berlusconi, a oficiales y subo
ficiales de la Guardia de Finanza 
(la policía fiscal italiana).

Acusado de corrupción, el ex 
jefe del Gobierno recibió la pri
mera noticia sobre las investi
gaciones a que estaba siendo so
metido por la justicia mientras 
presidía en Nápoles, el 21 de 

tener que anunciar la repentina 
muerte» de Abiola, quien «tuvo 
que ser trasladado tras sentirse 
enfermo durante una reunión en
tre funcionarios de Estados Uni
dos y Nigeria», indica el comu
nicado oficial. El comunicado 
añade que se efectuará una au
topsia para clarificar las causas 
de la muerte si la familia de 
Abiola así lo permite.

El más destacado de los pri
sioneros políticos de Nigeria ga
nó, según la mayoría de las fuen
tes, las elecciones presidencia

noviembre de 1994, una reunión 
internacional sobre la luchacon- 
tra la criminalidad organizada.

El juicio se inició a raíz de 
una investigación sobre corrup
ción entre los altos mandos de 
la Guardia de Finanza.

Berlusconi afirmó siempre su 
inocencia respecto de los cargos 
que se le imputaban, y acusó a 
su vez a la fiscalía de Milán de 
someterlo a un persecución po
litico-judicial.

Los magistrados del equipo 
de «Manos Limpias», por su par
te, respondieron a esta acusación 
afirmando tener pruebas de que 
Berlusconi sabía que su grupo 
empresarial había pagado comi
siones ilegales para evitar con
troles fiscales o «endulzarlos». 

les celebradas en el país en 1993, 
a las que se presentó como candi
dato del Partido Social Demócra
ta.

La anulación de estos comi
cios por un golpe de estado per
petrado por los militares nige
rianos llevó al país más pobla
do de Africa, con 108 millones 
de habitantes, a su más grave 
crisis. .

Abiola, quien se encontraba 
detenido desde que en 1994 se 
autoproclamó vencedor de los 
comicios del año anterior, espe

Altos cargos de la Fininvest 
confirmaron que algunas socie
dades del Grupo habían paga
do comisiones ilegales: 100 mi
llones de liras (unos 58.800 dó
lares) en 1989 por los contro
les en la Sociedad Videotime, 
130 millones de liras (unos 
76.000 dólares) por la Monda- 
dori en 1991, y otros 100 mi
llones de liras por la Mediola
num Vita, en 1992.

La fiscalía añadió a esta con
fesión de los dirigentes del Gru
po, otros 50 millones de liras 
(unos 29.400 dólares) que ha
brían sido pagados para tergiver
sar los controles sobre la com
posición accionarial del Grupo 
Telepiú.

Durante los 19 meses que du
ró el proceso, Berlusconi se pre
sentó en la sala del Tribunal de 
Justicia una sola vez, el 17 de 
enero, durante la audiencia de 
apertura del proceso, que deri
vó inmediatamente en una se
rie de procedimientos tenden
tes a que el juicio cambiara su 
sede.

Sólo el 24 de febrero pasa
do el Tribunal Supremo recha
zó laúltimade las instancias pre
sentadas en este sentido, decla
rándola inadmisible.

Durante eljuicio no faltaron 
auténticos momentos de es
pectacularidad cinematográfi
ca, como cuando Berlusconi 
pidió la recusación del presiden
te del Tribunal, Carlo Crivelli, 
quien habría manifestado al 
fiscal Colombo, al término de 
una audiencia, que era «nece
sario dar una de cal y otra de 
arena».

raba su libertad desde que el pa
sado S’de junio murió el jefe de 
la junta militar que gobernaba 
el país, Sani Abacha, quien fue 
reemplazado por el general 
Abdulsalam Abubakar.

La delegación del Departa
mento de Estado con la que se
gún las informaciones se encon
traba reunido Abiolaestaba en
cabezada por su «número tres», 
Thomas Pickering, quien se en
contraba en el país africano para 
restaurar sus relaciones diplo
máticas.

Blair se reunirá 
con los orangistas 
para intentar 
desbloquear la 
crisis del Ulster

Efe ■ Belfast (R. Unido)
El primer ministro británico, 

Tony Blair, tratará de desblo
quear la situación en Portadown 
al aceptar reunirse con los líde
res de la Orden de Orange, a los 
que, sin embargo, ya advirtió que 
no se alterará el recorrido del des
file ni pasará por el barrio cató-, 
lico.

Un portavoz del despacho 
oficial del Primer Ministro, el nú
mero 10 de Downing Street, co
municó que la reunión entre Blair 
y los líderes orangistas se cele
brará el jueves, aunque no pre
cisó dónde ni a qué hora.

Anteriormente, en declara
ciones a la prensa Blair había 
manifestado que se sentiría muy 
feliz de reunirse con los repre
sentantes de la Orden de Orange, 
la mayor hermandad protestan
te de Irlanda del Norte, con más 
de 30.000 miembros, entre ellos 
el nuevo ministro principal de 
la provincia, el unionista David 
Trimble.

«Creo que (los orangistas) es
tán intentando resolver la situa
ción de una manera muy respon
sable, pero, obviamente, cual
quier disposición que se tome tie
ne que ser acorde con el impe
rio de la ley», manifestó Blair.

Diálogo con los católicos

El primer ministro británico 
comentó que, paralelamente, los 
dirigentes de la Orden de Orange 
deberían dialogar con los veci
nos de la calle Garvaghy Road, 
el punto de la discordia del desfi
le y araíz del que se han produci
do todos los incidentes acaeci
dos en Irlanda del Norte en las 
últimas horas.

Blair manifestó que tras el 
referéndum de ratificación del 
acuerdo de paz, las elecciones a 
la Asamblea y la constitución de 
la misma, el pasado día 1, Irlan
da del Norte tiene ante sí «un gran 
futuro», por lo que «tenemos que 
seguir avanzando y superar este 
nuevo obstáculo».

Los orangistas insisten en 
pasar por Garvaghy Road -una 
calle de unos 800 metros de lar
go habitada por católicos y de 
fuerte implantación republica
na- pese a que la Comisión de 
Desfiles del Ulster se lo prohíbe, 
medida que se ha reforzado con 
un espectacular despliegue de la 
Policía y el Ejército, que blo
quean la calle con barreras de 
metal y alambre de espino.

En este sentido, el portavoz 
de Downing Street subrayó que, 
con independencia de la reunión 
que celebre Blair con los orangis
tas, en ningún caso se modifi
cará el dictamen de la Comisión 
de Desfiles en relación con lapro- 
hibición de la marcha por Ga- 
ravaghy Road.
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El incremento más importante se 
produjo en las hortalizas, aunque 
también hubo aumentos en sectores 
como el mosto o el vino

La balanza asroalimentaria de abril creció menos de que en marzo

Los precios agricolas cayeron 
un 1,1 % en tramo final de 1997
Los precios a la producción 
agrícola cayeron en España 
un 1,1 por cien en el cuarto 
trimestre de 1997, según los 
datos publicados ayer por la 
oficina estadística de la Co
misión Europea, Eurostat. 
Esa caída se suma a los des
censos del 12,3, 8,6y 3,2 por 
cien ocurridos en el prime
ro, segundo y tercer trimes
tres del año.

Y.P./A.H,-Bruselas/Madrid

En la Unión Europea (UE), 
hubo un ligero aumento del 0,4 
por cien, como media, durante 
el último trimestre, después de 
los descensos del 7,2,5 y 1,3 por 
cien aceacidos en los trimestres 
anteriores.

Los principales aumentos 
tuvieron lugar en Holanda (9,5 
porcien). Bélgica (5,7 porcien) 
y Alemania (4,7 por cien), frente 
a Ias fuertes reducciones obser
vadas en Reino Unido (14,9 por 
cien) y Portugal (7,1 por cien).

Los precios relativos a los 
productos vegetales registraron 
un pequeño aumento de 1,2 por 
cien después de cuatro caídas 
sucesivas en los periodos ante
riores.

El incremento más importan
te, del 14,6 por cien, fue en 
hortalizas frescas, y también 
hubo aumentos en otros secto
res vegetales como mosto y vino, 
con un 2 por cien.

El precio a la producción de 
aceite y aceitunas cayó, sin em
bargo, un 28,9 por cien y tam
bién descendió en arroz (6,5 por 
cien) y semillas (2,5 por cien).

Los precios a la producción 
animal disminuyeron un 0,4 por 
cien como consecuencia de las 
caídas registradas en ovino (7,5

Un catedrático cree que sólo 40.000 
explotaciones lácteas sobrevivirán

.T.L.L.- La Coruña

El catedrático del Area de 
Producción Animal de la Uni
versidad de Cantabria aseguró 
ayer en A Coruña que en el 2006 
«apenas sobrevivirán 40.000 
explotaciones lácteas competi
tivas en España».

A pesar de la bajada de España, en la UE se produjo un ligero aumento del 0,4 por cien. RUEDA

por cien), huevos (7,5 por cien), 
aves (5,6 por cien), porcino (2,8 
por cien) y leche 0.8 por cien).

En terneros y el resto de los 
bovinos hubo un alza del 17,8 y 
5,9 por cien, respectivamente.

El índice mensual medio de 
los precios de compra de produc
ción descendió un 1,5 por cien, 
prosiguiendo así su larga tenden
cia al alza.

Balanza comercial
La balanza comercial de la 

industria alimentaria registró en 
abril de este año un ligero des
censo en su índice de cobertura 
interanual, al alcanzar un 102,8 
por ciento, tasa dos puntos por 
debajo de lade marzo, según los

Victoriano Calcedo partici
pó ayer en el seminario «La 
Agenda 2000 y el futuro de las 
agriculturas atlánticas», que esta 
semana se celebra en A Coruña 
en el marco de la programación 
de verano que la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 
organiza en esta ciudad.

datos de la Federación Españo
lado Industria de Alimentación 
y Bebidas (FÍAB).

Asimismo, la balanza comer
cial agroalimentaria mostró si
milar comportamiento en abril 
que en el mes anterior, con un 
índice de cobertura interanual del 
110,0 por ciento, medio punto 
por debajo.

El grupo de animales vivos 
y productos del reino animal, 
único que se mantiene en el dé
ficit, también experimentó unos 
datos similares, con una tasa de 
cobertura del 53,9 por ciento.

La importaciones e introduc
ciones de este capítulo en los 
últimos doce meses fueron de 
750.508 millones de pesetas, 
mientras que las exportaciones

Este experto pronosticó un 
«bloqueo» de las cuotas lácteas 
concedidas por la Unión Euro
pea a España en los próximos 
años y se mostró escéptico ante 
la petición de un millón de tone
ladas adicionales de cupo recla
mado por la ministra de Agri
cultura Loyola de Palacio. 

y expediciones se situaron en 
405.007 millones de pesetas.

Los productos del reino ve
getal incluidas grasas registró 
un incremento de dos puntos 
hasta un 171,2 por ciento, con 
unas importaciones de 773.766 
millones de pesetas en un año y 
unas exportaciones de 760.220 
millones de pesetas.

Las importaciones de los 
productos de la industria ali
mentaria y tabaco ascendieron 
a 738.904 millones de pesetas, 
con unas exportaciones de 
760.220 millones y un índice de 
cobertura del 102,8 por ciento.

Las importaciones globales 
fueron de 2,263 billones de pese
tas, mientras que las exportacio
nes se fijaron en 2,49 billones.

Victoriano Calcedo se mos
tró convencido de que en España 
se haconsolidadoyael «núcleo 
duro» de explotaciones lácteas, 
entre 30.000 y 40.000, que so
brevivirán más allá del año 
2006, cuando previsiblemente 
se eliminará el sistema de cuo
tas de producción en Europa.

Jacques Sauter 
quiere retrasar la 
negociación con 
Mercosur por la 
agricultura

Efe - Bruselas

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, es par
tidario de retrasar las negocia
ciones parala liberalización del 
comercio entre la UE y Merco
sur, debido a las objeciones de 
su comisario agrícola y las fuer
tes resistencias de algunos paí
ses como Francia, según dijeron 
fuentes comunitarias.

El órgano ejecutivo de la UE 
tiene previsto examinar hoy en 
Bruselas, la propuesta de man
dato que el vicepresidente encar
gado de las relaciones con Lati
noamérica, el español Manuel 
Marín, quiere someter a los quin
ce gobiernos europeos para la ne
gociación de un avanzado acuer
do de asociación con el bloque 
sudamericano de Mercosur.

La Comisión también deba
tirá otra propuesta de Marín para 
la negociación de un acuerdo 
semejante con Chile.

Según las fuentes, una mino
ría de comisarios, encabezada 
por el titular de Agricultura, 
Franz Fischler, y a la que se ha 
sumado Santer, se opone a la 
adopción en este momento de 
ambas propuestas de mandato.

Para Fischler, la perspectiva 
de una liberalización del comer
cio agrícola con Mercosur y Chi
le significaría «el final de la 
Política Agrícola Común» euro
pea, dijeron otras fuentes cono
cedoras del debate.

El potencial de las exporta
ciones de cereales, carne de vacu
no y frutas y hortalizas de los paí
ses del Mercosur (Argentina, 
Brasil, Uruguay y Paraguay), así 
como de Chile, es visto como una 
auténtica amenaza por los. res
ponsables agrícolas europeos y 
por varios Estados miembros, 
especialmente Francia.

Fischler argumenta además 
que el momento es inoportuno, 
porque los Quince apenas han 
iniciado el debate sobre una nue
va reforma interna de los secto
res del cereal, el vacuno y los pro
ductos lácteos, que plantea recor
tes de precios y más sacrificios 
para los productores europeos.

El presidente Santer podría 
inclinar hoy la balanza del lado 
del aplazamiento, al reclamarun 
estudio detallado de impacto so
bre las producciones agrícolas 
y ganaderas europeas conside
radas «sensibles».

Fuentes diplomáticas france
sas precisaron, por otro lado, que 
las resistencias de Francia «no 
son de fondo, sino de calenda
rio».

Recuerdan que fue bajo presi
dencia francesa, durante el pri
mer semestre de 1995, cuando 
la UE aceptó el principio de un 
acuerdo en dos etapas con Mer
cosur: primero la cooperación y 
luego la liberalización comercial.
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En las nesociaciones sobre la 0CM del aceite de oliva

Acusan a De Palacio de
aceptar datos poco fiables

ASAJA Córdoba venderá 
cápsulas de aceite en EEUU

M.S.EyM.I.R.-Málaga/Sevilla

El delegado de Agricultura y 
Pesca de la Junta de Andalucía 
en Málaga, José María Rodrí
guez, dijo ayer que el Ministe
rio de Agricultura aceptó nego
ciar la reforma del aceite con da
tos poco fiables, cuando debe
ría haber pedido auditar antes la 
producción real de todos los 
países de la Unión Europea.

La auditoría de las produccio
nes por la que abogan ahora las 
cooperativas del sector olivarero 
ladebería haber pedido la minis
tra de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, antes de iniciar la nego
ciación, y «no aceptar datos poco 
fiables que nos perjudican», 
manifestó a Efe el delegado de 
la Junta.

Según Rodríguez, la actual 
reforma «genera incertidumbre 
entre las empresas y pone en serio 
peligro muchas hectáreas del 
olivar en todo el país».

Los objetivos españoles para 
la negociación no se han cum
plido, según Rodríguez, ya que 
la reforma «se tramitó por la vía 
urgente, la producción fijada no 
se ajustó a la real, se anuló la in
tervención pública que aseguraba 
un precio mínimo estable para 
todos los productores y no se pro
hibieron las mezclas de aceite 
con otras grasas vegetales, tal y 
como reclamaba España».

Estos datos indican que «la 
reforma ha sido un fracaso» y 
que, «si se hubiera aplicado este 
año, solamente en Málaga se hu
bieran perdido 1.286 millones en 
subvenciones, lo que significa 
una reducción de 23 pesetas por 
kilo de aceituna».

«Italia y Portugal consiguie
ron unas cifras de producción 
mayores de las que actualmente 
tienen, mientras que España ob
tuvo un 24 por ciento menos de 
lo que produce, lo que implica

La UE fija una sanción del 30% para 
los productores de aceite de oliva

Yolanda PEREZ TOVAR
La Comisión Europea fijó en 

un 30,07 por ciento la penaliza
ción que recaerá este año sobre 
las ayudas destinadas a los pro
ductores de aceite de oliva por 
rebasar en ese mismo porcenta
je el umbral garantizado de pro
ducción.

La producción comunitaria en 
la campaña 1996/1997 alcanzó 
1.930.278 toneladas, sin tener en 
cuenta a los pequeños produc
tores, frente a un umbral garan
tizado de 1.350.000 toneladas, 
señalaron ayer fuentes de la Co
misión.

La reforma de De Palacio genera incertidumbre, según Rodríguez.

que cada año tendremos penali
zaciones superiores al veinte por 
ciento de la producción», afir
mó.

Rodríguez aseguró que «no 
es medible lo que significa que 
no haya intervención pública, ni 
tampoco la repercusión del tema 
de las mezclas», y «por eso las 
cooperativas buscan ahora fór
mulas de comercialización nue
vas para el sector».

Por otro lado, las Juventudes 
Socialistas de Andalucía dirigie
ron una carta a la ministra de 
Agricultura, Loy ola de Palacios, 
en la que le piden su dimisión 
por el resultado de la reforma de 
la OCM del aceite de oliva, que 
consideran perjudica al sector 
olivarero.

En la carta, a la que tuvo ac
ceso Efe, se señala que «los de
sastrosos resultados de la nego
ciación de la Organización Co
mún de Mercado del Aceite de 
Oliva, con sólo 760.000 tonela
das llevarán a la ruina a más de

Las penalizaciones no afec
tan actualmente a los producto
res que no alcancen los 500 kilo
gramos anuales, pero a partir de 
la entrada en vigor de la refor
ma del sector, el próximo 1 de 
noviembre, serán incluidos den
tro del régimen general.

Como consecuencia de la san
ción fijada por el exceso de pro
ducción registrado en lacampaña 
1996/1997, la ayuda comunita
ria desciende de 142,2 a 99,44 
ecus por 100 kilogramos (de 
23.889 a 17.705 pesetas), cifra 
que representad 69,93 porciento 
del total.

Los oleicultores ya recibie

trecientos pueblos de Andalu
cía», en lo que, según las Juven
tudes, constituye un «castigo del 
PP a la población andaluza por 
votar al PSOE mayoritariamente 
desde 1979».

Los jóvenes del PSOE denun
ciaron que la ministra «no ha he
cho nada durante los veinte me
ses de negociación y al acelerar 
la reforma por la vía de urgen
cia se ha movido por intereses 
políticos para ganar tiempo res
pecto a las elecciones munici
pales de 1999».

Por ello y por «la incapaci
dad de buscar apoyo para parali
zar la OCM» los olivareros espa
ñoles recibirán 70 pesetas por ki
lo menos que los italianos y por
tugueses, se suprimirá el precio 
de intervención, lo que debili
tará las rentas de los pequeños 
productores, y se admitirá la mez
cla del aceite puro de oliva con 
otros de peor calidad, que serán 
más baratos y competirán con los 
españoles, según las JJSS.

ron una parte de la subvención 
y el saldo que les queda por co
brar se eleva, después de la pe
nalización, a 5,37 ecus (902 pe
setas) por 100 kilogramos.

La producción española al
canzó en la campaña 1996/1997 
una cantidad record de 986.700 
toneladas, sin contar a los peque
ños productores. Italia alcanzó 
las 410.000 toneladas; Grecia, 
494.218; Portugal 37.000, y 
Francia, 2.360 toneladas.

La reforma del sector prevé 
la creación de cuotas naciona
les de producción, por lo que las 
sanciones ya no se aplicarán a 
todo el sector.

Efeagro - Córdoba

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Córdoba prevé exportar a Esta
dos Unidos unas 40.000 cápsu
las de aceite de oliva, «como 
fórmula no vedosa para introducir 
nuestro aceite en ese país», ex
plicó su secretario general, An
tonio Medina Perales.

D E 
LERIDA

175-176
173-174
171-172

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panif.cos nuev.Dip.scd Lle 21,50 30 días
Trigo Fuerza.cos nuev.scd. Lleida 22,50 30 días
Trigo foirajero.cos nuev.Dip.scd.Lle.f.p 21,50 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 70-72.Disp.s/Tarr 22,50 Contado
Trigo inglés.panifie.PE.76,Disp.s/Tarr 23,00 Contado
Trigo inglés.forraj.PE.70-72.sep/dic 22,00 Contado
Trigo inglés.panifie.PE.76..sep/dic 22,50 Contado
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 22,00 15 días
Trigo francés.Panific/76 Disp.scd Lle 22,50 15 días
Trigo francés forrajero PE 74.Jul-Ag.scd 21,60 15 días
Trigo francés panif.PE 76.Jul-Ag.scd 22,50 15 días

CEBADA
CEBADA..PE.inin.64.cos nuev..Dip.scd.Lle 19,75 Contado

MAIZ 
Nacional... Dip.sco/sacdo/Lle 24,00 30 días
Nacional.........Dip.scd/Lle 24,50 30 días
Francés.......... Dip.scd/Lle 24,50 15 días
Francés.......... Ago.scd/Lle 24,50 15 días
Francés.......... oc-nov-dic 23,00 15 días

SORGO 
Francés.....oct-nov-dic 22,00 ■ 15 días

GLUTEN FEED
Importado.......Dip.s/Ta 17,00 30 días
Importado... ..jul/ago/sep.s/Tarr/al macen 16,50 Contado

MANDIOCA 
Importada. Dip.s/Tarr/alm 17,15 Contado
Importada.......jul/dic s/Tarr/alm 17,25 Contado
Importada.......ene/jun s/Tarr/alm 16,00 Contado

GUISANTE 
Importado..Dip.Jul.s/Tarr/alm 24,75 Contado
Importado........ago-sep.....s/Tarr/alm 24,30 Contado
Importado........oct-dit.....s/Tarr/alm 23,80 Contado
Francia..........jul-ago.....s/Tarr/alm 24,75 15 días

PULPA DE REMOLACHA 
Importación.....Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
Importación.... Jul-sep.s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado

HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 30,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 56,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 56,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 62,00 30 días
Pescado ¡mportac (65%)Dip.scd/Lle 114,00 30 días
Soja (44%).......Dip.Ba./Ta 29,50 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 17,00 Contado
Girasol int.(28%)sco.Reus 15,75 Contado
Girasol int.(25%)¡mp.sco Tarragona 15,50 Contado
Fosfato bic.saco.Dip.scd Lle 44,00 30 días
Fosfato bic.granel.Dip.scd.LIe 40,00 30 días

SALVADOS DE TRIGO
Hoja.granel.... Dip.sco Lle 18,00 30 días
Harinilla.granelDip.sco Lle 19,00 30 días
Cuarta.granel...Dip.sco Lle 14,00 30 días

180-181
178-179
176-177

3.500

PORCINO
Cerdo selecto....
Cerdo de Lleida 
Cerdo graso.....
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad3.500

Baja el precio del cerdo cebado: Los precios de los cerdos 
cebados registraron un descenso de cinco pesetas por kilogramo 
vivo, debido a que la caída de los mercados en el resto de Europa 
merma las posibilidades de exportación y la demanda interna 
tampoco tira. Por otro lado los precios de la torta de soja expe
rimentaron un descenso de tres pesetas por kilogramo, reflejo 
del fuerte aumento de la oferta exterior, especialmente tras co
nocerse los buenos datos de la próxima cosecha norteamericana.

INFORMACION OFRECIDA POR:

Las cápsulas, patentadas por 
Rafael Bogas, contienen un gra
mo de aceite de oliva virgen ex
tra ecológico, recubiertas de ge
latina blanda y se pretende que 
los norteamericanos se acostum
bren a ingerir dos de ellas al día.

Rafael Bogas explicó que las 
cajas, con 70 píldoras, costarán 
aproximadamente unos cinco 
dólares.
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Arias Salgado rechazó que vayan a 
producirse dimisiones por el caos 
registrado en el aeropuerto de 
Barajas en las últimas semanas
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ECONOMIA
Dice que vio ''desbordarse el vaso” de la capacidad de Barajas sin hacer nada

Arias Salgado culpa a Borrell 
del caos aéreo en Barajas
El ministro de Fomento, Rafael Arias Salgado, negó ayer 
que existan motivos para una dimisión del secretario de Es^ 
tado de Transportes y reprochó a Jose Borrell que viera 
«cómo se llenaba el vaso de agua» de Barajas «hasta el bor
de» y no pusiera «ni una piedra» para ampliar su capaci

dad. En declaraciones a los periodistas tras el seminario 
ministerial hispano-francés celebrado en Blois, Arias Sal
gado salió al paso de la información publicada por el diario 
«Cinco Días» según la cual el secretario de Transportes, 
Joaquín Abril Martorell, había presentado su dimisión.

R.F. - Blois
El ministro subrayó que el 

gobierno actual ha heredeado el 
problema de Barajas del ante
rior, si bien admitió la existen
cia de «problemas graves de des
coordinación entre AENA y las 
compañías aéreas, particular
mente Iberia».

En este sentido consideró 
«imprescindible» para evitar 
nuevas situaciones de «desbor
damiento» forzar «con carácter 
inmediato» la coordinación en
tre AENA y las compañías aé
reas, «porque ahí está la princi
pal responsabilidad».

En segundo lugar, señaló la 
necesidad de «informar mejor» 
y, en determinadas coyunturas, 
incluso «reducir lacapacidad en 
número de operaciones» que pa
san por Barajas porque, en caso 
contrario, será prácticamente 
imposible llevar acabo la transi
ción hacia el sistema que requiere 
la nueva pista «sin efectos nega
tivos».

En respuesta al candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno y ex ministro de Transpor
tes, José Borrell, el titular de Fo

mento le reprochó su inacción 
mientras veía cómo se llenaba 
hasta el borde «el vaso de agua» 
de la capacidad de Barajas, de 
modo que el «desbordamiento» 
le ha tocado al Gobierno actual.

Borrell debía haber previsto 
que, de 1990 a 1996, el tráfico 
aéreo se había incrementado en
tre un 30 y un 40 por ciento, 
mientras que el aeropuerto ma
drileño seguía «en las mismas 
condiciones que en 1985», de
nunció al respecto Arias Salgado 
antes de acusar al Gobierno so
cialista de haber cometido una 
«imprevisión espectacularen el 
último quinquenio».

De previsiones a hechos

De acuerdo con los datos que 
expondrá en su comparecencia 
parlamentaria, «en 1992 se con
sideraba que la tercera pista ten
dría que estar en pleno funcio
namiento en torno a 1995 o 
1996» y, sin embargo, cuando 
el gobierno socialista perdió las- 
últimas elecciones no había 
puesto «ni una piedra» en ella.

Frente a esta actitud. Arias 
Salgado defendió la gestión del

Arias Slagado durante su estancia ayer en Blois. EFE

gobierno actual, que va a «batir 
un récord» al «resolver el proble
ma de Barajas» con la construc
ción de la tercera pista de ate
rrizaje, la incorporación de 400 
controladores aéreos y la pues
ta en marcha de una nueva torre 
de control «después del verano».

«Eso sí es un récord», reite

ró el ministro de Fomento, quien 
comentó además, durante las 
sesiones de trabajo de Blois, el 
titular francés de Transportes, 
Jean-Claude Gayssot, le había 
reconocido que el aeropuerto 
parisino de Charles de Gaulle 
sufrió problemas similares alos 
de Barajas.

La nueva 
bombona de 
acerose 
comercializará a 
final de año

Efe - Madrid

La compañía Cepsa comer- 
cializaráuna bombona de gas bu
tano de acero inoxidable, con 
12,5 kilos de gas, apartir del últi
mo trimestre de 1998, «que su
pondrá numerosas mejoras en el 
manejo y la seguridad para el 
usuario» informó ayer la empre
sa en un comunicado.

El acero inoxidable, añade el 
comunicado, «es más resisten
te que el acero al carbono utili
zado en las botellas convencio
nales», además de reducir en un 
25 por ciento el peso de la bom
bona.

La nueva botella, que se adap
ta a con la legislación vigente 
de la Unión Europea, incorpora 
una protección para la válvula, 
por lo que evita que ésta se dete
riore en el transporte o el uso de 
ésta.

Decisión del Consejo
El pasado 19 de junio el Go

bierno aprobó unaresolución que 
autorizaba la fabricación y co
mercialización de la bombona 
de butano de acero inoxidable, 
medida que ponía fin al mono
polio actual del mercado.

Con esta decisión España se 
convierte en el primer país co
munitario que autoriza una bo
tella de acero inoxidable desti
nada a contener gas butano.

Cepsa cuenta actualmente 
con más de 10.000 clientes a los 
que suministra gases licuados de 
petróleo a través de depósitos 
individuales y redes de distribu
ción colectivas.

CASA segregrará parte de 
sus actividades para 
integrarías en Airbus

Barea anuncia restricciones 
en los presupuestos de 1999

XP.V. - Madrid

Construcciones Aeronáuticas 
(CASA) anunció ayer que segre
gará parte de sus actividades para 
integrarías en la futura empresa 
aeroespacial europea Airbus, en 
cuyo capital pretende mantener 
su actual participación del 4,2 
por ciento. El presidente de la 
compañía, Alberto Fernández, 
declaró que la segregación afec
tará a las cadenas de montaje y 
a las actividades de post-venta 
e ingeniería de aviones Airbus, 
en Ias que trabajan 1.100 perso
nas entre las fábricas de Puerto 
Real (Cádiz) y Getafe (Madrid).

En una conferencia de pren
sa ofrecida en la sede central de 
CASA, Fernández aseguró que 
la empresa aeronáutica españo

la saldrá beneficiada de la se
gregación y que mantendrá in
tactas sus capacidades tecnoló
gica, productiva y comercial.

Las actividades segregadas 
y los empleados que trabajan en 
ellas quedarán integrados en Air
bus cuando el actual consorcio 
europeo se convierta en socie
dad anónima, operación prevista 
para el próximo año.

Fernández explicó que la 
reestructuración de Airbus, en 
la que sus socios llevan traba
jando dos años, no traerá consi
go la entrada de nuevos accionis
tas en laempresa, en la que parti
cipan también British Aerospa
ce, la alemana DASA -ambas 
con un 37,9 por ciento- así como 
la francesa Aeroespatiale, con 
un 20 por ciento.

C.M. - Avila

El director de la Oficina del 
Presupuesto, José Barea, anun
ció ayer en Avila que los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1999 serán restrictivos y 
aseguró que el gasto público 
deberá reducirse.

«Si se mantiene la presión fis
cal constante y no se elevan los 
impuestos, el gasto público se 
tiene que reducir», manifestó en 
rueda de prensa José Barea.

Agregó que los presupuestos 
«tienen que ser restrictivos por
que hay que reducir el déficit, 
independientemente de que el 
año que viene habrá una rebaja 
en el Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas».

El director de la Oficina del 
Presupuesto indicó que lo ópti
mo sería llegar el próximo año a 
una reducción del déficit del 1,7 
por ciento, previsto en el Progra
ma de Convergencia para un es
cenario de crecimiento elevado.

En este sentido, Barea explicó 
que «el objetivo es reducir el dé
ficit de acuerdo con los paráme
tros de la Unión Monetaria, que 
permite hasta un máximo de un 
3 por ciento del Producto Inte
rior Bruto, actualmente situado 
en un 2,6 por ciento».

El nuevo IRPF
Barea, que participó en Avila 

- en los cursos de verano de laUni- 
versidad Nacional de Educación

aDistancia (UNED), indicó que 
con el nuevo IRFF «habrá una 
reducción de las retenciones, y 
pagaremos menos impuestos, 
que se calculad en alrededor de 
200.000 millones».

«Las retenciones bajarán el 
año que viene, por eso se calcu
la que la pérdida total de ingre
sos será de 400.000 millones, de 
los que 200.000 serán por bajar 
las retenciones y otros 200.000 
al hacer la declaración definiti
va el año que viene», explicó.

Barea propuso medidas «que 
incentiven la búsqueda de em
pleo» para lo que, dijo, «hay va
rias soluciones como que la pres
tación en vez de establecerlaen 
dos años se pague antes para bus
car empleo rápidamente».
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RED DIGITAL
EN SOLO DOS PALABREAS

CABEN MILLONES DE ERASES

Fibra Optica, Satélites de Cornunicaciones, Cable, acceso a Internet.. 
■ Todo ello forma parte de le red de Retevisión, 

et nuevo Operador Global de Telecomunicaciones.

F

Mlles de kilómetros de circuitos digitales y fibra , 

óptica. Fundador y principal accionista del. 

sistema de satélites Hispasat. Una red dedicada / 

a servicios Internet. Más de 2.000 instalaciones técnicas... Estos son los medios que 

configuran la red de Retevisión, el nuevo Operador Global de Telecomunicaciones. 

Una red por la que circulan, día tras día, millones de frases. Y de imágenes. Y de datos. 

Retevisión dispone de la tecnología más avanzada para hacer más fácil la comunicación 

entre las personas. Para facilitar elintercambio de información. .

Emitimos 54.000 horas de televisión y 200.000 más de radio al año. Y cientos de miles 

de personas y empresas de este país utilizan ya nuestros servicios de telefonía. 

Una gran compañía. Una gran red.

h’

If” iTIS EN EL(015)

ílLíI ret9vision
Por fin hay alguien de tu Lado.

«:•
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La Bolsa, que presentó un 
recorrido de ida y vuelta,
acabó pidiendo tablas

La Bolsa española acusó a última hora de ayer una lógica 
toma de beneficios, tras el fuerte tirón alcista que le ha permitido 
revalorizarse en las cinco primeras sesiones de julio un 4 89 por 
ciento. Sin embargo, la recogida de papel se llevó de una forma 
ordenada y tranquila, por to que los dos índices más repre
sentativos del mercado doméstico de valores apenas lo acusaron.

AI conUario de lo que sucedió en la víspera Wall Street 
no resultó determinante durante el periodo de coincidencia opera
tiva con nuestros mercados -de tres y media a cinco de la tarde-^ 
por cuanto allí se vivía un ambiente relajadqv el dinero comenzó 
a dar señales de vida a media tarde de ayer. Curiosamente el resto 
de plazas europeas no acusaron tal coyuntura, ni tan siquiera el 
nuevo desplome de la Bolsa de Moscú en más de un cuatro por 
ciento por segundo día consecutivo, y cerraron el día con alzas

generalizadas. Milán fue la que mejor comportamiento mostró al 
repuntar un 1 ’04 por ciento.

Al cierre, el selectivo Ibex-35 presentó tablas después de 
un auténtico recorrido de ida y vuelta, lo que le ..llevó a saldar la 
jomada con una simbólica subida de un 0’01 por ciento en los 
10.642’8 puntos. Por su parte, el IGBM avanzó un tímido 0; 12 
por ciento despidiendo el día en los 926’24 puntos. La negociación 
fue ligeramente superior a la víspera y se superaron los 172.000 
MP El Tesoro Público celebró laprimera tanda de subastas con el 
siguiente resultado: la rentabilidad de los bonos a tres años se 
estrechó en una décima hasta el 4’24 por ciento, mientras que la 
de las obligaciones a diez años se retocó ligeramente en tres 
centésimas hasta el 5’02.

Benito & Monjardín

Volkswaccn
Banco Zaragozano 
Gas Natural SDG

HOY 
15.760

5.200
12.590

Dir% 
14,95 
4,42 
3,71

G ENERAL
926>24 

1,07
10.642^0

0^70__

HOY

Agromán 1.385 -4,48
Prima Inmobiliaria 1.250 ■3,85
Sol Meliá 7.130 -3,13

niF%

1 1BEX-35 Indice ©enei^l

MAYOR VOLUMEN
Er«J|)»as %Ynlumm

MAYOR EFEC./PTAS

ELE 5.768.337 12,78 TEF 41.259.824.000 23,87
TEF 5.511.429 12,21 ELE 19.986.237.000 11,56
SAN 4.078.587 9,03 SAN 16.586.223.000 9,59
IBE 3.925.680 8,70 ; BBV 13.289.408.000 7,69

MERCADO CONTINUO
ui;riM. VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!- ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapfre Vida__________ 500 7.050 7.250 2,84 22.356 Acerinox S.A. 1,(X)O 4.240 4.175 -1.53 326.826
■BANCOS Pirkinp Pack 25 87 87 __ 666.838 Amper 500 4.315 4.300 -0,3.5 61.207

Argentaría “Í25 3.795 3.725 -1,84 3.456.666 Pryca 100 2.990 3.005 0,50 561.829 Asturiana del Zinc 525 2.025 2.000 -1,23 90.385

Banco Andalucía 500 32.300 32.300 190 Superdiplo. S.A. 100 3.390 3.395 0,15 295.047 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.310 6.320 0,16 2.027

Banco Atlántico 1.000 6.210 6.140 -1,13 235 Española del Zinc 500 1.215 1.215 ___ 5.691
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.400 8.450 0,60 1.580.887 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 554 542 -2,17 87.505
Banco Guipuzcoano 500 7.950 8.000 0,63 4.038 ACS 250 5.100 5.130 0,59 -120293

Indus, del Besós 500 3.480 3.380 -2,87 631
Banco Herrero 500 13.750 13.750 4 Agromán 100 1.450 1.385 -4,48 230.449 Metal Duro Felguera 500 1.735 1.725 -0.58 28.163
Banco Pastor 1.000 9.000 9.090 1,00 39.143 Bami S.A. 500 947 931 -1,69 95.115

Nicolás Correa 200 3.125 3.085 -1,28 6.343
Ranro Pnnnlar 125 14.000 13.900 -0,71 331.869 Cementos Portland 250 6.050. 6.000 -0,83 44.972

Nueva Montaña
Tubacex

500 205 203 -0.98 275.740
B anco Santander 115 4.025 4.065 0,99 4.078.587 Construcciones Lain 100 463 459 -0.86 141.417 100 464 453 -2.37 516.232
Banco Simeón 1.000 3.530 3.530 ___ 26 Cristalería Españ. 1.000 15.090 14.810 -1,86 2.418 Zardova Otis 1.000 4.625 4.610 -0,32 22.308
Banco Vasconia
Banco Zaragozano

500 17 400 17.400 166 Dragados 500 5.220 5.130 -1,72 ■ 199.549

500 4.980 5.200 4,42 23.349 Filo 500 590 577 -2,20 45.605 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 169.980 170.000 0,01 629 Financiera y Minera 500 2.825 2.825 5.549 Citroen Hispania 1.000 19.220 19.220 — 397

B anco de Galicia 500 27.840 27.840 __ 35 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.100 8.070 -0,37 102.837 Tudor 500 1.800 L795 -0.28 1.653

Banco de Valencia
Banesto

500
400

4.360
1.940

4.395
2.000

0,80
3,09

12.271
110.139

Grupo Acciona
Hisalba

1.000
1.000

39.310
2.200

39.370
2.200

0,15 6.402
1.639

Volkswagen 50 13.710 15.760 14.95 680

500 10.390 10.270 -1,15 84.286 Huarte 500 819 821 0,24 177.396 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear
R Central Hisnano

500
250

13.940
5.110

13.700
5.100

-1,72
-0,20

203
830.472

Inmob, Zabálburu
I.Urbis

1.000
500

1.890
2.190

1,910
2.160

1,06
-1,37

83.632
102.772

Autopistas
Autopistas Mare Nos.

500
1.000

2.410
3.130

2.355
3.190

-2,28
1,92

468.187
653.888

,5 5.800 5.900 1,72 1.700 Lafarge Coppee 25 16,000 16.000 __ 158 Estación, Subter, 500 3.900

500 4.585 4.650 1,42 56.649 Europistas 1.000 1.275 1.300 1.96 28.426
■ELECTRICAS

Obrascón 500 1.495 1.530 2,34 52.577 Iberpistas 300 3.990 4.000 0,2,5 25.252
Aguas de Barcelona 500 8.800 8.700 -1,14 59.030

Porti Valderrivas 500 20.050 20.200 0,75 13.567 Radiotrónica 500 6.620 6.600 -0,30 1.5.867
Cantábrico 1.000 7.010 7.060 0,71 19.442 Prima Tnmnhiliarin 1.000 1.300 1.250 -3,85 98.978 Telefónica 500 7.460 7.420 -0,54 5.511.429
Eléc. R. Zaragoza 500 6.580 6.580 2.736

Sotogrande S.A. 100 572 584 2.10 228,113
Endesa 200 3.435 3.460 0,73 5268,^ 1 000 12 800 12.900 0,78 2.002 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.490 3.525 1,00 22.442
Uralita S.A.
Valenciana Cementos
Vallehermoso

440
200
500

2.280
4.025
6.060

2.290
3.995
6.000

0,44
-0,75
-0,99

350.223
10.226
44.894

Abengoa 500 14.180 14.700 3,67 39.896

E. de Viesgo 1.250 6.290 6.290 ___ 1.877 Coroor, Finan, Alba 1.000 18.180 18.200 0,11 156.536

Fecsa 1.000 1.430 1.430 ___ 796.800 Dogi 100 2.500 2.490 -0,40 24.238
314.682 6.100 5.930 -2,79 2.520Gas Natural SDG 500 12.140 12.590 3,71 2 185 2 120 -2 97 51.586 Grupo Anaya 500

Gas v Electricidad 1.000 11.750 11.930 1,53 2.171 indo Intem, 1.000 8.680 8.610 -0,81 1.830

Iberdrola 500 2.590 2.565 -0,97 3.925.680 ■inversion MOBILIARIA Meliá Inv, 5 6.790 6.740 -0,74 10.932

Saltos del Nansa 1.500 15.150 15.150 33 Cía. Gener, Invers. 125 136 136 4.311 Midesa 100 3.255 3.250 -0.15 23.505

Sevillana 500 1.785 1.755 -1.68 163.912 Cofir 400 2.395 2.440 1,88 386.884 Prosegur 100 1.860 1.900 2.15 112.762

Unión Elec. Fenosa 500 1.960 1.965 0,26 364.961 Coroor. Banesto 500 1.950 1.980 1,54 513 Sol Meliá 100 7.360 7.130 -3,13 71.684
Dinamia 500 2.650 2.640 -0,38 9.733 Tele Pizza, S,A, 100 1.575 1.555 -1.27 1.590.881
Faxtibex 1.000 9.540 9.600 0,63 13.503 V I ennesn 510 2.610 2.580 -1,1.5 27.114

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.490 4.410 -1,78 16.340
5.050 25.766 ■papelerasBaron de Ley 100 5.050 .... Y TEXTILES 1 DIVISAS

Bodegas Riojanas_____ 100 2.235 2.220 -0,67 7.545
WWirtllUtWWaiWlttf¡iíiMBtrtl5
Empr. Nac.Celulosas 750 2.870 2.825 -1,57 41.7181 1

Conwra Venta
Bodegas y Bebidas 1.000 7.770 7.750 -0.26 9.254 European Paper______ 500 90 90 .... 30.744

1 Corona Danesa 22,248 22,292
Campofrío S.A. 500 13.070 13.270 1,53 28.406 Iberpapel 100 2.565 2.635 2.73 107.326

1 Corona Noruega 19,966 20,006
6.750 6.600 -2,22

-1,02
0,32

2.057
10.093
4.386

0,57 97.552Cia.Vinícola N.Esp. 200 Sarriá_______________ 500 706 710
1 Corona Sueca 19,027 19.06.5

El Aguila S.A._________ 500
1.000

1.475
6.210

1.460
6.230

Seda Barcelona______ 500 1.315 1.340
376

1,90
-2,08

309.632
262.144 1 Chelín Austriaco 12,05.1 12.075

Koipe_________________ 
O MS A A li mentación

Sniace 500 384
1 Dólar Australiano 95,278 95.468

250 1.385 1.365 -1,44 13.655 Tableros de Fibra 500 2.41,5 2.430 0,62 33.391
104.588 104,798

Pescanova____________
Puleva-Uniasa________
SO.S Arana

1.000
500

1.000

2.540
4.680
2.280

2.540
4.640
2.250

5.012
32.658
18.740

Tavex Algodonera
Unipapel____________

500
500

2.255
5.000

2.280
4.930

1.11
-1,40

20.813
1.563

1 Dólar Canadiense

-0.85
-1,32

1 Dólar USA 153,797 154,105

1 Dracma Griego 0,507 0..508

Tabnealern 500 3.400 3.410 0,29 1.305.419 ■ QUIMICAS Y ENERGIAS I Ecu 167,654 167,990

Viscofán______________

■ COMERCIO_Y

100 7.540 7.400 -1,86 52.197 Bayer 5 7.920 .... 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

SEGUROS
Carburos Metálicos
Cepsa

1.000
500

6.920
5.710 5.760 0.88 95.068

1 Florín Holandés
1 Franco Belga_____

— 75,210
4,111

75,360
4,119

AGF U. Fénix 100 2.155 2.120 -1,62 9.430 Ercros 60 210 207 -1.43 1.000.577 25,290 25,340
Adolfo Domínguez 100 5.200 5.310 2,12 15.258 E. I. Aragonesas 500 1.315 1.305 -0,76 50.445 1 Franco Suizo 101,016 101.218
Aldeasa______________ 200 5.830 5.810 -0,34 41.648 Faes 350 10.520 10.500 -0,19 7.503 1 1 ihríi Pctprlinn 251,658 252.162
Azkoyen______________ 1.000 24.590 24.590 343 Grupo Fosforera 1.000 294 297 1.02 29.719 213,485 213,913
Catalana Occ. 250 5.190 5.260 1,3,5 11.772 Miquel y Costas 500 7.600 7.550 -0,66 14.875 84.783 84.953
Continente 100 3.675 3.615 -1,63 280.233 8.780 0.34Repsol S.A, 500 8.750 689.910

27,893 27,949
Corp. Mapfre 500 5.870 5.730 -2,39 45.027 1 Marco rinianaes

1.107 1.109
Cnrrefiel 100 3.680 3.650 -0,82 112.520 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés

Finanzauto 350 2.320 2.310 -0,43 5.15!
fsSS3SBSsSSSSsSB^^^BSBKBSS
Aceralia____________ 1.000 2.240 2.235 -0,22 216.707 100 Liras Italianas 8.605 8.62.3

1 Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a
| ® Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NÓMÍNAI. HOY ’ DIF.
■ ALIMENTACION
Nnarden 1. 1.000
Pascual Hnos 250' .... ....
San Micuei 3.000 ....
United Dutch 500 __

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION
Ah. bamiliar 1.000 .... ....
Alcázar 500 ___
Asland Cata! 500 ....
Inmb. Valenc. 500 ....
I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250
Obras v S.P. 500
Vías v Const- 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansnliber 750 8.200,00
Banzano 500 ....
Baseibar 1.000 _ _
Bolshisoania 1.000 __
Carmosa 500 8.982,00 ....
Ceivasa 500 7.780.00 . -72.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 ___ ___
Fioonsa 500 7.298,00 ....
Inveroastor 1,000
Inv.Herrero 500 8.050,00 30.00
Jnv.Val.Americ. 1.000 2,160.00 20,00
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 ....
Norvasa 350 3.996.00 -34.00
Renfila 500 __ _
Rentinver 1.000 3,018.00
Union EuroD. 1.000 13.700.00 -100.00
■ navegación Y PESCA
Hetamenios-B 1.000 1.04U.00 ....
Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 ___

■ papeleras Y TEXTILES
Pao.Navarra 1.000 0.800.00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Eso.Oxieeno l.ooO .... ....
Faes 500 .... ....
Gassol 500 ....
Nicas 155
U.Resinera 1.000 .... ___

INDICE eENERAL (MADRID) Per iodo: 3 años

ECOMIHNZO Ei-INAI. NVAS- ANTGAS, ANT. ULT,

Acesa lO-iun-98 lO-iul-98 1 20 2,410,00 2,420,00
Catalana Oc 15-iun-98 15-juI-98 1 1 5.190,00 5.068,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPrO BRUTO NETO PAGO
B.Allan tico Único 100,00 75.00 7/07/98
Europea Inv, Complementario 280,00 210,00 7/07/98
Cevasa A. Complementario 72,88 72,88 10/07/98

INDR ES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑ A
Periodo TAL (Dancos) TAL (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míhor año
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Aeosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5.211
Septiembre 97 6.463 6.580 7,62.5 5.410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5.906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35

’ MADRID (ContJ
__________________________ NOMINAL______ HOY_________DIE

■ mineras
H-Coto ¿orte 200 —-
H.Vas.Leones,500 
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 .... ....
■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a
Cobra 500
Iber. Frió 1.000 __
Metaloeenía 500
Moulinex Esp 1.000 ....
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 ,5.700.00 30,00
■ OTROS SERVICIOS
Invpsa 1.000 .... ....
Prim S.A 500 .... ....

METALES
Plas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.621,82 5,48
Plata Manufacturada 36,20 0,13

Platino 2.832,00 34.00

Paladio 2.346.13 82,04

INTERBANCARIO

FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
17 Jul. 1998 10.654,50 10.695,00 10.718,00 10.605,00 10.635.00 15.492
21 Aso. 1998 10.695,50 10.762,00 10.762,00 10.696.00 10,753.00 53
18 Sep. 1998 10.733,50 10.762,00 10.762,00 10.762,00 10.762,00 104

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ' ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Sep. 98 1I0.2I -__ 110,33 110,02 110.05 52.412

FONDOS
ULTIMO DIF. F1NAJ7 ULTIMO DIF FIN/97 ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIF. HN/97

Santander 80/20 2.459.33 9,94 2.135,79 C.Catal.Prev 2.566.52 0,79 2.517,10
■ DINERO

2.139,43Sant. Ges.Mix 1.753,45 3,00 1.600,52 Foncaixa II 2.180.92 0,59
Altas F.I.A.M.M 177.250.40 12.29 174.836.87 BM Dinerdivisa 1.574,27 -2,90 1.497,97

Foncaixa 2 2.867.22 0.72 2.822,94■ mixto RENTA VARIABLEA.B. Dinemlus 205.203.60 15.01 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.707,88 -1,37 1.448,85
Foncaixa Mixto 2,5 1.136.29 2.16

BBV Inversisn 94 1.603,07 4,88 1.440,49BBV Dinero 275.079,62 63,56 270.068,63 Safei Europa 12.672,65 39,79 11.794,31
Foncrecimiento 132.687.64 8.37 130.646.59

Beta Crecimiento 22.816.87 143.29 16.914,75
BBV Monetario i 2,170,69 2,55 11.965,35 Safei Noneamirica 11.901,87 -7,84 11.564,04

Fondonorte 375,16 0,68 345.48
Eurovalencia VCG 1.358.50 952.18

BCH Fondimo 1 257.796.82 29,34 253.014,67
^_._

Fondpostal 2.881,16 6,64 2.716,79
Eurovalor I 605,54 4.96 463.30

BEX-Diner 180.752,72 8,35 ¡77.975,20 A.C. Cuenta . 189.836,68 12,04 186.599,61 Fonbolsa 42.962.77 584.77 30.797,72 Fondpostal Divisas 3.270,33 10,14 2.995.10
Bandesco Monetario 105.081,96 27.92 104,166.42 A.C. Deuda 1.964.41 0.89 1.926,01 Fonfomento FIM 16.101.27 56.29 14.618,89 Fonpenedes FIM 1.347,36 1.35 1.331.07
Bankovme Fondval. 121.740.04 31,42 119.623.00 BM Fondtesoro 1.976,34 2,02 1.911,15 Fonpatrimonio 24.823.90 165,46 20.923.39 Fonrenta Fiia FIM 17.183,84 11,51 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 211.239,01 59,49 207.4(59.57 Beta Deuda Fond. 1.795,27 0,99 1,761,25 Fonpenedes Mixto 1.533.81 11.07 1,392.98 Fontesoreria 11.019,66 1,00 10.805,15

Caixa Galicia Din. 134.621,42 9,12 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.153,86 41,52 185.058,61 Indosuez Bolsa FIM 347.296,68 2.051,62 267.805,38 Iberahorro 2.334,73 0,69 2.292,60

Cavaldiner 222.476,12 43.73 219.254,37 Fondeuda Ahorro 21.045.98 9,71 20.695.31 Indosuez Universal 134.150,47 189.15 106.667,69 Iberlion Ahorro 222,944.56 68,52 216.266,48

Cavaldiner Oro 139.276.05 38.22 136.614,87 Fondeuda Efectivo 204.734,70 13,25 201.380,67 Renta 4 Bolsa 2.634,18 13.33 1.899,38 Indosuez Patrimonio 21.076.69 30,06 18.519,91

Cuentafondo FIAMM 206.760,81 39.62 203.642,07 Ibercaia Dinero 11 170.536,88 41,36 167.757,85 Sani.Ren 1999 1.500.47 0.69 1.465,26 Interes Diario BCH 1.190.65 0,08 1.175.55

Diner BM FIAMM 207.718,74 45.03 204.280,23 Indosuez Fondtesoro 20.769.12 14,76 20,240.61
■ RENTA FIJA

InversabadeU 2.716.21 6,87 2.419,68

Dineraciivo 212,069,76 46.64 209.083.6,5 Renta 4 Ahorro 1.743.77 0,75 1.684.08
BBV Ahorro 1.630,14 1.33 1.593,86

Rural Giion deuda 15.297,96 54,47 14.992,6,3Dinemavarra 183.229.83 51.65 180.634,51 Santander Dinero 185.063.80 42.18 182.260.60
BBV Bono 2001 113.529.13. 87.30 109.872,06

Santander Ahorro 2.314,82 0,43 2.285,98Eurovalor 111 229.001.38 17,38 225.068.25 ■ mixto RENTA FIJA BBV Fondvalencia 18.593.27 14.10 18.053,66
Fondmadrid 225.708,69 47,60 222,272,73 Ahorrofondo 6.971.72 20.54 5.949.46 BBV Renta 2.407,12 1.48 2.362,68

S. Sant. 2 HM 2.279.16 10,02 2.250.33Fondpostal Moneta. 259.807,53 29,28 255,959,11 Alhambra F.I.M. 2.280.53 4.74 2.116.15 BBV Renta 91 1.592.19 0.72 1.562,54
Fonpenedes FIAMM 1.238.49 0,38 1,220.11 Bandesco Divisas 16.114.53 19.10 15.005,84 BCH Mixto Acciones 3.045.34 17,11 2.450,06 ■ renta VARIABLE
Ibercaiá Dinero 227.119.21 47,78 223.818.29, Beta Renta Plus 1.157.74 2,73 — BM Dinerbolsa 1.370,08 1.341,53 Bandesco Renta V. 28.991.41 220,86 20.897.67

Ibercuenta 224.723.23 52.87 221.229,78 Beta Valor FIM 2.824.64 11.05 2.337.56 Bandesco Ahorro 1.060,40 0.60 1.050,50 Beta Acciones 25.534,51 179,85 17.836.34

Indosuez Oro 1.587.215.11 145,43 1,558.518,76 . Foncenhis. RI.M. 1.719.46 1.94 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.657,81 1.66 1.611,26 Cuentafondo Bolsa 1.998.26 16,34 1.501.71

Indosuez Tesorería 265.912.09 12,29 261.991,23 Fondeiecutivos 231.426,57 1.332.37 189.536.14

Ibercaia Renta 2.374,33 7.63 2.137,91

Beta Renta FIM 2.361,92 1.55 2.312,17 Foncaixa Bolsa 5 4.646.02 35,96 3.372,63

Kutxarent 208.466.64 __ 208.466,64 Credipas deuda 1.740,84 5,98 1.686,05 Iberlion Bolsa 2.538.92 19,89 1.829,01

Santander Tesoreri 225.967.94 68,26 222.342,14 Indosuez Global 129.579,17 124,69 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.312.48 4,69 2.043,71 BM Garantizado 1.513.85 1,68 1.462,97

Su. Sant. FIAMM 230.682.57 53,24 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.298.57 -3.15 1.172.30 Cuentafondo Renta 1.917,38 2,69 1.854.05 Beta Euro Accio. 1.334,71 1,65
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raos
La máquina de varías toneladas 
incautada en la operación tiene una 
capacidad para fabricar unas 20.000 
pastillas de éxtasis a la hora

La Comisaría de Chamartín han detenido a 8 personas

Un joven apuñala a su 
novia e intenta matarse 
en Barcelona

Una chica de 24 años se 
debate entre la vida y la muerte 
en el Hospital de Vic tras reci
bir hoy seis cuchilladas, unade 
ellas en el cuello, propinadas por 
su novio, que posteriormente se 
ha intentado suicidar clavándo
se el cuchillo tres veces en el 
abdomen y la muñeca.

El presunto agresor también 
se encuentra en estado grave con 
heridas de cuchillo en una 
muñeca y en el abdomen.

Capturada una red que 
hacía pastillas de éxtiNs
Funcionarios de la Comisaría de ció ilícito. En rueda de prensa los delegados 
Chamartín han desarticulado un clanfa- del Gobierno para el Plan Nacional de Oro- 
miliar con la detención de ocho personas gas, Gonzalo Núñez Morgades, explicaron 
que se dedicaban a fabricar y distribuirpor que en la operación policial se ha interveni- 
toda España pastillas de éxtasis y que blan- do una máquina de varias toneladas para la 
queaba el dinero generado por este negó- fabricación de pastillas. o

Un muerto en un 
incendio al arder pólvora 
en una fábrica de Granada

Una persona falleció ayer 
en el incendio ocasionado al ar
der pólvora en un taller de la 
fábrica de la Empresa Nacio
nal Santa Bárbara (ENSB) en 
El Fargue (Granada),.

El accidente, en el que tam
bién ha resultado herido de 
gravedad otro trabajador, se 
produjo poco antes de las 15.00 
horas cuando el operario ma
nipulaba el horno donde se tra
ta la pólvora a gran temperatu
ra.

Intervenido un camión 
con 6 toneladas de carne 
en mal estado en Barcdraia

Un camión cargado con 6 
toneladas de carne en mal esta
do ha fue intervenido en la ma
drugada de ayer por la Guar
dia Urbana de Barcelona, según 
han informado fuentes de la po
licía local.

El camión, sin placas de 
matrícula y con rótulos de la 
empresa Palmatrans, llevaba 
varios días aparcado frente aun 
inmueble situado en la calle 
Amer 39 de la capital catalana.

El Departamento de Sanidad 
de la Generalitat de Cataluña se 
ha hecho cargo de la mercan
cía, mientras que el camión ha 
sido trasladado al depósito 
municipal de vehículos.

Termina la identificación 
de víctimas del accidente 
de autobús en Tenerife

La Guardia Civil ha conclu
yó ayer la identificación de las 
seis víctimas mortales registra
das en el accidente ocurrido el 
lunes en el sur de Tenerife.

Las tres víctimas que falta
ban por identificar han resultado 
ser los tinerfeños María del Pilar 
Alamo Faustino Jorge Díaz y 
Ana Luisa Rivero Alvarez.

El precio de cada pastilla está entre las mil y las cinco mil pesetas.

Efe-Madrid

Esta máquina incautada tie
ne capacidad para fabricar unas 
20.000 pastillas a la hora -el 
precio de cada una en el mer
cado está entre mil y cinco mil 
pesetas- y los detenidos traba
jaban por encargo distribuyen
do cantidades nunca inferiores 
a las 10.000 unidades.

Tanto Robles como 
Morgades destacaron la impor
tancia de esta desarticulación 
que hace desaparecer un foco 
de distribución de pastillas de 
éxtasis, «un nuevo fenómeno de 
droga sintética» que afecta a la 
«población juvenil normaliza
da» que la consume los fines de 
semana en discotecas y locales 
de copas y que está desplazan
do al fenómeno de la heroína.

Esta acción policial, que se 
enmarca dentro de la «Opera
ción Verano» que intensificad 
control en zonas de ocio, comen
zó hace tres meses y se ha in
tervenido además cuatro armas 
de fuego, nueve automóviles de 
lujo, 1.600 pastillas y 2.840 
gramos de éxtasis en polvo.

Los detenidos, algunos con 
antecedentes policiales, son el 
cabeza de familia Gabriel G.M., 
de 52 años, su esposa María del 
Carmen H.G, de 45; cuatro 
hijos, Ricardo, de 28 años, 
Gabriel, 24, María del Carmen, 
24, y Ana, de 22, y los cónyu
ges de éstas, Jesús S.B, de 24, 
y Pedro D.H., de 20.

Según se deduce de las in
vestigaciones, el padre dirigía 
el grupo y su hijo Ricardo era 
su brazo derecho y encargado 
de la distribución a gran escala 
de los estupefacientes -entre 
10.000 y 15.000 en cada ope
ración-.

Ellos mismos adquirían los 
productos básicos, los mezcla
ban y fabricaban las dosis que 
luego llegaban, a través de otros 
escalones inferiores a los con
sumidores en establecimientos 
de ocio.

Precisamente la venta de 
éxtasis en algunos locales de 
Chamartín hizo que funciona
rios de esta comisaría comen
zaran las investigaciones y si
guieran la pista de los vehícu
los utilizados que llevaron hasta

Gabriel G.M., natural de 
Cáceres y domiciliado en 
Getafe, con ocho antecedentes 
por tráfico de drogas y tenen
cia ilícita de armas, y al resto 
de la familia.

Se descubrió que Gabriel 
dirigía tres sociedades para el 
blanqueo del dinero proceden
te de la droga: Anjoma Auto
móviles S.L., con sede en la 
carretera de San Martín de la 
Vega y dedicada a la compra
venta de vehículos; Margale 
S.L. Promoción Inmobiliaria, en 
Leganés, y Viña del Pañuelo 
S.L. con domicilio social en 
unas naves de Villamanta, lo
calidad donde regentaban un 
restaurante.

Además, este clan familiar 
llevaba un elevado nivel de vida.

Residían en un chalet en el 
pueblo madrileño de Getafe 
pero también tenían otro cha
let en la urbanización «El Fado» 
de Casarrubios del Monte 
(Toledo); una mansión en 
Villaviciosa de Odón; varios 
pisos en Talavera; unas naves 
en Villamanta y dos casas en 
Móstoles.

México era su país de origen.

Ocho mexicanos 
han muerto en 
Florida en una 
tragedia 
incomprensible

Efe-EEUU

La muerte accidental por 
asfixia de ocho mexicanos, 
cuatro de ellos menores de edad, 
ha conmovido al estado de Flo
rida y se ha convertido en una 
de las mayores tragedias por 
envenenamiento de monóxido 
de carbono ocurridas en Esta
dos Unidos.

La pequeña comunidad de 
Lake Placid, a unos 120 kiló
metros al sureste de Tampa, en 
Florida, trataba ayer, martes, de 
volver a la normalidad después 
de la conmoción causada por lo 
que muchos consideran «una 
tragedia incomprensible» y 
difícil de explicar.

La policía del condado de 
Highlands ha determinado que 
el suceso, ocurrido en la madru
gada del sábado, fue provoca
do por las emanaciones de gas 
de una camioneta tipo «pick-up» 
que teníael motor encendido en 
el garaje de la casa, cuya puer
ta estaba cerrada.

El monóxido de carbono se 
propagó por el interior de la 
vivienda, en la que dormían 
cuatro niños y dos adultos, a 
través de una puerta que daba a 
la cocina.

Al parecer, José Maqueda e 
Hipólito Barrera, un empleado 
que le ayudaba en su tienda «La 
Guadalupana», se quedaron 
escuchando música mexicana 
dentro del vehículo, con la 
creenciade que, paraevitar que 
se gastara la batería, debían 
mantener encendido el motor.

La familia Maqueda y sus 
parientes eran originarios del 
estado mexicano de Querétaro, 
concretamente de un puebleci
to llamado Pinar del Amor.
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El fugitivo frustrado murió en su intento de escapar

Tragedia en un intento de 
Alga en Guatemala
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Con el trágico desenlace de 
la muerte del fugitivo frustrado 
José Eduardo Hernández 
Martínez quedó sellado hoy uno 
de los más inverosímiles inten
tos de fuga de la historia peni
tenciaria de Guatemala.

Según Eduardo Barrera, fis
cal del municipio de Amatitlán, 
25 kilómetros al sur de la capi
tal guatemalteca, Hernández 
Martínez, de 23 años, murió en 
el interior de un vehículo de la 
Polic-ía Nacional Civil (PNC) al 
accionar la granada con la que 
había amenazado durante 22 
horas a dos rehenes, Marvin 
Bozarreyes y Esmeralda Orozco, 
que fueron liberados antes del 
fatal desenlace.

Sin embargo, familiares del 
fallecido afirman que el subjefe 
de la PNC, Ramiro Florián, dis- 

. paró previamente.
Sin embargo, el reo aún que

dó con vida y fue entonces cuan
do, según las imágenes, Florián 
descargó su pistola.

El ministro de Gobernación, 
Rodolfo Mendoza, anunció, por 
su parte, que todos los jefes 
policiales que intervinieron en 
la acción serán condecorados con 
la «Cruz Dorada Listón Rojo», 

, máxima distinción de la PNC.
Según Barrera, quien parti

cipó junto a observadores de la 
Misión de las Naciones Unidas 
para Guatemala(MINUGUA) en 
las negociaciones para lograr la 
liberación de los dos rehenes, 
Hernández le confió que la gra
nada que portaba le había sido 
suministrada por un funciona
rio de la Fiscalía de Amatitlán.

El drama comenzó el lunes, 
cuando Hernández Martínez, 
detenido desde diciembre acu
sado del asesinato de Leidy 
Castañeda, fue trasladado a un 
juzgado de Amatitlán para pres
tar declaración.

En la sede del tribunal, el 
acusado tomó como rehenes a 
dos empleados del juzgado, así 
como aunapsicóloga de la PNC, 
Janeth Ríos, que horas después 
fue liberada, y amenazó con 
hacer explosionar la granada que 
portaba si no le dejaban huir.

Tras pasar la noche junto a 
sus rehenes en una calle de 
Amatitlán, el supuesto homici
da logró que le suministraran un 
automóvil conducido por un' 
agente de la policía que partió 
con él y los rehenes hacia el de
partamento sureño de Escuintla, 
seguidos por una caravana de 
vehículos en los que viajaban 
agentes y al menos medio cen
tenar de periodistas.

El automóvil se detuvo en el 
kilómetro 76, a poca distancia 
de Puerto Quetzal, y su conduc
tor, el oficial Julio César Lone, 
logró escapar, mientras 
Hernández se parapetaba en el 
automóvil, desde donde nego-

ció con lapolicía la liberación de nido por portai pertrechos de 
los rehenes. guerra, todavía no había sido

Hernández Martínez, quien en sentenciado por el asesinato de 
julio de 1997 también fue dete- Castañeda. Janeth Ríos una de las rehenes del fugitivo.
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Miércoles, 8 de julio de 1998 Comenzaron los encierros de San 
Fermín con ocho heridos graves, uno 
de ellos un pamplonés que tuvo que 
ser intervenido quirúrgicamente

Los pamploneses honraron 
a San Fermín, en su día

Miles de pamploneses 
honraron ayer a su patrón, San 
Fermín, durante la tradicional 
procesión y la misa oficiada en 
su honor en el día grande de las 
fiestas, en el que se ha corrido el 
primero de los encierros, tras el 
cual ocho corredores fueron 
atendidos en hospitales, uno de 
ellos con una herida grave.

El arzobispo de Pamplona, 
Fernando Sebastián, recordó en 
la misa al concejal de UPN To
más Caballero, «cruelmente ase
sinado, cuya sangre manchó las 
calles de esta ciudad y las con
ciencias de algunos ciudadanos» 
y dijo que su ausencia «ensom
brece tristemente la alegría de este 
día».

Sebastián, quien manifestó su 
«deseo de paz», afirmó que «que
remos sinceramente que termi
nen las amenazas, las agresiones, 
los sufrimientos de todos, de las 
víctimas y de los verdugos, que 
también sufren las consecuencias 
de su propia violencia».

La misa y la procesión fue
ron los actos centrales de una 
jornada que se inició con el pri
mer encierro de las fiestas, co
rrido en poco menos de dos 
minutos y medio por los seis toros 
de la ganadería gaditana de 
«Jandilla», que por latarde serán 
lidiados por Miguel Báez «Litri», 
Enrique Ponce y Pepín Liria.

Pese al descenso de tempera

tura registrado, numerosos 
corredores se dieron cita en el 
recorrido del encierro, tras el 
cual ocho corredores tuvieron 
que ser trasladados a centros 
hospitalarios, uno de ellos, el 
pamplonés Juantxo Gazpio 
Irujo, de 22 años, con una heri
da «grave» por asta de toro en 
la ingle izquierda que requirió

una intervención quirúrgica.
Además del encierro, lajor- 

nada tuvo su punto destacado 
en la tradicional procesión de 
San Fermín recorrió 
acompañado de la comparsa de 
Gigantes y Cabezudos las 
principales calles de la ciudad, 
entre aplausos y cánticos de 
miles de pamploneses.

De Prada participó en las 
conferencias de El Escorial

El escritor Juan Manuel de 
Prada, Premio Planeta 1997, 
afirmó ayer, en los cursos de 
verano de El Escorial, que el 
crítico debe repartir «el 
incienso del entusiasmo» y 
ayudar a «disfrutar de la 
literatura con una labor 
creativa, y no sólo didácticao 
analítica».

Prada, que hizo esta 
reflexión al intervenir en el 
curso sobre «Crítica Literaria 
y Sociedad» de la Universidad 
Complutense, dijo que 
«estamos huérfanos de esa 
crítica constructiva que es la 
que recuerda el lector con 
fruición» y, por esa razón, el 
crítico debe comunicar 
emoción por la lectura como 
hacía Azorín, el «gran crítico 
del siglo XX», quien «bastaba 
que mirara un libro de forma 
entusiasta para realzar el valor 
de la obra».La comprensión 
literaria sería, para Prada, «una 
intuición, un acto de

hermanamiento con el texto a 
comentar», porque «el arte y 
la literatura son como un 
impulso religioso inexplicable, 
no demasiado sometido a la 
razón», aunque esta crítica no 
es la que se pide a los que 
escriben en prensa.

Existe asimismo otra crítica 
que considera el libro como 
algo que debe ser 
desmenuzado, pero, en opinión 
de Prada, compartimentar la 
literatura es «empobrecedor».

El Premio Planeta 1997 
comentó asimismo que el 
crítico debe «mostrar los 
criterios por los que se 
mueven», porque, si no, «no 
sabemos desde que 
presupuestos enjuicia» y puso 
como ejemplo a Francisco 
Rico, que es capaz de denigrar 
a Quevedo y, por tanto, a «un 
modo no cervantino de 
entenderse». La mayoría de los 
críticos se presentan como si 
tuvieran "una visión aséptica".

Pepe Sancho estrena hoy 
"Memorias de Adriano" 
en Mérida

El Festival de Teatro Clásico de Mérida entra hoy en 
su segunda semana con la puesta en escena de «Memorias 
de Adriano», «un canto a la palabra», según su director, 
Maurizio Scaparro, y que narra la vida del emperador 
andaluz, interpretado por Pepe Sancho.

La obra, presentada ayer en rueda de prensa en Mérida, 
es una adaptación teatral de la novela de Marguerite 
Yourcenar a cargo Jean Launay, con traducción de Julio 
Cortázar, y cuyos principales papeles corren a cargo, 
además de Pepe Sancho, de Ygor Yebra (Antinoo), Rosa 
Novell (Plotina) y Pirondello (Olimpo). Scaparro explicó 
que Adriano fue un hombre «muy humano», con sus aciertos 
y sus errores, que utiliza palabras como justicia, paz y 
amor, y que sigue un «itinerario Meditarráneo», ya que 
nacé en España, y vive en Italia y Grecia.

Palabra, danza y música se unen en una obra que el 
director natural de Bolonia dirigió en su versión italiana 
en 1989, cuyo estreno tuvo lugar en la Villa Adriana de 
Tívoli, y que le ha llevado a reconocer que «es emocionante 
volver a dirigirlo en castellano».

Antonio Banderas podría 
interpretar a Ayrton Senna

El actor español Antonio Banderas 
es el principal candidato para 
interpretar al brasileño Ayrton Senna 
da Silva, el fallecido tricampeón de 
Fórmula Uno, en una película que, 
sobre su vida, se filmará el año 
próximo.

Banderas encabeza una lista de 
actores elaborada por Viviane Senna, 
hermana del piloto y presidenta del 
Instituto Ayrton Senna, que se dedica 
a obras de beneficencia y asistencia 
social y maneja los negocios que poseía 
el piloto brasileño, que murió 
trágicamente en mayo de 1994 en el 
circuito italiano de Imola.

La película, que aún no se ha 
decidido a qué director le será 
encargada, será producida por la 
WarnerBros., de Estados Unidos, que 
esta misma semana firmará el contrato 
correspondiente con la hermana de 
Ayrton Senna. Según publicó la revista 
brasileña «Veja», sólo la producción 
de la película costará alrededor de 100 
millones de dólares.
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Quince jóvenes españoles aspiran a 
con vertir se en astronautas

El sueño de muchos jóvenes 
de surcar el espacio está hoy más 
cerca de los 15 licenciados es
pañoles que se han sometido a 
unas pruebas físicas y psicoló
gicas, realizadas por médicos 
rusos desplazados a Madrid desde 
del Centro Espacial Yuri Gagarin 
de Moscú, para convertirse en 
futuros astronautas. Las pruebas 
forman parte de un programa, en 
el que colabora el Gobierno ruso, 
que permitirá a jóvenes de toda 
Europa participaren un curso de 
formación de astronautas, tras 
rigurosas pruebas.

En la primera selección de 
candidatos, 15 españoles fueron 
elegidos para realizar ayer un 
reconocimiento médico y psico
lógico, de los que cinco acudi
rán en los próximos meses al Euro 
space Centre de Bruselas y a la 
SelvaNegra alemana, y sólo uno 
terminará su formación, junto a 
otros 14 candidatos de otros tan
tos países europeos, en Moscú.

Sus requisitos: tener buena 
forma física y mental, sociabili
dad, mentalidad abierta, interés 
por el espacio y las tecnologías 
del futuro, interés por Rusia, 
dominio de inglés, capacidad para 
el trabajo en grupo y para sopor

tar tensión, y disciplina para tra- 
bajaren un equipo internacional. 
Los españoles seleccionados, 
diez hombres y cinco mujeres, 
proceden de ocho comunidades 
autónomas y sus profesiones van 
desde la ingeniería química, 
mecánica o espacial, a la medi
cina, publicidad o docencia.

La aragonesa Mercedes 
Lorbada, de 32 años y piloto de 
profesión, dijo a EFE que su 
vocación por el espacio viene 
desde niña. «De aquí a cien años 
-comentó- va a ser normal ir a 
otros planetas como quien aho
ra viaja al sur. Yo he crecido en 
una época anterior pero quiero 
experimentar las mismas sensa
ciones». El hecho de ser mujer 
no tiene por qué entorpecer sus 
aspiraciones, según Lorbada, ya 
que «no se necesita fuerza para 
volary esoes en lo único que nos 
ganan los hombres».

Otro de los aspirantes, Fran
cisco Martín, nacido en Málaga 
y dedicado a la ingeniería mecá
nica, señaló que «a todos nos atrae 
lo desconocido, e incluso sólo con 
mirar hacia el cielo podemos 
imaginar nuevas cosas». «La vida 
no debe ser tan complicada cuan
do se mira desde el más allá.

Leo Bassi presenta "Instintos 
ocultos" en Barcelona

El artista y payaso italiano 
Leo Bassi, que presenta a partir 
de mañana en Barcelona su úl
timo espectáculo «Instintos 
ocultos», dentro del festival de 
verano Grec’98, señaló ayer que 
con su teatro pretende reivindi
car el «derecho a dar asco». 
Famoso por sus escenas 
escatológicas sobre los escena
rios, Bassi, que ha llegado a 
comer excrementos ante el pú
blico y que ha cosechado varias 
denuncias por sus particulares 
espectáculos, ha anunciado en
una rueda de prensa que «en 
Barcelona no habrá mierda, pero 
sí sangre».

Durante cuatro semanas, el 
Teatro de l’Eixample acogerá 
«Instintos ocultos», una obra en 
la que Bassi pretende «provo
car reacciones, porque a través 
de las reacciones es como te 
puedes acercar al público y lle
gar aconocerlo». Bassi, actual
mente afincado en Mallorca, 
justifica sus espectáculos por
que «siempre intento volver a 
lo que es la mística del teatro, 
ya que la gente ha olvidado el 
carácter ritual del teatro».Para 
Bassi, «el teatro tranquilo, el 
teatro profesionalizado no es 
interesante».El espectáculo que 
ahora representa en Barcelona 
obtuvo precisamente el premio 
«La nariz del Payaso» de oro en 
el Festival de Payasos de Bar
celona en 1994.

Víctor Ullate, director del Ballet de la Comunidad de Madrid, 
considera que sin una compañía de baile y un coro estables «el 
Real nunca será un gran teatro de ópera».

El bailarín y coreógrafo, que mañana presentará en el Real 
su última creación, «Don Quijote», sobre el clásico de Minkus 
y Petipa, comentaba así la decisión del Ministerio de Educa
ción y Cultura de no dotar al Teatro de ambas formaciones 
estables.Cuando Ullate estaba a punto de estrenar en septiem
bre pasado en Bilbao, en el Teatro Arriaga, su «Don Quijote», 
se habló de la posibilidad de que la compañía que dirige desde 
hace diez años fuese el germen del futuro ballet estable del 
Real, una iniciativa que contaba con el apoyo de la gerencia 
del Teatro.«Confío que después de ver este Quijote cambien 
de opinión», comentó Víctor Ullate, a quien le haría mucha 
ilusión dirigir esa compañía, si algún día se hace realidad.

Víctor Ullate presenta su 
obra "Don Quijote", 
mañana en el Teatro Real
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Acopladas las dos partes de
una nave japonesa sin
tripulació
Las dos partes de una nave 

experimental no tripulada, 
separadas a una altitud de 550 
kilómetros sobre Nueva 
Zelanda, se acoplaron con 
éxito en la órbita terrestre 
sobre México veinte minutos 
después, informó ayer la 
AgenciaNacional de Desarro
llo Espacial (NASDA).

El primer acoplamiento en 
la órbita terrestre sin tripula
ción se produjo a Ias 7,10 de 
la mañana del martes, hora lo
cal japonesa entre las dos par
tes del satélite ETS-VIL de
nominadas Orihime (estrella 
Vega) y Hikoboshi (Altaír). 
La nave ha costado 32.000 
millones de yenes (233,2 
millones de dólares).

"Azucarillo Kings’’, un 
grupo catalán, bailongo y 
de pachanga

insignia de las Artes de 
Francia

La actriz española Victoria Abril recibirá hoy las insig
nias Oficiales de las Artes y las Letras de Francia, de manos 
del Embajador francés en España, Patrick Leclercq, en una 
ceremonia que tendrá lugar en la Embajada de Francia.

La Orden de las Artes y las Letras la otorga el Ministerio 
de Cultura francés para «premiar a las personalidades que se 
distinguen por sus creaciones artísticas o literarias, por la 
originalidad de su talento y la calidad de su producción, o por 
su contribución a la difusión del idioma y de la cultura fran
cesa y al desarrollo de las relaciones culturales con Francia».

"All Saints" 
intenta romper 
con la imagen 
de "Spice Girls"

El grupo pop «All saints», 
integrado por cuatro chicas de 
distintas nacionalidades, pre
tende romper la imagen de que 
están en el candelero por ser 
unabanda femenina y buscan 
una identidad propia quejus- 
tifique los tres millones de 
unidades que han vendido de 
su primer disco.El grupo ha 
vendido en España más de 
75.000 copias de su disco con 
ritmos «soul», «funky» y 
discotequeros.

El patrimonio 
cultural de 
Cuba se 
publica en 
Internet

Documentos antiguos 
y libros raros pertenecien
tes al patrimonio cultural 
de Cuba serán publicados 
en una página en Internet 
que creará la Universidad 
de Miami. La UM dijo que 
«laColección del Patrimo
nio Cubano es una de las 
mayores colecciones his
tóricas en el mundo dedi
cada exclusivamente al es
tudio de Cuba». La colec
ción contiene más de 
45.000 libros, así como fo
tografías y diarios. Se es
pera que el proyecto esté 
listo en dos años, para que 
todo el material sea inclui
do en la nueva página de 
la UM, con dirección: 
www.library.miami.edu/ 
archives/cuban.html.

Cinco catalanes y un californiano afincado en Barcelo
na forman «Azucarillo Kings», un grupo que se autodefine 
como «de pachanga con un repertorio renovado y bailongo» 
y que acaba de presentar su primer disco, basado en grandes 
éxitos de otros cantantes. «Realmente no hacemos versio
nes, sino que adaptamos los temas, ya que les cambiamos 
el estilo y la letra», ha declarado Carlos Mestre, apodado 
«Azucarillo», guitarrista del grupo. El primer trabajo de 
«Azucarillo Kings» presenta temas de estrellas como Da
vid Bowie, Rod Stewart o Michael Jackson, siempre que 
«nos gusten y los podamos transformar bastante», afirma 
Ramón, conocido como «Galactican Jungle», voz del gru
po. El grupo empezó hace dos años, casi como una broma, 
actuando en fiestas de amigos y ahora lleva un año más en 
serio, tocando básicamente en salas de Barcelona.

La FAD y la DGT 
presentan la nueva 
campaña juvenil 
sobre el alcohol y la 
conducción

Informar y concienciar a los jóvenes del peligro que 
representa combinar el alcohol con la conducción es el 
principal objetivo de la nueva campaña que acaba de lanzar 
la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD) y la 
Dirección General de Tráfico con la colaboración de la 
Federación Nacional de autoescuelas y el Ministerio de 
Asuntos Sociales.

En España el 50 por ciento de los accidentes mortales 
están relacionados con el alcohol y 1 de cada 4 muertos en 
estos accidentes es menor de 25 años. Estas cifras explican 
Ias razones de esta campaña, afirmó el Director General de 
FAD, Ignacio Calderón, al presentar esta iniciativa que 
patrocina la compañía de seguros Winterthur.

Durante el acto de presentación, presidido por el alcalde 
de Madrid, José María Alvarez del Manzano, y al que asis
tió el Director General de Tráfico, Carlos Muñoz Repiso, y 
el Delegado para el Plan Nacional sobre Drogas, Gonzalo 
Robles, se puso de también manifiesto que España cuenta 
con una de las tasas más altas de la UE en accidentes de 
tráfico.

En este sentido, Muñoz Repiso señaló que «probable
mente, y para este otoño», saldrá la nueva ley que reduce la 
tasa de alcoholemia en sangre permitida hasta ahora.
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CRUCIGRAMA

1
—► Discrepantes 

Sexagenaria

N® romano 
Meioradas 
Derogaron 4

4
El primero 

contracción 
soba 

Sube una cosa 4
Conjunción 

Licite 
Pronombre 

personal

Nombre 
árabe 

iriumcipio ce 
Alicante 

vocal -►1
Pájaro 

Evangelista 
Cinco

-►
1

Colgante
Alegría 

tscarnecere 
tsiragos

4
4

Vocal 
Cerveza 
inglesa 

consonante

4 Música 
Articulo

4
Cortar 
Punto 

cardinal 
Consonante

Conjunción 
Nota musical 
Hojas tiernas 

del nabo

4 Punto 
cardinal 4

Instruyen 
Conjunción 

latina 
vocal

4

i T Enredos 
Cieno instru- 

menio (PI) 
Numero 

Mal pagador

4
Haré ruido 

Vocal 
Nombre de 

mujer

Preposición 

Letra griega

1
Manosear 
Adverbio 
Enlazar

4 Vocal 
Preposición

Prontos en el 
obrar 

Material de 
construcción

4 Que ve mejor 
de noche que 

de día

N® romano 
LntermedaC 

Símbolo 
químico

Negación 
Preposición

i
4

4-*- Combados 
Azufre 
Punto 

cardinal 4
Paseo eslrect» 

de mar que 
sirve de 

Íondeadero (Pf 
cierta tior

4 Pronombre 
personal 

Drama de tintes 
muy cargados

HORIZONTALES.-1 : Cierta ciencia.- 2: Demostrativo. Arrase, eche por tierra.- 3: Artículo. 
Sufijo de sustantivos y adjetivos. Al revés, engañe a uno.- 4: Fortaleza.- 5: Letra repetida, 
Agraviados. Al revés, sírr)bolo químico.- 6: Preposición latina. Al revés, pensar.- 7: 
Matrícula de coche. Golpe dado en el aire a una cosa antes de que caiga al suelo. Percibí.- 
8: Nombre de tres pintores italianos de fines del XV y comienzos del XVI.- 9: Proponer, 
indicar. Plural de letra. Cierta bebida.- 10: Lago de los Estados Unidos. Abertura o raleza 
que se hace al; menor esfuerzo en las telas endebles.-11: Ajustases a una persona para 
algún servicio.

VERTICALES.- 1: Rey de Salén y sacerdote del Altísimo, que bendijo a Abraham.- 2: 
Hago comestible un alimento. Número. Planta de la familia de las aráceas.- 3: Relación 
entre dos magnitudes. Hebra del azafrán.- 4; Existe. Guíe, conduzca. Al revés, nombre de 
letra.- 5: Fruto de cierto árbol de la familia de las rosáceas.- 6: Con referencia a tiempos 
históricos, remota o antigua. Crecida, que hace salir de madre a un río o arroyo.- 7; 
Conturbéis.- 8: Terminación verbal. Ordenan, arreglan. Símbolo químico.- 9; Dejar de ser, 
desaparecer. Del verbo ir.- 10: Adverbio. Metal. Al revés, demostrativo.- 11: Escoges.

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X U T P Q = 23
T P R X U = 19
X V U T X - 28
U V P Y T - 24
Z T S U R - 13 
29 22 11 27 18 = 107
Letras clave U =-2; Q = 4

ARSALTAMONTESAR 
CICOSBSLFONSAUA 
lEHICOOTIUQSOME 
RMICIDIIAALVENA 
AUNDACGAJTCOSUS 
CLCORFIAEAGJOGE 
JUHERBLGBEVAENE  
SNEEMZEOAAIBPIS 
UERNAORPLRIAAES  
TUPOOOSUIFRRCAO 
NTIMOIICYULAAPR 
ODURVITNAGICIDO 
PTEARANBOARSINY  
EAHCARACU. CREINA 
TUPOOOMU.IFACCAO

Buscar 10 
insectos

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un torero español

1: Recipiente, aguamanil.- 2: Aceituna.- 3: Dardo, 
venablo.- 4: Borracha.- 5: Insecto díptero.- 6; Brasa.- 
7: Pendiente, desnivel.- 8: Hincha.- 9: Red.- 10; 
Hostiga.-11: Instrumento musical parecido a la lira.- 
12: Trinchera, cuneta.- 13:Finaliza.- 14: De cierto 
color (Fem).- 15: Plaza pública en la antigua Grecia 
y Roma.- 16: Ruta, camino.- 17: Escudo de piel de 
cabra.-18: Cortadura hecha en la carne ,, , .

Vocal: A

ARIES. Salud estupenda. En el tra
bajo no adopte actitudes forzadas y 
ponga las cartas boca arriba. Día de 
felicidad para el amor

TAURO. No juegue con su salud. Se 
producirán ciertos cambios que des
pejarán su horizonte económico. Sus 
complejos le impiden ser feliz

GÉMINIS. En cuanto a la salud, no 
sea tan aprensivo. En lo laboral no 
menosprecie a ese rival. Esfuércese 
por complacer en esta ocasión al ser 
amado
CÁNCER. Salud pasable. No se 
complique más de lo preciso; si trata 
de abarcar más, no rendirá de forma 
satisfactoria. No haga caso de cierta 
persona
LEO. Salud excelente. Hoy habrá 
de realizar un gran esfuerzo para 
vencer la pereza que le produce ese 
desagradable trabajo. Amor excelen
te
VIRGO. Salud buena. No se 
muestre tan desconfiado con sus 
clientes. No intente cambiar de 
golpe a su pareja y acéptela tal como 
es

LIBRA. Salud excelente. Hoy 
habrá de realizar un gran esfuerzo 
para vencer la pereza que le produ
ce ese desagradable trabajo

ESCORPIO. Vigile sus defensas 
ante un posible resfriado. Repase 
bien sus cuentas y no sea tan des
preocupado. Dia propicio para el 
amor
SAGITARIO. Salud algo peor que 
ayer. Hoy tendrá suerte en el terreno 
económico. En el campo del amor 
hoy disfrutará de felicidad

CAPRICORNIO. Salud no tan 
buena como ayer. Frene un poco su 
ambición o la caída será grande. No 
se muestre tan receloso con el ser 
amado
ACUARIO. Su salud sigue sin ser 
del todo buena. No descuide su 
correspondencia de ese modo. En lo 
sentimental, no vea la vida de forma 
pesimista
PISCIS. Salud buena. En el terreno 
laboral se sentirá nervioso al ver que 
las cosas no marchan todo lo de 
prisa que desearía
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42 Miércoles, 8 de julio de 1998 Iván de la Peña dejó elaro que la 
deeisión final sobre si vuelve o no 
al Barcelona le corresponde 
tomarla únicamente a él

El iusador viajó ayer a Italia, donde hoy será presentado por el Lazio de Roma

Iván de la Peña desea volver al 
Barca, pero no aclara cuándo

El centrocampista Iván de la Peña, que ha sido traspasado 
por el FC Barcelona al Lazio de Roma, expresó ayer su 
deseo de volver algún día para triunfar en el club azulgrana, 
aunque dejó en el aire si su retorno se producirá «dentro de 
dos, de cuatro o de seis años».

Efe- Barcelona

De la Peña hizo ayer las pri
meras declaraciones públicas so
bre su marcha al Lazio, en una 
breve conferencia de prensa con 
la que pretendía despedirse de 
la afición barcelonista y laprensa 
catalana, un día antes de despla
zarse a Roma para pasar la revi
sión médica y ser presentado 
como nuevo jugador del equipo 
italiano.

El jugador dijo irse «con 
mucho dolor» del club catalán 
y aseguró que no ha hablado con 
el presidente del Barcelona, José 
Luis Núñez: «tampoco tengo 
mucho que hablar (con él) si bien 
espero volver al Barcelona, no 
sé cuándo, pero seguro que vol
veré y triunfaré».

AÍ ser preguntado sobre la 
opción de recompra que tiene el 
Barcelona, una posibilidad que 
se puede hacer efectiva dentro 
de dos años, De la Peña dejó claro 
que la decisión final sobre si 
vuelve o no le corresponde to
marla a él y señaló que no sabe 
si regresará dentro de dos, de 
cuatro o de seis años: «ya vere
mos», indicó.

«Ahora estoy en el Lazio y 
sólo pienso en este club», subra
yó De la Peña. «Debo agrade
cer la confianza que han depo
sitado en mí. Voy a darlo todo 
por ellos y espero no defraudar
les».

Carlos Checa podría abandonar la 
ÜVI de continuar su evolución

Efe- Nottingham

El piloto español Carlos 
Checa podría abandonar la UVI 
(Unidad de Vigilancia Intensi
va) en las próximas horas de con
tinuar su situación estable y apre
ciase una mejoría progresiva 
como hasta el momento, según 
el último parte médico remiti
do ayer por el Queen’s Medical 
Center de Nottingham, donde 
permanece ingresado desde el 
pasado viernes.

El centrocampista cántabro 
se negó inicialmente a someterse 
a preguntas de los periodistas, 
tras ofrecer un monólogo en el 
que expresaba su agradecimiento 
a la afición del Barcelona, a la 
que calificó de «la mejor del 
mundo» y de la que destacó que 
le ha apoyado incluso «en los 
momentos difíciles».

Iván de la Peña mostró tam
bién palabras de agradecimien
to a la prensa catalana y a los 
compañeros que ha tenido en el 
club (no dijo nada entonces so
bre Núñez o la junta directiva) 
y expresó su deseo de que se 
recupere pronto el defensa 
barcelonista Winston Bogarde, 
que ha sufrido una grave lesión 
de tobillo en un entrenamiento 
de la selección holandesa durante 
el Mundial de Francia’98.

Tras dar por finalizada su 
comparecencia, eljugador acce
dió a repetir sus palabras ante 
los problemas de sonido que 
habían tenido algunos medios de 
comunicación y en esa segunda 
intervención sí que contestó 
algunas preguntas.

De la Peña destacó que la 
decisión de marcharse al Lazio 
ha sido muy complicada. «Creo 
que ha sido la mejor elección, y 
espero no equivocarme».

Respecto al entrenador 
azulgrana Louis van Gaal, quien 
facilitó el traspaso de De la Peña 
al comunicarle que no entraba

En el parte se precisa que «no 
hay nuevas noticias» con respec
to al problema de visión que 
presentaba Checa, al tiempo que 
se indica que es difícil efectuar 
una valoración precisa de su 
estado mientras permanezca 
sometido a medicación, pues el 
diagnóstico no sería fiable.

En la mañana de ayer, una 
portavoz del Queen’s Medical 
Center declaró a Efe que la si
tuación actual de Checa era 
«delicada pero estable.» Checa

Iván de la Peña se despide de la afición, pero volverá. EFE

en sus planes para la próxima 
temporada, el jugador negó es
tar resentido con él y dijo desear
le «lo mejor».

De la Peña se marchó tras la 
conferencia de prensa hacia 
París, donde ayer asistió a la pre
sentación del «Mundialito» para 
equipos Sub’14.

Hoy será presentado en Roma 
con el Lazio, tras pasar la revi
sión médica con el equipo ita
liano, con el que está convoca
do para iniciar los entrenamien
tos de pretemporada el próximo 

sufrió el pasado viernes una caída 
durante los entrenamientos libres 
de la prueba de 500 c.c. del Gran 
Premio de Gran Bretaña de 
motociclismo, a resultas de la 
cual se le tuvo que extirpar el 
bazo.

Cuando parecía que el esta
do de Checa evolucionaba favo
rablemente, en la tarde del sá
bado, se le detectó un coágulo 
en la arteria basilar que le pro
dujo pérdida de la visión y de la 
movilidad en el brazo derecho.

18 de julio.
El Barcelona ha traspasado 

a Iván de la Peña al Lazio por 
2.500 millones de pesetas, en una 
operación en la que ha entrado 
también el defensa Fernando 
Couto; por el que el equipo ro
mano ha abonado otros 500 
millones.

Iván ha fichado por cuatro 
años por el Lazio, que le pagará 
unos 550 millones de pesetas 
netos por temporada, aunque el 
equipo azulgrana se ha reserva
do una opción de recompra.

sin que además se considerase 
la posibilidad de operarle, dado 
lo extremadamente delicado de 
dicha intervención, por encon
trarse la lesión en la base del 
cerebelo.

El lunes por la tarde se difun
dió un parte médico en el que se 
precisaba que Checa mejoraba, 
dentro de la gravedad, y que aúm 
continuaba en la UCI. El parte 
indicaba que Checa «permane
ce en la UCI, pero experimenta 
progresos.»

Iván Helguera 
está deseoso de 
triunfar en el año 
de prueba con el 
Español

Efe- Barcelona

EI centrocampista cántabro 
Iván Helguera, recientemente 
incorporado por el Español a sus 
filas, ha comentado en su 
presentanción ante los medios 
informativos que desea tener un 
año provechoso en su nuevo club 
y que, así, el conjunto catalán 
pueda hacer efectiva la opción 
de compra al finalizar la tem
porada.

El Espanyol ha conseguido 
del Roma italiano (conjunto que 
lo fichó para cuatro temporadas) 
la cesión del centrocampista por 
una temporada, después de que 
Helguera no cuajase una gran 
temporada en las filas de la 
entidad romana, debido a que 
no ha dispuesto de muchos 
minutos de juego.

En el acto de presentación 
del jugador, al que también ha 
asistido el presidente de la en
tidad barcelonesa, Daniel 
Sánchez Llibre, Iván Helguera 
ha reconocido que le entusias
ma regresar a la Liga española, 
pues entiende que ésta es «más 
competitiva y se juega mejor al 
fútbol que en Italia, donde pre
domina la táctica».

Gil Marín: "El 
club siempre ha 
tenido un exquisito 
trato con Pantic"

Efe- Madrid

El director general del At
lético de Madrid, Miguel An
gel Gil Marín, dijo ayer a Efe 
que el conjunto rojiblanco 
«siempre ha tenido un trato 
exquisito con Milinko Pantic», 
jugador que no entra en los pla
nes del nuevo entrenador Arrigo 
Sacchi.

«A Pantic le guardamos el 
respeto debido con agradeci
miento por su comportamiento 
y porque por ser unjugador del 
club se merece el mismo que 
otros que ya han dejado la dis
ciplina del Atlético de Madrid», 
señaló Gil Marín.

El director general del At
lético también confirmó que la 
contratación de Vladimir 
Jugovic está completamente 
cerrada, a pesar de las informa
ciones publicadas ayer en Ita
lia que hablan del descontento 
del jugador por diferencias eco
nómicas.

El diario «II Messagero» 
afirma que el Atlético de Ma
drid ha ofrecido al yugoslavo 
un contrato inferior del acordado 
inicialmente, por el que Jugovic 
percibirá unos 215 millones.
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Croatas y tricolores pusnarán por un puesto en la sran final del próximo domingo en Saint-Denis

Los anfitriones peinen su sueño
Oscar GONZÁLEZ

Francia y Croacia luchan hoy 
por un sueño, su primera parti
cipación en la final de un cam
peonato del mundo, algo que a 
los anfitriones se les ha negado 
en otras tres ocasiones.
, Desde 1958, cuando en Sue
cia logró el tercer puesto, la se
lección francesa ha buscado un 
puesto en la final de forma in
fructuosa. Tuvo a Just Fontaine, 
que marcó trece goles en Suecia, 
pero no le alcanzó más que para 
el tercer puesto y a Michel Platini, 
con el que ganó un Campeonato 
de Europa (1984), pero no pudo 
más que ser cuarta y tercera en 
los dos campeonatos de la déca
da de los años ochenta.

Ahora, tiene a Zinedine 
Zidane y a un plantel joven que 
se siente heredero de la genera
ción que hace casi tres lustros 
parecía destinada a marcar una 
época.

Tiene, además, el apoyo de su 
afición y el ánimo reforzado por 
sus agónicas clasificaciones fren
te a Paraguay e Italia. Sobre el 
papel lo tiene todo, menos la 
seguridad de que esta vez no 
fallará.

Croacia

Para Croacia es distinto. No 
tiene ninguna urgencia históri
ca, jugadores y técnicos ya son 
considerados unos héroes en su 
país y están ante una ocasión 
inesperada, de la que no pueden 
sacar sino beneficios.

Su confianza proviene más del 
talento que de la fuerza del gru
po, lo que le deja a expensas de 
la inspiración de alguno de sus 
artistas. Pero puede recurrir a 
varios.

Francia se encontrará con un 
partido similar a los que ha dis
putado. Pese a que la estrella

EBMEmRama

Croacia, con su fútbol anárquico, puede echar abajo 
las ilusiones francesas por cuarta vez en la historia

croata, Davor Suker, asegura que 
su equipo sólo sabe atacar, 
Croacia ha llegado a la semifi
nal al contragolpe. Frente a 
Rumanía aprovechó un penalti 
y, ante Alemania, supo 
rentabilizar la expulsión de 
Christian Woerns.

Problemas con el gol
La selección francesa ha te

nido, hasta ahora, problemas para 
concretar las nurnerosas ocasio
nes de gol que crea. Nadie pue
de reprochar su actitud sobre el 
campo, porque siempre llevó la 
iniciativa del juego, pero ha es
tado al borde del colapso frente 
a Paraguay e Italia.

Su línea defensiva se ha mos
trado sólida, tan sólo ha encaja
do un tanto, y de penalti, pero sus 
problemas comienzan en el cen
tro del campo, donde tiene una 
dependencia excesiva de Zidane.

Que Emmanuel Petit se haya 
erigido en el alma del equipo da 
una idea de su atropellamiento 
en muchas fases del juego, con 
Yuri Djorkaeff, uno de los galos 
de más calidad, permaneciendo 
casi inédito.

El técnico croata, Miroslav 
Blazevic, considera que las opor
tunidades de su equipo pasan por 
aprovechar el excesivo afán ofen
sivo de los laterales franceses. 
El contragolpe, con Goran 
Vlaovic y Davor Suker, y las 
jugadas a balón parado, en las que 
tiene un abanico de lanzadores 
(Zvonimir Boban, Aljosa 
Asanovic, Robert Jarni o Suker) 
son sus fuertes.

Hoy, en el estadio Saint- 
Denis, se pondrá nombre al se
gundo finalista, mientras que el 
perdedor purgará cuatro años su 
desconsuelo, aumentado por un 
insufrible encuentro por el ter
cer puesto, que ninguna selección 
desea disputar.
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Hasta los más reacios se asolpan ahora frente a los televisores

La trayectoria de Francia enriende
una inusitada pasión por el fútbol

Carmen LABAYEN

Ya no es necesario que el 
Comité Organizador del Mun
dial o la Federación Francesa de 
Fútbol pidan voluntarios para 
formar grupos de seguidores que 
apoyen a la selección francesa 
durante su travesía por el cam
peonato, como hicieron antes de 
su comienzo.

La actuación del equipo fran
cés en lo que va de Mundial y su 
paso a las semifinales, ronda en 
la que se enfrentará hoy a Croacia 
en Saint-Denis (afueras de Pa
rís), han conseguido apasionar 
o cuanto menos interesar a la 
mayoría de los franceses y dar 
importancia a un deporte tradi
cionalmente muy devaluado en 
la opinión pública francesa.

Gran parte del 55 % de la 
población que hace un mes se 
manifestaba en contra del fút
bol -88 % mujeres- se agolpa 
ahora frente a los televisores los 
días de partido, acude a los te
rrenos de juego o queda con 
amigos en un bar para ver, con
tra todo pronóstico, cómo Fran
cia gana terreno en el Mundial.

Los más reacios a convivir 
con la celebración de la Copa del 
Mundo, los habitantes de la ca
pital francesa, se quejaban an
tes del comienzo de la invasión 
que supondría la llegada de los 
hinchas internacionales, de no 
poder ver en televisión más que 
programas de fútbol y de asistir 
a la transformación de «sus» 
locales habituales en 
«futbolines» humanos.

Era el final de la relativa tran
quilidad de la ciudad y todo por 
un deporte que los detractores 
del fútbol calificaban de «no 
elegante e ininteresante», así

Karembeu, el que más se 
acerca al perfil de campeón

Efe- París

El francés Christian 
Karembeu es el jugador que más 
se acerca al perfil del campeón 
del mundo de las últimas siete 
ediciones, entre las plantillas de 
las cuatro selecciones 
semifinalistas..

El jugador cumple con los 
requisitos del promedio de edad 
(27 años) y es el que más se 
acerca alos partidos internacio
nales jugados por la mayoría de 
los campeones. Ha disputado 34 
encuentros con la selección fran
cesa, por 39,29 de media entre 
los que alzaron el trofeo.

Zinedine Zidane es uno de los que más contribuye a esta pasión. EFE

como «nada intelectual».
Francia se encontraba además 

parcialmente paralizada por la 
huelga de «Air France», y las 
quejas por la distribución de las 
entradas efectuadas se acumu
laban en el extranjero haciendo 
pensar a muchos que el balom
pié no era ni mucho menos la 
mejor carta de presentación de 
un país que cuida especialmen
te su imagen internacional.

Pero las primeras victorias de

Karembeu, centrocampista 
del Real Madrid, tan sólo ha 
jugado dos encuentros en el 
actual Mundial: ante Dinamar
ca y frente a Italia, aunque en 
éste fue sustituido por Thierry 
Henry, en el minuto 65.

Según publicó ayer el diario 
francés «L’Equipe», la edad 
media de los jugadores que han 
ganado el campeonato del mun
do desde 1970 es de 27 años y 
un mes. Entre los semifinalistas, 
es Holanda quien más se acerca 
a ésta (27 años y 15 días), Bra
sil tiene un promedio de edad de 
27 años, Francia de 27 y cinco 
meses y Croacia de 27 años y 
medio.

la selección francesa llegaron y 
con ellas la esperanza de ver a 
Francia en la final.

Los franceses empezaron a 
abandonar entonces de forma 
progresiva la crítica y optaron 
por una defensa clara y abierta 
del equipo nacional.

Uno de los más fervientes 
seguidores del equipo nacional 
es el presidente de la Repúbli
ca, Jacques Chirac, quien no 
pierde ocasión para animar a la

Karembeu se ejercita como portero en un entrenamiento. EFE

selección y está convencido de 
que «Francia alcanzará el 
estrellato» en este Mundial.

No han conseguido ni siquie
ra distraer la atención del Mun
dial las entradas a mitad de pre
cio en los teatros y cines 
parisienses como alternativa al 
omnipresente fútbol.

«Soñemos todavía», «Todos 
con Francia», «Clasificados», 
«Toda Francia confía en la Vic
toria», «Bravo» o «La Gran 
Cita», rezan algunos de los titu
lares aparecidos en las portadas 
de la prensa francesa, y no sólo 
de la deportiva, desde que el 
equipo nacional cosechó las 
primeras victorias en el campeo
nato.

Sólo la sanción de dos parti
dos de suspensión que recayó 
sobre la estrella del equipo fran
cés, Zinedine Zidane, que le 
impidió jugar los octavos de 
final, ensombreció momentánea
mente los ánimos de los france
ses.

Atrás quedan las bromas que 
publicaban algunas revistas se
manales en las que se mostraba 
alos hinchas brasileños estallan
do en una enorme fiesta frente a 
unos franceses, armados de la 
tradicional boina y barra de pan, 
ajenos ai triunfo en la que uno 
le dice al otro «Cómo se divier
ten» y el otro responde «Sí, pero 
cómo juegan también».

Mientras que el título pare
ce aún posible, los cláxones en 
las calles, los gritos de «Hemos 
ganado» y las celebraciones de 
los éxitos se multiplican cada vez 
más en la capital, que ha tenido 
que integrar el fútbol en su vida 
normal y convivir con Ias horas 
de atasco, y las transmisiones 
desde los bares, pero también con 
la alegría de la victoria.

El factor campo 
no es decisivo en 
los choques 
Francia-Croacia

José Ángel CASTRO

La estadística tiene un peso 
más relativo en el mundo del 
fútbol que en otras actividades 
humanas, pero incluso en algo 
tan cambiante y caprichoso 
como el balompié tiene senti
do acudir periódicamente a los 
datos, en este caso para discer
nir la importancia del factor 
campo en una semifinal como 
la que disputan Francia y 
Croacia.

El dato numérico, reflejo 
estadístico de la tozuda reali
dad, indica que sólo cinco de los 
países organizadores de las 
quince fases finales disputadas 
antes de Francia’98 se procla- 

- marón campeones: Uruguay en 
1930, Italia en 1934, Inglaterra 
en 1966 (con truco como se ha 
visto treinta años después), 
Alemania en 1974 y Argentina 
en 1978.

La matemática daría, pues, 
una opción entre tres a Francia 
de ganar su propio torneo, para 
lo cual debe superar primero a 
Croacia, la gran revelación del 
torneo en su debut mundialista 
y sorprendente -por lo abulta
do del resultado- ganadora de 
Alemania en cuartos de final.

El hecho de organizar un 
Mundial atribuye por decreto a 
la selección del país anfitrión - 
clasificada de oficio para la fase 
final- el papel de colocado para 
el triunfo absoluto, máxime 
cuando el organizador es algu
no de los «grandes» del fútbol 
universal.

Francia no ha recibido, has
ta ahora, las ayudas que tuvo. 
por ejemplo, Inglaterra en su 
Mundial del 66. Incluso cuan
do su figuraZinedine Zidane fue 
expulsada por pisar 
malintencionadamente al saudí 
Arnín, se esperó con interés la 
sanción de la FIFA para ver por 
dónde iban los tiros. Al francés 
le cayeron dos partidos, los 
mismos que se impusieron a 
otros jugadores que protagoni
zaron jugadas semejantes.

Francia tampoco tuvo ayu
das en el difícil partido ante 
Paraguay en octavos ni frente a • 
Italia en cuartos, en un partido 
que llegó a los tiros desde los 
puntos de penalti y que, ya se 
sabe, son una lotería excepto 
para los italianos, a los que no 
les toca desde hace tiempo.

Los hombres de Aimé 
Jacquet se encuentran ahora en 
su semifinal con el rival más 
accesible de los tres posibles, 
por muy en cuenta que se tenga 
el repaso que Suker, Boban y 
compañía dieron a Alemania.

Por el bien del fútbol es de ■ 
desear que el Francia-Croacia : 
se resuelva a favor de uno u otro i 
con transparencia, aunque sea 
por la mínima o en los lanza- : 
mientos de penaltis. Si Francia 
ha de proclamarse campeona, 
que lo sea por méritos propios 
y no porque el título esté deci- : 
dido de antemano.
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Holanda fue un disnísimo rival, y llevó hasta los penaltys al equipo brasileño

Brasil se resiste a ceder el cetro y camina 
hacia su quinto título mundialista

Brasil 

Holanda

BRASIL:Taffarel; Zé Carlos, 
Junior Baiano, Aldair, Roberto 
Carlos: Leonardo (Emerson, 
m.85), Dunga, César 
Sampaio, Rivaldo; Bebeto 
(Denilson, m.69) y Ronaldo.

H0LANDA:Van der Sar; 
Reiziger (Winter, m.55), 
Stam, Frank de Boer, Cocu: 
Ronald de Boer, Jonk 
(Seédorf, m.111), Davids, 
Zenden (Van Hooijdonk, 
m:75): Bergkamp y Kluivert.

Arbitro: Ali Mohamed 
Bujsaim (UAE). Vieron tarje
ta amarilla Zé Carlos (m.31), 
César Sampaio (m.45+), 
Reiziger (m.46), Davids 
(m.59) y Seedorf (m.118).

Goles:1-0, m. 46: Rivaldo 
centra desde la izquierda a 
Ronaldo, que supera en ve
locidad a Cocu y marca por 
bajo. 1-1, m.86 Cocu roba el 
balón, pasa a Ronald de Boer 
y éste centra desde la banda 
a Kluivert, que marca de ca
beza.

Penaltys:1-0: gol de 
Ronaldo. 1-1: gol de Frankde 
Boer. 2-1: gol de Rivaldo. 2- 
2: gol de Bergkamp. 3-2: gol 
de Emerson. 3-2; Taffarel 
detiene el lanzamiento de 
Cocu. 4-2: gol de Dunga. 4- 
2: Taffarel! detiene el lanza
miento de Ronald de Boer.

Natalia ARRIAGA

Brasil se aferró a la Copa del 
Mundo hasta el límite de sus 
fuerzas y consiguió guardar el 
trofeo en su poder al menos has
ta la final del día 12, pese a los 
ímprobos esfuerzos por impedír
selo de Holanda, que sometió a 
los actuales campeones a la tor
tura de los penaltis.

El partido prometía mucho, 
pero dio aun más. Las importan
tes bajas que sufría el bando 
holandés -Bogarde, Numan y 
Overmars- no restaron peligro a 
laselección de Gnus Hiddink, que 
colocó a Philip Cocu en el late
ral izquierdo y a Boudewijn 
Zenden por la misma banda en- 
el centro del campo. La solución 
se reveló acertada, máxime cuan
do Zenden tuvo que vérselas con 
el debutante Zé Carlos, muy verde 
para partidos de esta envergadura.

La primera vez que Zenden le 
superó, en el minuto 4, envió un 
acertado centro a Dennis 
Bergkamp y éste se quedó a un 
palmo de empujar el balón a la 
portería. Sólo la aparición del pie 
de Roberto Carlos evitó tan tem
prana ventaja.

Mientras Cocu nutría de va
liosos balones a los delanteros 
holandeses, los brasileños 
Ronaldo y Bebeto comenzaron 
pronto a sentir la presencia pe
gajosa de Frank de Boer y Jaap 
Stam.

Dunga intentó serenar el jue
go con algunos pases atrás, muy 
protestados en el Velódromo.

Roberto Carlos colocó desde 
la izquierda buenos balones a 
Bebeto, siempre en inferioridad 
en el salto ante Stam y Cocu, y 
acabó por intentarlo él mismo 
desde lejos, sin éxito.

También por alto dispuso 
Patrick Kluivert de un par de 
ocasiones, en las que no pudo 
superar a Taffarel.

El partido llegó al descanso 
sin goles, un resultado inexpli
cable dado el potencial ofensivo 
de ambos equipos. Pero Ronaldo 
puso remedio al problema nada 
más salir de la caseta.

Recibió el balón en carrera, 
ganó por velocidad y fortaleza el 
cuerpo a cuerpo con Cocu y ba
tió por bajo a Van der Sar. Los 
de Mario Zagallo empezaban la 
segunda mitad con ventaja.

Siguió al gol, apenas cinco 
minutos después, un infrecuen
te error de puntería de Bergkamp, 
que tiró alto, con Taffarel bati
do, un balón que Kluivert le ce
dió de cabeza á la salida de un 
córner.

Visto que Holanda no acusa
ba el tanto en contra, la defensa 
brasileña comenzó a poblarse 
sospechosamente de jugadores. 
A ella se incorporaron Dunga, 
Sampaio, Rivaldo..., mientras que 
en ataque Bebeto fue sustituido 
por Denilson y su infinita velo
cidad.

En el minuto 73 Ronaldo se 
encontró con un balón perdido 
en el centro del campo, montó él 
solo un contragolpe y, cuando ya 
había disparado a puerta, fue 
alcanzado por Davids -que com
pletó un partido tremendo- y cayó 
al suelo. El árbitro no concedió 
penalti, y de todas maneras la 
pelota rozó el poste por fuera.

A tres minutos del final llegó 
el empate, en unajugada nacida 
del temperamento de Cocu. El 
ayer lateral robó el balón con la 
cabeza, envió a Ronald de Boer, 
que esperaba en la banda dere
cha, y éste devolvió el balón al 
área, directamente a la cabeza de 
Kluivert, que se elevó entre la 
defensa brasileña y, esta vez sí, 
remató a la red.

En los penaltis, las paradas de 
Taffarel a los lanzamientos de 
Philip Cocu y Ronald de Boer 
decidieron el nombre del finalis
ta. El Brasil de fin de siglo es 
una factoría de resultados que va 
en busca del pentacampeonato.

Ronaldo y Rivaldo se abrazan tras la consecución del tanto brasileño. EFE
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El seleccionador francés confía en la afición para ayudarles a sanar el Mundial 

Aimé Jacquet: ”La comunión con 
el público nos llevará a la final"

Efe- Clairefontaine

Aimé Jacquet, seleccionador 
de fútbol de Francia, aseguró, un 
día antes de la semifinal del Mun- 
dial contra Croacia, que «la co
munión» con el público que 
acuda al estadio de Saint Denis 
llevará a su equipo a la final del 
campeonato.

«El público francés por fin 
se ha dado cuenta de que tiene 
una buena selección y se ha 
volcado con su equipo. Somos 
conscientes de las posibilidades 
de Francia y mañana vamos a 
demostrar a la gente de este país 
que éste es un buen equipo», 
aseguró Jacquet.

«Estamos en una situación 
con la que hemos soñado y para 
lo que hemos trabajado intensa
mente desde hace mucho tiem
po. Ya se nota la impaciencia por 
saltar al terreno de juego. Ma
ñana prometo una excelente 
noche de fútbol», declaró.

Respecto a la selección croata 
Aimé Jacquet reiteró que se tra
ta de un «equipo muy técnico, 
que cuenta con una sólida defen
sa y que dispone de excelentes 
individualidades». «Su ataque es 
muy peligroso y nuestro objeti
vo será imponer nuestro juego 
y controlar las inceursiones por 
las bandas de Robert Jarni, por 
laizquierda, y Mario Stanic, por 
la derecha.

«A medida que ha ido avan
zando el campeonato los croatas 
han ido modificando su juego, 
han ido cambiado su orienta
ción», aseguró Jacquet, quien por 
el contrario ha afirmado que 
Francia no cambia de estilo sea 
cual sea el adversario. «Tenemos 
siempre el mismo dispositivo 
técnico; nos basamos en un blo
que y mañana será igual», ha

El seleccionador francés confía en el público para llevar al equipo en volandas.

dicho.
Jacquet ha asegurado que 

Miroslav Blazevic, selecciona
dor croata, conoce muy bien el 
fútbol francés porque dirigió 
hace unos años al Nantes, y ha 
agregado que tratará por todos 
los medios de sacar provecho de 
ese factor.

Aimé Jacquet ha vuelto a 
responder una pregunta sobre los 
problemas que tiene Francia para 
marcar goles, ha reiterado que 
«no es por falta de ocasiones» y 
esta vez ha afirmado que tam
bién ha influido la falta de con
tinuidad de sus delanteros, afec
tados a menudo por las lesiones. 
«Francia tiene delanteros», ha 
sentenciado.

Dugarry se entreno con 
normalidad pero no será titular

Efe- Clairefontaine

El delantero centro francés 
Christophe Dugarry, que no jue
ga con su selección desde que 
se lesionó durante la primera 
fase, participó ayer con norma
lidad en el último entrenamien
to antes de la semifinal contra 
Croacia, pero en ningún caso 

saldrá como titular.
Dugarry, que sufrió una le

sión muscular en la pierna de
recha en el partido contra Arabia 
Saudí, se ha recuperado, pero 
Aimé Jacquet, seleccionador 
francés, prefiere no tomar nin
gún riesgo.

Hasta hoy no decidirá quien 
jugará en la primera línea: la duda

Deschamps cree 
que el talento 
será decisivo

Efe - Clairefontaine

Didier Deschamps, capitán 
de la selección de Francia, ha 
señalado que «el talento mar
cará la diferencia» en la semi
final del Mundial que su equi
po jugará hoy contra Croacia.

«Contra Croacia no podemos 
cometer errores. Se trata de un 
equipo con mucha calidad téc
nica, aunque no creo que ten
gamos que modificar nuestro 
estilo de juego», ha manifesta
do. Didier Deschamps ha ase
gurado que no va disminuir su 
agresividad en el campo por el 
hecho de estar al borde de la 
sanción. «Es una eventualidad 
y no va a influir lo más míni
mo», ha afirmado. -

Deschamps se ha referido 
con cariño a su relación perso
nal con el seleccionador croata, 
Miroslav Blazevic, con el que 
coincidió hace años en el Nantes 
francés. En 1988 el actual téc
nico de Croacia le dio la opor
tunidad de sercapitán del equipo 
con tan sólo 18 años.

«Sigo teniendo una relación 
excelente con él. El me permi
tió ser capitán de un equipo 
como el Nantes siendo muy 
joven. Sigue siendo un tipo muy 
inteligente y encantador; sabe 
sacar los máximo de un futbo
lista», aseguró.

está entre David Trezeguet y 
Stephane Guivarc’h.

La selección francesa se ha 
entrenó ayer por la tarde por 
última vez, a puerta cerrada, an
tes del partido semifinal con
tra Croacia. Jacquet concentró 
la práctica, de más de una hora, 
en las últimas consignas tácti
cas.
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Tiene la oportunidad de hacer historia si alcanza la final

Croacia es joven, pero con 
gran tradición futbolística

Blazevic vuelve a dejar fuera
del equipo a Prosinecki

Vladimir STANKOVIC
Croacia, debutante en el 

mundial y principal sopresa de 
la competición, es el equipo 
representativo de un país muy 
joven como estado independien
te, con tan sólo seis años de vida, 
pero que deportivamente alber
ga una gran tradición, con un 
elevado número de grandes ju
gadores en el pasado.

La historia de Croacia, como 
la de muchos países de la zona, 
es sumamente compleja, y aun
que en el siglo X fue indepen
diente, ha estado casi siempre 
integrada en el imperio austro- 
húngaro, hasta proclamar su 
independencia en 1941, aunque 
con unaestrecha vinculación con 
Alemania e Italia.

En esta etapa se jugaron tre
ce partidos internacionales que 
la federación croata contabili
za, pero la FIFA no. A partir de 
1945, quedó integrada en la 
Yugoslavia de Tito, como una 
de las seis repúblicas del país 
junto a Serbia, Eslovenia, 
Bosnia-Herzegovina, 
Montenegro y Macedonia.

Deportivamente, la rivalidad 
futbolística se ha centrado en el 
«cuarteto grande» formado por 
el Dinamo de Zagreb y Hajduk 
Split, por parte croata, y el Es
trella Roja y el Partizán de 
Belgrado, por parte serbia.

Los croatas siempre han te
nido grandes equipos y grandes 
futbolistas y no se puede olvi
dar que el Hajduk Split fue fun
dado en 1911 por los estudian
tes que llevaron un balón desde 
Praga.

Después de la Segunda Gue
rra Mundial, algunos de los más 
grandes jugadores croatas, como 
Stjepan Bobek, Zlatko Cajkovski

EFELos croatas entrenan duro antes de la final.

0 Branko Zebec, fueron, como 
soldados, obligados a jugar en 
Partizán.

En Split, las figuras fueron 
el portero Vladimir 'Beara, el 
goleador Bernard Vukas, que 
marcó tres goles para la selec
ción europea en un partido ante 
Inglaterra en Wembley, y el 
centrocampista Frane Matosic, 
entre otros.

La reciente historia de fútbol 
croata comenzó al principio de 
los años noventa. Fue el 10 de 
octubre de 1990, todavía en la 
antigua Yugoslavia, Croacia 
jugó su primer partido oficial, 
con permiso especial de la FIFA. 
En Zagreb, Croacia derrotó a

Estados Unidos por 2-1 y Aljosa 
Asonovic, entonces en el Metz 
francés, entró en la historia como 
el autor del primer gol oficial de 
Croacia.

El equipo era un combinado 
sin los mejores jugadores, en— 
tonces elegidos por el selección 
nador yugoslavo, Ivan 0sim,‘~ 
para jugar con Yugoslavia en la 
fase previa de la Eurocopa de 
1992 en en Suecia.

La primera gran competición 
en la que participó Croacia fue 
laEurocopa de Inglaterra ( 1996), 
donde cayó eliminada en cuar
tos de final por 1-2 ante Alema
nia, derrota vengada esta mis
ma semana por los croatas.

Efe - París

Miroslav Blazevic, técnico de 
la selección croata de fútbol, 
confirmó ayer que repetirá contra 
Francia, la alineación que pre
sentó ante Alemania, por lo que 
vuelve a quedarse fuera del equi
po Robert Prosinecki.

Prosinecki no jugó ante Ale
mania alegando un golpe que le 
había impedido jugar, pero con
fiaba en ser titular en la semifi
nal del Campeonato del mundo.

El propio Blazevic dijo por 
la mañana, en la concentración 
de Vittel, que Prosinecki tenía 
posibilidades de jugar. «Está 
recuperado y es una de las op
ciones que tengo», indicó.

Blazevic canceló laconferen- 
ciade prensa que estaba previs
ta para después del entrenamien
to en el estadio de Saint Denis y 
que había convocado a dos cen
tenares de periodistas.

El técnico alegó que su avión 
desde Vittel se había retrasado 
dos horas y que querían partir 
rápidamente para presenciar la

Zvonimir Soldo: "Vivo para 
la acogida en Zagreb"

Efe- Zagreb

El jugador croata Zvonimir 
Soldo ha asegurado que está 
entusiasmado por el ambiente de 
euforia que se vive en su país con 
la actuación de su selección en 
el Campeonato del mundo de 
fútbol.

«Todos estamos entusiasma
dos por el ambiente que se res
pira en la patria. Esto es algo que 
pasa una vez en la vida. Ya vi
vimos para el día del reencuentro 
con nuestra afición en el aero
puerto de Zagreb», señaló a la 
prensa croata.

Pase lo que pase en los semi
finales, Croacia preparará a sus 
idolos unabienvenida inolvida

Prosinecki.

otra semifinal, entre Brasil y 
Holanda.

Se limitó acomentar que «las 
posibilidades parael partido de 
hoy están en un 60-40 a favor 
de Francia». «No nos hemos re
signado, porque nuestra trayec
toria tampoco tiene por qué 
acabarse aquí. Frente a Alema
nia tampoco éramos favoritos 
y fuimos superiores», indicó. 

ble. Aficionados de todos los 
clubes, unidos por una vez en 
la vida, ya anuncian que lleva
rán a hombros al técnico 
Miroslav Blazevic y a Davor 
Suker a lo largo de los 17 kiló
metros que separan el aeropuer
to «Pleso» y la Plaza Jelacic, el 
principal punto de encuentro de 
Zagreb.

Para Soldo, Francia es el 
equipo favorito para el partido 
del mañana. «Ellos tienen una 
defensa de lujo. Es difícil crear
les ocasiones de gol. Desde hace 
tiempo afirmo que son los fa
voritos numero uno para ser 
campeones del mundo, pero 
nosotros tampoco somos ma
los», indicó.
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6 brasileños y 6 
holandeses entre 
los finalistas del 
equipo ideal

Efe- París

Seis jugadores de Brasil y 
otros seis de Holanda figuran 
en la lista de 38 finalistas anun
ciada ayer por la FIFA para el 
Equipo de las Estrellas de la 
Copa del Mundo.

La relación, que incluye a 
trece latinoamericanos, ha sido 
elaborada por el Grupo de Es
tudio Técnico de la FIFA, que 
se inclina mayoritariamente por 
jugadores brasileños y holande
ses. A continuación de estos dos 
países, los más representados en 
la lista son Francia, con 5, y 
Croacia con 4.

El próximo viernes, día 10, 
la FIFA anunciará la relación 
final de los 16 mejores jugado
res de la Copa del Mundo. El 
patrocinador. Mastercard, en
tregará 50.000 dólares a Aldeas 
Infantiles.

Estos son los 38 finalistas: 
— Porteros: Chilavert (Para
guay), Barthez (Francia), 
Pagíiuca (Italia), Van der Sar 
(Holanda).

— Defensas centrales: Ro
berto Ayala (Argentina), 
Gamarra (Paraguay), Desailly 
(Francia), Simic (Croacia), 
Frank de Boer (Holanda), Ju
nior Baiano (Brasil).

— Defensas laterales: Ro
berto Carlos y Cafú (Brasil), 
Thuram (Francia) y Jami 
(Croacia).

—Centrocampistas: Dunga 
y Rivaldo (Brasil), Michael 
Laudrup (Dinamarca), Henry 
y Zidane (Francia), Ortega (Ar
gentina), Cocu, Ronald de Boer 
y Overmars (Holanda), Ince (In
glaterra), Ásanovic (Croacia) 
y Hierro (España).

— Delanteros: Hernández 
(México), Ilie (Rumanía), 
Batistuta (Argentina), Vieri 
(Italia), Bierhoff (Alemania), 
Salas (Chile), Owen (Inglate
rra), Tore Andre Flo (Noruega), 
Ronaldo (Brasil), Brian Laudrup 
(Dinamarca), Suker (Croacia), 
Bergkamp (Holanda).

Pretende que las nuevas tecnologías mejoren su expansión

Joseph Blatter quiere hacer 
de la FIFA una empresa

Alfonso GIL

Joseph Blatter, que hoy cum
ple su primer mes como presi
dente de la FIFA, pretende que 
esta entidad funcione como una 
empresa, por lo que será nece
sario que expertos en medios de 
comunicación electrónicos y en 
mercadotecnia se integren en el 
comité ejecutivo del organismo.

El nuevo máximo dirigente 
de la FIFA pretende iniciar, a 
partir de la reunión del jueves 
del comité ejecutivo, una nue
va singladura, revolucionaria en 
algunos aspectos, con una cre
ciente profesionalización, una 
reorganización administrativa 
y un funcionamiento más fluido 
de este comité, «que no puede 
reunirse tan sólo dos veces al 
año».

«Nosotros somos expertos en 
fútbol, pero necesitamos rodear
nos de profesionales que entien
dan de otros temas que cada vez 
nos son más próximos», seña
ló Blatter, quien insistió espe
cialmente en la televisión y en 
el trabajo para rentabilizar los 
propios recursos.

«La FIFA aporta cantidades 
importantes alas confederacio
nes continentales y las asocia
ciones nacionales y para poder 
seguir con este apoyo, se debe 
trabajar duro», indicó Blatter, 
quien tiene previsto modificar 
algunos aspectos del funciona
miento de la FIFA antes del final 
del presente año.

En este sentido, insistió en 
que Michel Platini no será se
cretario general, sino director 
de deportes y que la secretaría 
general, que actualmente ocu
pa Michel Zen-Ruffinen de 
manera provisional, se concre
tará antes del final del presente

Joseph Blatter lleva ya un mes al frente de la FITA. EFE

año.
Entre los proyectos de B latter 

también está el de dejar de ha
cer coincidir las elecciones pre
sidenciales de la FIFA con las 
fases finales de la Copa del 
Mundo.

En su repaso al desarrollo de 
la actual edición del Mundial, 
diferenció aspectos deportivos 
y organizativos.

Futbolísticamente, cree que 
se ha visto un buen juego de ata
que, gracias a la imposibilidad 
de especular con laclasificación 
como mejor tercero. «Había que 
ir a ganar desde el principio», 
dijo.

En cuanto a las sorpresas 
destacó a Croacia y la circuns
tancia de que la final tendrá un 
equipo que nunca la disputó. Por 
ello, destacó las palabras de 
Helmut Kohl, canciller alemán. 

aFranjo Tudjman, presidente de 
Croacia, a quien dijo que su país 
necesitaba la victoria más que 
Alemania, tras el partido entre 
ambos.

Descartó cualquier posibili
dad de eliminar el gol de oro. 
«En la medida de lo posible, es 
mejor que gane o que pierda un 
equipo, a que a un futbolista le 
estén señalando con el dedo 
durante un año por haber falla
do un penalti», dijo.

La actuación arbitral le ha 
parecido correcta y destacó que 
aunque han disminuido las en
tradas por detrás, por la dureza 
de sus sanciones, han aumen
tado las faltas cometidas con las 
manos, sobre todo, los agarrones 
a las camisetas. «Es menos pe
ligroso que dar una partada, pero 
también están prohibidos porel 
reglamento», recordó.

Beckenbauer cree 
que los clubes 
sustituirán a las 
selecciones

Efe- París

El alemán Franz 
Beckenbauer, campeón del 
mundo como futbolista (1974) 
y como seleccionador ( 1990) y 
en la actualidad presidente del 
Bayern de Múnich, vaticinó 
ayer en París que las seleccio
nes dejarán de ser las protago
nistas de la Copa del Mundo y 
que serán sustituidas por clu
bes.

Para Beckenbauer es inmi
nente la creación de una Liga 
Europea de clubes y que esto 
supondrá la desaparición de las 
selecciones nacionales. «De 
momento los equipos naciona
les tienen una gran importan
cia en el fútbol, pero la influen
cia delosclubes está siendo cada 
vez mayor», ha dicho durante 
un encuentro con la prensa de 
su país.

Al referirse al Mundial de 
Francia’98, el «kaiser» se ha 
mostrado disconforme con el 
formato de 32 equipos, y ha 
criticado la actitud de la FIFA 

. de penalizar la entrada por de
trás poco antes del Mundial, «lo 
que ha confundido a los árbi
tros, que no han sabido qué 
hacer».

El estado de 
Michels no inspira 
preocupación 
según la FIFA

Efe- París

El estado de salud del ex se
leccionador holandés Rinus 
Michels, ingresado el domingo 
pasado en un hospital de París 
a causa de un ataque cardiaco, 
«no inspira preocupación» se
gún el portavoz de la FIFA, 
Keith Cooper. «Está mejoran
do. Sigue en el hospital pero sal
drá en los próximos días».
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Miércoles, 8 de julio de 1998 49Los jugadores José Carlos Huertos y 
Javier Fernández tendrán más minutos 
de juego en el Ciudad Encantada que 
en su club de origen, el Ciudad Real

is min
Huertos y Fernández coincidieron en la seriedad del proyecto del equipo conquense

Juventud e flusión, dos de las bazas 
de los fichajes del Ciudad Encantada
Los dos nuevos fichajes del Ciudad Encantada, José Carlos 
Huertos y Javier Fernández, tienen un objetivo claro esta 
temporada, hacerse con un puesto en el equipo de Quique 
García que les permita adquirir la experiencia que en otros 
clubes no les hubiera sido posible. Ilusión y muchas ganas 
de llevar al equipo arriba son dos de las bazas con las que 
cuentan estos dos Jóvenes valores.

C.M.

El pivote José Carlos Huer
tos reconocía que su fichaje por 
el Ciudad Encantada ha sido 
posible por el proyecto serio que 
le ha presentado el club conquense 
para la próxima temporada, "la 
verdad es que conocía muy poco 
de este club y lo que sabía de él 
no era nada positivo, pero el pro
yecto presentado la directi va me 
ha gustado mucho, me parece un 
buen sitio, unas buenas condicio
nes y podemos sentimos benefi
ciados tanto nosotros como el 
club".

"Vengo ajugar que es lo que 
' yo necesito, ya que en otro club 

quizás tendría menos opciones 
para hacerlo. Llegué a División 
de Honor muy pronto y lo que me 
hace falta es jugar y conseguir 
más experiencia, para demostrar, 
incluso a mí mismo, lo que puedo 
llegar a dar de mí mismo", expli
caba Huertos.

El nuevo pivote del Ciudad 
Encantada también apuntaba que 
viene "a pelear por este puesto 
con el trabajo diario y, finalmen
te, el que tiene que decidir quien 
va a ocupar el puesto es el en
trenador", partiendo de la base 

de que todos los jugadores que 
ahora están en la plantilla cuen
tan con las mismas posibilidades.

Por lo que se refiere al resto 
de la plantilla, Huertos comenta
ba que "conozco algo la plantilla 
y creo que cuenta con posibili
dades y con una baza muy im
portante, que es lajuventud", que, 
mezcladacon la veteranía de otros 
jugadores de laplantilla puede dar 
unos resultados importantes.

Por lo que se refiere a Javier 
Fernández, también calificaba su 
fichaje por el Ciudad Encantada, 
como "un paso importante en mi 
carrera". El nuevo jugador del 
Ciudad Encantada hablaba tam
bién de su versatilidad a la hora 
de salir a la cancha, "puedojugar 
en todas las posiciones, excepto 
en la de portero", apuntaba.

Adquirir más experiencia es 
también uno de los objetivos de 
Javier Fernández, "entre mis 
aspiraciones está por supuesto, 
el intentar ascender, llevar a mi 
equipo a lo más alto posible, aun
que lo único que puedo prome
ter, de momento, es trabajo".

La defensa es una de las cua
lidades de Javier Fernández, "me 
gusta defender, se que es un tra
bajo sucio, pero me gusta mucho".

Huertos y Fernández son dos de las nuevas incorporaciones con las que contará el Ciudad Encantada.

El Ciudad Encantada intentará combinar la próxima 
temporada la veteranía de algunos de sus jugadores 
con las juventud de las nuevas incorporaciones que 

están llegando al club

Herráiz lidera el campeonato 
de España de ajedrez

Efe - Sevilla

El conquense Herminio 
Herráiz comparte el liderato con 

¿ el aragonés Barón y el gallego
1 Vallejo, con tres puntos, tras 

disputarse la tercera ronda del 
\ Campeonato de España juvenil

- (Sub’ 20) de ajedrez, que se 
disputa en el Colegio Mayor 
Maese Rodrigo, de Mairena de 
Aljarife (Sevilla).

Herminio Herraiz venció al as
turiano Alberto Andrés, 
planteanado, con negras, una 
defensa India de Rey, concluyen

do la partido cuando su rival perdió 
su dama, mientras que Vallejo, 
con blancas, se impuso al galle
go Roi Reynaldo, y el aragonés 
Barón venció, en solo 19juga- 
das, al gallego Pablo García. La 
superioridad de los tres favori
tos hace que a partir de la próxi
ma ronda se enfrenten entre ellos, 
lo que decidirá más directamen
te laclasificación definitiva El 
otro representante regional en la 
clasificación masculina, el 
albaceteño Miguel Angel 
Martínez, marcha en la octava 
posición, empatado con otros 
cuatro ajedrecistas, con lo que 

mantiene sus opciones de estar 
en los puestos de podium. En 
la categoría femenina, donde 
toman parte 24 jugadoras, la 
albaceteña María Amparo 
Megías fue derrotada también en 
la segunda ronda, por lo que si
gue ocupando los puestos 
portreros de la clasificación.

Clasificación masculina inter
media (tras tercera ronda): 1. 
Jesús Barón (Aragón) 3 
puntos 2. Francisco Vallejo 
(Galicia) 3. Herminio Herraiz 
(Castilla-La Mancha) 4. Paz 
Ladrón de Guevara (Andalucía) 
2,5. Sevilla acoge el campeonato de España de ajedrez.

MCD 2022-L5



50 Miércoles, 8 de julio de 1998 DEPORTE PROVINCIAL La Tríbuna

Vencieron en la final a Fernando y Mario, siendo la primera pareja mixta Conchi y Javi

Michel y Cotorro, invictos, ganaron el 
IV Campeonato de Futbolín del Topoba

La Tribuna

Michel y Cotorro volvieron a 
ganar el Campeonato de Futbo
lín del Pub Topoba y como ya 
hicieran el año pasado, lo han 
hecho sin perder un solo partido 
aunque el campeonato comenzó 
muy igualado cuando los campeo
nes se enfrentaron a Nacho y a 
Rafa que les pusieron las cosas 
difíciles.

Ángel y Julio era otra de las 
parejas a batir, al igual que Gui
llermo y Cañada, pero según 
transcurrían los partidos Cotorro 
y Míchel demostraban el porqué 
ganaron el año pasado y que, hoy 
por hoy, son los mejores en este 
campeonato.

Los cuartos de final enfren
taron a Ricky y Garcés y a Mapi 
y a Chulé, que vencieron por un 
abultado 27 a 6, aunque hay que 
señalar que se clasificaron por 
un solo gol de diferencia con 
Nacho y Rafa; otro partido inte
resante fue el que jugaron Alberto 
y Juan Luis con Fernando y 
Mario, venciendo éstos últimos 
por un apretado 17-16. Los que 
a la postre se proclamarían cam
peones se deshicieron en cuar
tos de Gerardo y Julián, y Julio y 
Ángel hicieron lo propio con los 
veteranos Guillermo y Cañada, 
que pese a caer en este partido, 
han hecho un buen campeonato.

En semifinales, Fernando y 
Mario vencieron a Mapi y Chu
lé, y Míchel y Cotorro, en un 
partido que prometía mucho, hi-

Míchel y Cotorro con los trofeos que les acreditan como los mejores. Los primeros con los terceros clasificados en el Campeonato del Topoba.

cieron lo propio con Julio y Án
gel. Al final Mapi y Chulé consi
guieron ser terceros (y llevan ya 
varios años en este puesto), y Julio 
y Ángel, cuartos, puesto que tam
bién ocuparon el año pasado.

La final enfrentó a Fernando 
y Mario, que llegaban sin que 

nadie tuviera alguna referencia 
de ellos e hicieron un excelente 
campeonato, y a Míchel y a 
Cotorro. La primera partida fue 
para los campeones por 7-4; idén
tico resultado en la segunda y ya 
la tercera fue para Fernando y 
Mario por 8-3, con lo que el re

sultado final fue de 17-16.
Hay que señalar que la primera 

pareja mixta clasificada ha sido 
la integrada por Conchi y por Javi, 
que también recibieron un trofeo.

En lo que respecta al premio 
que recibieron los campeones, un 
queso y un jamón, todos los par

ticipantes en el torneo dieron 
buena cuenta de él el domingo 
por la noche, donde ya se oían 
voces preguntando cuando se va 
a celebrar el V Campeonato, 
donde se espera que halla tan 
buena participación como en el 
último celebrado.

Las selecciones masculina y femenina de 
CLM de atletismo no lograron el ascenso

Efe

Las selecciones masculina y 
femenina de atletismo no pudie
ron ascender a la primera cate
goría, al no alcanzar ninguno de 
los dos primeros puestos de los 
Campeonatos de Segunda Ca
tegoría que se han celebrado en 
Cáceres, quedando los chicos 
terceros, y Ías chicas quintas, pero 
estas más cerca, por puntuación, 
del ascenso. Las selecciones de 
Aragón y Asturias, en categoría 
masculina, y de Asturias y 
Cantabria, en femenina, consi
guieron los dos primeros pues
tos de cada modalida que dan 
derecho a ascender a la primera 
categoría del atletismo español.

El Campeonato tuvo un buen 
nivel, según declararon los res
ponsables, pero entre todas las 
pruebas destacó el salto de altu
ra masculino, en el que el atleta 

de La Riojalgnacio Pérez logró 
la mejor marca del año nacional 
con un salto de 2,30 metros y 
estuvo a punto de superar el ré
cord nacional cuando en un in
tento de 2,33 metros el listón se 
quedó durante dos segundos vi
brando hasta que finalmente 
cayó. Precisamente en esa prue
ba, el puertollanero Javier Ber
mejo, su más directo rival en el 
ranking nacional en estos momen
tos, lograba la segunda plaza, con 
un registro de 2.19. Pese a que 
en categoría masculina hubo 
mejores resultados individuales, 
con primeros puestos para Julio 
Rey (5.000 m.L), Alberto Viejo 
(peso) y Óscar Martín 
(L500m.l.), y segundos de Je
sús Hormigos (400m.l.), Antonio 
Serrano (3.000m.l.) y Javier 
Bermejo (altura), se estuvo más 
cerca del ascenso en las féminas, 
concretamente a cinco puntos y

medio.
En féminas solo hubo un triun

fo, el de Sonia Ruiz en los 5.000 
metros, y segundos puestos de 
Ana Isabel Céspedes (lOOm.l.), 
Paqui Crespo(l.500m.1.),Celia 
Medina (400m.v.), Carmen 
Muñoz (altura) y Maite Mora 
(triple), pero el comportamiento 
general, salvo en algún lanza
miento y salto con pértiga, en que 
que no se puntuó, fue clasificarse 
por encima del quinto puesto.

La clave del no ascenso de 
los atletas regionales estuvo, de 
una parte, en la imposibilidad de 
puntuar en pértiga, al estar le
sionada Marisol Barbero, y en la 
ausencia, por lesión, de Alicia 
Valentín, aunque esta estuvo muy 
buen suplida por Ana Isabel 
Céspedes, aunque hay que des
tacarlos 12,72 logrados por Maite 
Mora, que son record regional y 
.quinta mejor marca española. Castilla-La Mancha no estará en la primera categoría de atletismo.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.“ Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1,- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de
Servicios

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso.. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castil|a-La Mancha).
Infómjate 902-10 17 68

TRABAJA, en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 

convocatorias de ingreso. 
Infórniate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresaen Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

17 68_____________________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. In fórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores ServiciosSo- 
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa

Bolsa de la Propiedad

citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTribuna
de Cuenca

TfnoL969s23L47^

1 .- Ventas 
2 .- Compras
3 .-Alquileres 
4 .- Varios

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi-; 
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENDO SIBERIAN 
HUSKY, Cachorros, 
excelente pedigree. Nie
to. Campeón del mundo. 
Económicos. Tfno: 
969.13.92.15

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

R.G.G.

ORACION A SAN 
JUDÁS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.V.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al no
veno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

P.E.A.

ORACION A 
SAN

JUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

A.B.F.A.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPRA-VENTA, PíSOS. LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n,®3, 1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL- 
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTÍN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^_______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 

dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga
rnie;________________

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior,. NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO- 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca- 
ñete),próximaconstruc- 
ción de vi viendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, ■ 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERES ANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________ 

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.
REYES CATOLICOS^

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1* 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstmc- 
ción, precios interesan
tes.

RIO GABRIEL. 4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGU0.75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 

LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2 baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO- 
LON: Dúplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 
baños, cocinaamuebla- 
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, 1’ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________  

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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i2SL -*iw n" 5
INMOBILIARIA ROMERO

Cestón y Asesoramienlo InmoWiario 
Compfa-venta. pisos, locales, fincas njsticas, 

Traspasos, Alquileres. Valoraciones. Hipotecas

tí Cervantes, 7. bajo 
Telél. 96» 22 70 65 - 22 94 M 
Fax. 96» 22 70 95 16004 CUCNCA

VENTADE PISOS

ANTONIO MAURA (Edif, 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor. 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

OCARRETERIA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMINCAB ALLERO,

6”, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/ HNOS BECERRIL, piso 
+ apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL,(RE- 
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR,4dorm,2baños, 

garaje, trastero.

C/PARQUESANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara-

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indi vi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS , vistas al río, 4 dorm, 
calefacción central, traste
ro.

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P° S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA M0R- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocinay baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

C/RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños; garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS.JOSE, 
110 m2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/S AN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/ SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm, 2banos. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

aSUB!DASANTIAG0,2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda + 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERI A, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIALLOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^_____________________

; CASÁS Y CHALETS

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA, ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA,chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2. _____________

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra + 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda -t- 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcela con 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA colon, 76 r
OAO (Esquina Cuatro
0^022*92*42 Caminos)

j^Qg2. CUENCA
PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTA DÉ 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARA.IES Y PISOS NUEVOS Y US ADOS

’’Con toda confíanza"

.VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casa aes- 
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R.S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400.000.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex).

110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4dormitorios, calefac
ción, ático de Í00 m2. 

Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON YCAJAL. 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

: PL^^YA ' ' 
APARTAMENTOS Y CHALETS 

AMUEBLADOS.
-1 dormitorio, desde 4.300.00 pts.
- Bungalow 3 dormitorios y jardín

VENGA A CONOCERLOS

Chalets én cónstrucción 750 m2 
de parcela y desde 142 m2 cons- 

truidos.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios,' calefacción 
individual, reformado, pa
lio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

FERMIN CABALLERO,

RESIDENCIAL 
NOHALES 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3.dor- 
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS. 
Casa3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO,' S. ANTO
NIO, 2dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción. 

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y patio, 9.000.000,

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva.

REHABILITADO

' T VENTAS 
y PUEBLOS ;

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 4CX)m2. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de400 m2 

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m2 de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA, (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1.300 m2., 3.500.000 
pías.

locales ”^
■ Y
NAVES-

COLON, 30 m2.5.250.000.

COLON, 50 m2,8.250.000.

M“ MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pLs/m2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.(300.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui-

PINARDE
JABAGA
Parcela de

1,800 m2, juntó 
a Carretera de

Madrid.
3.300 ptas/m2.

1er desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 -t- 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
r (Villalba de la

Sierra)
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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Pepín Liria tuvo enfrente un gran 
toro, el sexto, aunque fuera un 
sobrero, que estuvo muy por encima 
de sus hermanos de "Jandilla"

"Litri” que sustituía a César Rincón, apenas mostró nada en Pamplona

Ponce y Liria estropearon sus 
triunfos al fallar con la espada
El fallo a espadas de Enri
que Ponce en sus dos toros, 
y de Pepín Liria en elsegun- 
do de su lote, echó por tierra 
cantados triunfos, ayer en 
la primera corrida de «los 
sanfermines», festejo que 
tuvo como notas sobresa
lientes la maestría del pri
mero de los citados y la clase 
del sexto toro, un sobrero de 
«Jandilla».

Juan Miguel NUÑEZ

Seis toros de «Jandilla», el 
sexto como sobrero, desiguales 
de presencia y de juego compli
cado, con la excepción del últi
mo, que fue un gran toro en to
dos los sentidos.

Miguel Báez «Litri»: pin
chazo, media y cuatro descabe
llos (silencio); y media (silen
cio). -

Enrique Ponce: tres pincha
zos y estocada (silencio); y dos 
pinchazos, estocada y descabe
llo (gran ovación).

Pepín Liria: estocada ladea
da (ovación); y cinco pinchazos 
y estocada (ovación).

Sin destacados en las cuadri
llas.

La plaza registró lleno de «no 
hay billetes» en tarde entoldada, 
con ligero sirimiri a intervalos.

La ganadería de «Jandilla», 
cuyacamada de este año está re
sultando extraordinaria, ha fa
llado en Pamplona. El gran enig
ma de los toros, pues siendo los 
de ayer hermanos de los que se 
lidiaron en Sevilla por la feria 
de abril y de los que saltaron al 
ruedo de la monumental grana
dina en la pasada feria del Cor
pus, no habia ningún parecido 
entre estos y aquellos.

Todavía más incongruencia: 
ninguno de los seis selecciona
dos en principio dió el juego 
apropiado para el lucimiento, 
tuvo que salir un sobrero para 
salvar el honor de la divisa azul. 
Una mala corrida, que puso.,a 
prueba a los tres toreros.

Enrique Ponce realizó una gran faena ayer en Pamplona, pero falló en la espada. EFE

«Litri», que entró eñ la feria 
aúltima hora por la via de la sus
titución, al no poder compare
cer aún el lesionado César Rin
cón, sin embargo, no estuvo muy 
alláen cuanto adisposición y áni
mo. Como disculpas, su prime
ro se arrancaba por sorpresa y 
con violencia, en tanto que el 
cuarto embestía pegando taras
cadas.

El primer trasteo fue un sim
ple aliño, y el otro sin quietud y 
muy deslavazado. En ambos 
vencido por la desconfianza.

Ponce se empeñó en sacar 
partido de dos toros muy proble
máticos, y lo consiguió a base 
de buena técnica, amén del consi
guiente valor que habia que echar 
para desengañar a «los jandi- 
llas». Su primero pegaba tornilla
zos al final de cada pase, obli
gando continuamente al torero 
a recolocarse. Tuvieron mucho 
mérito tanto derechazos como 
naturales, logicamente sin liga
zón.

EUprincipal argumento de la 
faena fue el aguante del torero, 
muy firme y seguro, para expri
mir al máximo a tan difícil toro.

El quinto también se las traía, 
reservón y sin rematar los via
jes. Ponce le consintió mucho, 
y siempre llevándole muy tapa
do, pues el toro andaba continua
mente distraído. Ya el hecho de 
estar «ahí» era un gran esfuer
zo. El torero aplicó temple por 
el lado derecho, por donde me
nos protestaba el animal. Y ha
bría más, una serie al natural de 
enorme valor, pues en el primer 
ensayo se le habia quedado de
bajo. A base de insistir sin rec
tificar posiciones, Ponce le obli
gó a tomar largo el engaño. Por 
eso sorprende que después de 
tanto esfuerzo y tan buen domi
nio, no acertara a poner la firma 
de la espada.

Liria salió a darlo todo en su 
primero, un toro que «le avisó» 
más de una vez de sus malas in
tenciones, peor si cabe por el lado

derecho. El murciano se empleó 
afondo por los dos pitones, aun
que no terminaría de armar fae
na. Fue una actitud ejemplar, pe
ro sin más.

El sexto bis, un gran toro en 
la muleta, prestó muchaemoción 
a la labor del murciano. Entre
gadísimos toro y torero, la bue
na conjunción entre ambos hizo 
que, por fin, reaccionaran los mo
zos de las peñas que cantan y bai
lan en «el sol», ajenos por lo ge
neral a lo que ocurre en el rue
do. Más que fondo de «olés» hu
bo voces acoro de «Pee-pín» con 
palmas de tango. Lo cierto es que 
Liria supo «venderlo», eso sí, 
después de haber hecho un im
portante toreo fundamental en 
series de derechazos. Pero don
de la plaza se le rindió sin reser
vas fue en los rodillazos finales.

Así es Pamplona. Y, dicho 
está como en el caso de Ponce, 
se estropeó la renta al no acer
tar en laestocada. Malditas espa
das.

Los cursos de 
verano de 
Aguadulce se 
centran en la 
prensa taurina

Efe ■ Aguadulce (Almería)

Los diferentes estilos de la 
crítica moderna, la información 
gráfica taurina y la crónica ac
tual, en la prensa escrita, fue
ron analizados y debatidos ayer 
en la segunda jornada del Cur
so de Verano dedicado a la «Tau
romaquia en los medios de co
municación» que se celebra en 
Aguadulce.

El profesor de la Facultad de 
Ciencias de la Información de 
la Universidad Complutense, 
Alejandro Pizarroso, abrió la se
sión con un exhaustivo recorrido 
por el periodismo taurino en la 
prensa diaria, definió las carac
terísticas de cada una de las ac
tuales revistas especializadas, 
y analizó la labor de los perio
distas taurinos en activo.

«En ABC, Vicente Zabala de 
laSerna,joven valorde lacríti- 
ca taurina, ha demostrado ser 
un digno sucesor de su padre - 
explicó Pizarroso-. Joaquín Vi
dal, en El País, es una gran plu
ma, que ofrece una imagen de
masiado catastrofista de La Fies
ta. En El Mundo, Javier Villán 
también fustiga los males del 
espectáculo, pero de forma me
nos radical. Mientras que Igna
cio Alvarez Vara «Barquerito», 
en Diario 16, es gran conoce
dor de los toros y benevolente 
y respetuoso con los toreros».

Sobre la información tauri
na en agencias. Pizarroso desta
có ala Agencia Efe, por «la im
portancia que tiene la difusión 
de todas las noticias relaciona
das con este tema. Cualquier 
percance que suceda en una 
plaza de toros es recogido por 
Efe. Además, la mayoría de los 
periódicos de provincias publi
can las crónicas de Juan Miguel 
Núñez, jefe de la sección tauri
na, en las ferias más importan
tes de la temporada».

«La información gráfica en 
la prensa taurina» fue el tema 
que Juan Miguel Sánchez Vigil, 
documentalista y también pro
fesor de Ciencias de la Infor
mación, desarrolló con la pro
yección de un centenar de dia
positivas, a través de las cuales 
explicó la evolución de la foto
grafía taurina y su repercusión 
en las publicaciones especiali
zadas.

c/ Barceló 13 1® izq. 28004 Madrid. TLF. {91) 593 90 OO
Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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CÜLIÜRÁ
Don Juan Carlos asistirá por primera 
vez a una representación del Festival 
Internacional de Teatro Clásico, 
mientras que la Reina lo hizo hace 
19 años para ver "La dama boba"

Trstitnii, ê^foioyp

El director del Festival de Teatro Clásico confirmó la visita del Monarca que adelantó LA TRIBUNA

El Rey asistirá a la representación 
de "La estrella de Sevilla", el día 16
El Rey asistirá el día 16 ala representación de "La estrella 
de Sevilla ", atribuida a Lope de Vega, en el Hospital de San 
Juan, tal y como adelantó LA TRIBUNA el día 30 y 
confirmó ayer el director del Festival, Luciano García.

Pilar MUÑOZ
Garc Ía Lorenzo, corroboró la 

visita de Don Juan Carlos a 
Almagro para ver la represen
tación de "La estrella de Sevi
lla". que pondrá en escena el día 
16 la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico en el Hospital de 
San Juan. Esta es la primera vez 
que el Rey asistirá al Festival In
ternacional de Teatro Clásico de 
Almagro. Sin embargo la Rei
na, cuya asistencia no ha sido 
confirmada, si estuvo hace 19 
años, concretamente el 25 de 
septiembre de 1979, para ver 
"La dama boba", de Lope, diri
gida por Miguel Narros e inter
pretada por José María Escuer, 
Elio Pedregal, Esperanza Roy y 
Begoña Valle (actualmente ayu
dante de este director), entre 
otros.

La representación a la que 
asistirá.Don Juan -que cabe es
perar que, por cortesía, esté 
acompañado de la ministra de 
Cultura Esperanza Aguirre, tal 
y como apuntó ayer García 
Lorenzo- está dirigida también 
por Narros y es la segunda que 
pone en escena la Compañía Na
cional de Teatro Clásico en esta 
edición dei Festival. La prime
ra, "No hay burlas con el amor", 
abrió con éxito las representa
ciones en el Hospital de San Juan.

"La estrella de Sevilla", atri
buida a Lope de Vega, es el 
drama que más claramente pone 
de manifiesto el conflicto entre 
el poder y lajusticia ahora y en 
todos los tiempos. Esta obra fue 
representada en el Corral de Co
medias de Almagro en el naci
miento del mismo.

El director del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de 
Almagro confirmó la visita del 
Rey en el transcurso de una rueda 
de prensa en la que presentaron 
las nuevas representaciones que 
tendrán lugar a ló largo de esta 
semana. Así, comenzó presen
tando la obra de L. Fernández 
de Moratín, "El sí de las niñas", 
que se estrenó anoche en el 
Corral de Comedias. Este espec
táculo, en lengua de signos, está 
realizado por actores sordos y 
abre las representaciones reali
zadas por y para minusválidos.

El Corral también acogerá la 
puesta en escena de la ópera "El 
triunfo del honor" a cargo de la 
compañía B Quadro ópera, cuya 
dirección musical es de Germán 
Torrellas. Esta ópera cómica será 
representada del 9 al 12.

También, anoche se estrenó 
en el Teatro Municipal la obra 
"Obligados y ofendidos", de 
Rojas Zorrilla, a cargo de la Real 
Escuela Superior de Arte Dra
mático (RESAD), de Madrid.

Juan José Granda, director de 
esta Escuela, explicó en rueda 
de prensa que uno de los objeti
vo principales es dar la posibi
lidad a los titulados de la RESAD 
de enfrentarse al gran público.

En cuanto a la representación 
indicó que se trata de unacome- 
dia de "capa y espada", aunque 
un tanto alejada, que es muy 
seria. Comentó que es un texto 
del que no se tiene noticia de su 
estreno, por lo que cumple uno 
de los fines del Aula de Teatro 
Clásico como es acercar textos 
inusuales, empleando siempre la 
entonación adecuada.

Por otro lado, tras indicar que 
colaboran con todos los espec
táculos que lo permite, anunció 
que la RESAD participará pro
bablemente en el Rojas Zorrilla.

Otra de las obras previstas es 
"Con el amor no se juega", de 
Alfred de Musset, que represen
tará en el Teatro Municipal, el 
10 y el 13, la compañía Teatro 
del Olivar bajo la dirección por 
María Ruiz.

El teatro infantil estará repre
sentado esta semana por lacom- 
pañía Ciudadrealeña C+C, que 
pondrá en escena "El médico a 
palos", de Fernández Moratín, 
en la Plaza de Santo Domingo 
el lOyll.

El director del Festival apro
vechó la ocasión para indicar que 
esta edición está siendo un éxi
to, "puesto que casi todo los días 
ha habido un lleno total, excep
to en Le Cid, debido a que toda
vía el público se resiste a asistir 
a una obra en idioma extranje
ro".

Por otro lado, mostró su pre
ocupación por los continuos 
apagones, manifestando que ha
blará seriamente con el alcalde.

León (C+C), Juan José Granda (RESAD), García Lorenzo y Carlos Padrissa (La Fura), en la rueda de prensa. CALLEJA

Un momento del montaje del Fausto, que comenzó ayer. EFE

LaFura dels 
Baus empezó ayer 

amontar su 
espectáculo

La Fura dels Baus comenzó ayer a 
montar su espectáculo en el Claustro de 
los Dominicos, "espació que, en esta oca
sión, nos viene muy bien", manifestó 
Carlos Padrissa, responsable de 
dramaturgia de la compañía catalana, 
quien añadió que han tenido que adaptar 
y reforzar el escenario.

Explicó que han partido del Fausto I 
y II de Goethe y reducido el texto a unos 
noventa minutos, aunque dejó claro que 
respetando el libreto

La versión del Fausto, que pondrá en 
escena la compañía catalana del 9 al 11, 
refleja la infidelidad de un hombre inte
resado por la información a la que, en 
esta ocasión, puede acceder a través de 
Internet, consiguiendo toda la informa
ción y esto le supondrá cada vez más an
gustia. Finalmente, Padrissa indicó que 
han utilizado y conjugado todas las dis
ciplinas.
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La programación de hoy

R
R

O

R

La Primera tuel La 2 Antena 3 ^ Teles B Canal + ‘’^ Tele Madrid i*
06,00 CANAL 24

HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL 
09,10 NO ME CORTES 
10,45 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

,11,15 LOS
ROMPECORAZONK 

12,05 KUNG FU: LA
LEYENDA 
CONTINUA 

13,00 LA DOCTORA
QUINN 

13,45 NOTICIAS 
14,00 INFORMATIVO

TERRITORIAL 
14,30 CORAZON DE

VERANO 
15,OOTELEDIARlO-1 
¡15,45 EL TIEMPO

06,30 ESPAÑA 
pe HISTORIA 
íWSíPINMEDIATA 
07,45 CIUDADES 

PPPERDIDAS
08,45 OTROS PUEBLOS 
09,45 OFICIOS PARA

RECUERDO 
10,10 LAZOS 

SECRETOS 
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA 
«Konrad» 

B&(1985) - 103’03". 
Estados Unidos 
D: Nell Cox. 

e p p j: Huckleberry Fox, 
^ ' Ned Beatty 

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,15 SABER Y GANAR 
ppppPhCo'ncurso.

06,10 ESCUELA DE 
^MODELOS.

07,00 SUPERHUMAN 
SAMURAI.

07,20 CLUB 
MEGATRIX.

MÍ^SUPERFENIX 
11,25 SALVADOS POR 
PP mla CAMPANA. 
11,55 CALIFORNIA 

DREAMS.
12,25 LA FAMILIA 

HOGAN.
12,55 EL COCHE 

FANTASTICO.
14,00 LOS

PROBLEMAS 
CRECEN.

14,30 COSAS DE

15,00 NOTICIAS. 
15,40 EL TIEMPO.

05^45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 

P p e^ ESPACIOS
P PPPROMOCIONALES 

06,00’ENTRE HOY Y 
e e MAÑANA (rep.) 

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS 

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30 VACACIONES EN 
;;P pEL MAR 

e (capítulo doble) 
11,30 D1A A DIA 
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 
pppepp(1a. edición) 
ppie^epEspacio 

informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

b8,15ÍABC WORLD 
:LNEWSCON

PETER
1 JENNINGS 

08,40 LOS 40
PRINCIPALES 

09,25 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO 

PO DIVIDIDO
(P+ó-Xó:) 

11,30CINE:
Pe «A la hora 
/señalada»

12,56 PIEZAS: LA 
DECADA DEL

PAMOR 
13,30 LOS 40 

PRINCIPALES 
14,15 AVANCE.

REDACCION 
14,30 MAS DEPORTE

07,30 A SABER
08,00 HARRY Y LOS 

e e HENDERSON.
Telecomedia 
«Mama»

08,30 CYBERCLUB.
e pe E infantil

el mago de 
. los deseos Widget

09,30 FUDGE
10,00 TELENOTICIAS
10,30 CYBERCLUB.
iPPerEspacio infantil: 

Superted; La liga
■e Pe mutante;

Cazafantasmas;
Los picapiedra;

P Tom y Jerry; 
Reboot; Garfield;

' PDog city
13,55 TELENOTICIAS

115,55 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Ja actriz Mariana 
Levy.

17,25 DIGAN LO QUE 
DIGAN

L'■ Presentado por
| Jaime Bores.
19,05 NOTICIAS

1 Avance informativo1 que resume la
L ' actualidad del día.
19,10 EL FLECHAZO

1 Espacio diario
1 presentado por
1 Asunción
1 Embuena.
l20,00GENTE
1 Con Yolanda
1 Vázquez y Pepa
| Bueno.

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

16,45 CHINA, EL 
DRAGON 
MILENARIO
"La región de los

e jardines"
17,154PC ADICTOS
; ^Espacio dedicado
. , P ¡al mundo de la
' informática y en
P P "concreto a los 

ordenadores

17,45 PARA
NOSOTROS

Í9,00; CURRO JIMENEZ 
20,00 INFORMATIVO

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO

16,00 EXTRA ROSA
La crónica social 

Pde la mano de 
P Rosa Villacastín. 

17,OOC1NE.
«La esencia del

■ P crimen» 
pe (1991)

D: Peter Crane
1: Grant Show, 

eCoHeen Coffey 
18,55 LOS VIGILANTES 

P DE LA PLAYA
Serie norteameri
cana de acción. 

20,00: IMPACTO TV 
P pe Espacio de 

p imágenes 
P P impactantes.

21,00 NOTICIAS.
epepeP Espacio 
pp e pintormativo.

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50 TARDE DE CINE 
«Danielle Steel: 
Palomino» (1993) 

Pppp;eeD: Michael Miller 
PPPeeepI: Lindsay Frost, 

p Lee Horrsley.
17,45 PADRE

P DOWNING
18,30 ANA
20,00 EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS

PBPeP DIAS
IP’-'WSerie.
20,30 LAS NOTICIAS
Pme^p Espacio
PpPp informativo que
PPPe?pofrece las noticias 

más importantes 
pPpe Yde la jornada.

15,30 CINE:
«Mi colega 
Dunston»

16,54 CINE:
P P«EI club de las 
pp PPmiñeras»

D: Melanie
May ron.

i: Schuyler Fisk, 
Rachel Leigh

P Cook.
18,24CINE:

«La belleza de las 
cosas»

PPPSuecia-
P Dinamarca/1995

20,28 PIN PLUS:
Antonio Canales

20,30SERIE:
RELATIVITY 

21^30 REDACCION. 
P NOTICIAS

Í5,30:CON T DE TARDE, 
e e eé: Presentado por

Terelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI 

PAU
P Pe Con Mari Pau 

ee^P: Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO 
20,30 TELENOTICIAS 

que
MP-p:Pofrece un completo 
w resumen de la
/e pp informac de la 
P Pe jornada. Está 

presentado por
Igppp Alfonso García y 
peppYSusana Pfingsten.

Además se ofrece 
información sobre el

P/P/P Mundial de fútbol, a 
cargo de Javier 

ep Reyero.

0

21,00 FRANCIA-98 
FUTBOL 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
2- semifinal desde 
Saint Denis

i Francia - Croacia 
22,55 TELEDIAR10-2 
23,35 EL TIEMPO
123,40 DOSSIER
¡ DIRECTO
í El policía en

21,30ELLEN
22,OO LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 EL CINE EN LA 2

: «Amor propio» 
(1994) - 108’58'’. . 
España
D: Mario Camus.

T J - Verónica Forqué, 
Fernando

■ Valverde.
00,40 DOCTOR EN

excedencia Manuel ALASKA
Giménez se 
encarga de la 
presentación de 
este espacio.

01,30 TELEDIARlO-3

01,25 PASIONES 
CORTAS

01,55 CONCIERTOS DE 
RADIO-3 
Ke Rule

02,15 CORRUPCION EN 02,30 CINE CLUB.
MIAMI

03,55 CORAZON DE
VERANO (R.)

04,25 TELEDlARlO-4

CICLO MAURO 
BOLOGNINI 

j«La Veneciana» 
04,00 DESPEDIDA

21,40 CINE
j ú «Vientos de
v fortuna»
L J P (1993)
P D: Charles
P ; Ciarrott, Reza 

Badiyi y Tony 
p Wharmby

1: Efrem Zimbalist
. ■ Jr., Anita Morris.

02,05 NOTICIAS 
Informativo.

02,40 CINE
«Río Conchos»

M - (1964)
p D: Gordon Douglas 

1: Richard Boone, 
Stuart Whitman, 
Anthony 
Franciosa.

04,35 TELEVENTA
i Espacio
p promocional.

21,30 TELECUPON 
Sorteo del número 
premiadoe en el 
cuón de la ONCE.

21,35 CINE
«Dobles parejas» 
(1992)
D: Alan J. Pakula

L , 1: Kevin Kline, Mary 
Elizabeth 
Mastrantonio, 
Kevin Spacey.

23,30 CRONICAS 
MARCIANAS 
Espacio de 
variedades 
presentado por 
Javier Sardá.

02,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,30 HUNTER

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 TELESERIE:

22,30

00,29

01,55

02,31

SEINFELD 
ESTRENO 
CANAL+ 
«Corazón loco» 
España/1996/ 
D: Antonio del 
Real 
CINE 
«Duro de matar» 
PIEZA EXTRA: 
Un baile, el tiempo 
de una acción 
CINE 
«El hombre que
pudo reinar» ./V.0/ 

04,35 CINE:
«Mulholland Falls. 
La brigada del 
sombrero»

04,00 INFOCOMERCIALES 06,17 CINE:
04,30 LOS MONROE «8 segundos

21,30 MAS ALLA DEL 
LIMITE 
«Hermanos de 

;Y:\^Y'ïSangre» y «Infierno 
mental»

23,25 TIERRA 2.
«Una nueva vida» y 

: «Agua»
01,15 TELENOTICIAS 
01,35 SOLA EN LA

CIUDAD 
02,40 RESUMEN DE 
^;¿yY;::LOS CURSOS DE

VERANO DE LA 
UNIVERSIDAD 
COMPLUTENSE. 
EN EL ESCORIAL 

02,45 CINE: SALA DE 
p MADRUGADA

«La pareja 
chiflada» 

04,15 INFORMACION
CULTURAL

Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf. 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE
DOMICILIO. . . .
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.F./C.I.F. DATOS BANCARIOS

PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
PAGO TF^IMESTRAL 11.250 ptas.

■O PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL

(Marque con ^ lo que proceda)

45.000 ptas.

a de de 199

Firmado:

BANCO/CAJA DE AHORROS:

SUCURSAL/AGENCIA:____________________ .____ _

LOCALIDAD: __ __________

P° Cuente

Entidad Oficina DC N.“CTA 1
II1 1 IIIINHlI

Firmado:
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Carretería

Y es que aunque uno sea conquense esto no quiere decir que sepa todo lo 
concerniente a la cultura de su ciudad. Así, aprovechando las explicaciones a 
nuestro trescientos jóvenes visitantes de la Ruta Quetzal, este hombre -en primer 
piano- se mostró muy atento a las explicaciones de la también joven guía 
turística. Esperamos que el próximo año la franja de edad para poder participar 
en este viaje sea ampliada dado el interés que despierta. FOTO-RES

Muere el trabajador de Repsol 
accidentado el pasado lunes

Polémico premio
Pasa que Manuel Valero 
en columna de opinión 
deja poco más que en cue

ros
al premio tomellosero 
yo pienso que sin razón.

Escritor claro y certero 
como fue García Pavón 
da nombre a este galardón 
del quehacer novelero.

El Ayuntamiento, espero 
tal como dice Manuel 
se esté dejando la piel 
por dejar memoria fiel 
de a quien yo respeto y 

quiero.

A mí me importa un pimien
to.

A mí me importa un pepino 
que gane este premio un 

cuento
y no lo gane un cretino.

Aplaudo con decisión 
a los miembros del jurado. 
Me muevo en la situación 
de no ir de competición. 
¡Sea Dios santo loado!
Yo no me siento frustrado 
si no alcanzo el galardón.

|o5AS<b£n34K

La bailarina del 
"top less" de 
Florida regresa 
a su trabajo

Efe

La bailarina del club de «top 
less» de Florida, que fue de
mandada por un cliente por los 
daños físicos y mentales que 
le produjeron sus gigantescos 
pechos, planea regresar al «lu
gar del crimen». Vinny 
Randene, gerente del 
«Diamonds Dolls» de la loca
lidad de Clearwater, dijo al 
diario «Tampa Tribune» que 
esperaba que el local se llena
ra cuando «Tawny Peaks» 
(Picos Morenos) regrese la 
próxima semana. «Después de 
que la noticia de la demanda 
es una de las bailarinas de 
desnudo más solicitadas en 
estos momentos».

Efe

El trabajador autónomo 
Pedro María Bonillo Manza
no, que resultó ayer herido de 
gravedad en la factoría Rep
sol de Puertollano al caerse al 
suelo desde la parte superior 
de su camión cisterna, ha fa
llecido este mediodía en el 
hospital madrileño «Doce de 
Octubre».

Según han informado fuen
tes del Comité de Empresa de 
Repsol, el transportista malo
grado, de 64 años y natural de 
la localidad conquense de EI 
Provencio, entró anoche en 
coma profundo como conse
cuencia de la fractura de la base 
del cráneo que se originó en 
el accidente laboral. La vícti
ma, que falleció sobre las 12,30 
horas de ayer, fue conducido 
en un primer momento al hos
pital «Santa Bárbara» de Puer-

La factoría de Repsol registró un nuevo accidente.

tollano, desde donde fue tras
ladado al hospital «Doce de 
Octubre» ante la gravedad de 
su estado. Se da la circunstan
cia de que con el accidente de 
ayer, se elevan a cinco los si

niestros registrados durante los 
últimos treinta días en el com
plejo petroquímico de Puerto
llano, aunque este último ha 
sido el único con resultados 
mortales.

Tazos
* Imaginamos que el terri

ble asesinato de Miguel Án
gel Blanco provocará, en su 
primer aniversario, golpes de 
pecho desde todos los secto
res.

* Se recordará el famoso 
espíritu de Ermua y lo poco 
que queda de él, aunque pre
tendan revivirlo.

* Primer acto, visita de la 
familia aLaMoncloa...y pos
terior "rueda de prensa" de la 
hermana con declaraciones 
opuestas a cualquier negocia
ción... .

* ¿Cómo debemos inter
pretar esta invitación...?

* Respecto al juicio por el 
secuestro de Marey, cada vez 
parece que queda menos para 
que los huesos de Vera y 
Barrionuevo visiten la cárcel .

* i¿0 no?!...Habrá que 
esperar a ver si los adeptos al 
ex-Ministro vuelven a las puer
tas del Supremo para aplau
dirle...

*...y en esta ocasión sin 
bocadillo.

* En el ámbito local, por 
unas cosas o por otras lacues- 
tión es que nuestro ingreso en 
el Grupo de Ciudades Patri
monio se retrasa.

* En esta ocasión la culpa 
es de su actual presidente. Ha 
dimitido y ahora es necesario 
nombrar a uno nuevo.

* Aunque no se asusten, 
pertenecer ya pertenecemos 
pero requiere de un acto ofi
cial para que sea efectivo.

* De todos modos, es cues
tión de días y todo está pre
visto.

* Y como todos los días en 
lo que llevamos de Mundial, 
un recordatorio a los no afi
cionados. -

* Cada vez falta menos, 
sólo tres partidos para la fi
nal. Y el balance no ha sido 
tan negativo.

* La chapuza de la selec
ción ha favorecido a los ma
trimonios españoles...Nohay 
mal que por bien no venga.
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